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ЧЕМПИОНАТ МИРА НАЧНЕТСЯ 
НА ДЕНЬ РАНЬШЕ
Бюро совета ФИФА перенесло старт первенства 
планеты-2022. Открытие турнира состоится 
не 21 ноября, а 20-го, когда сыграют  
сборные Катара и Эквадора 10

МЕДВЕДЕВ ЖЕСТКО  
ПОГОВОРИЛ 

С БОЛЕЛЬЩИКОМ
Российский теннисист  

устроил публичную  
перепалку с фанатом,  

который назвал  
его лузером 
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«СПАРТАК» 
ВЫШЕ ВСЕХ... 
ОЖИДАНИЙ

Пять туров – отличная отметка для пер-
вых промежуточных итогов чемпиона-
та. Прошла шестая честь сезона, и уже 

примерно понятно, кто будет бороться за вы-
живание, а кто – за медали.

Сюрпризы есть на обоих полюсах таблицы. 
Совершенно чужим выглядит «Локомотив», 
идущий в зоне стыковых матчей без побед. 
Чуть ниже ожидаемого выступают «Крылья 
Советов». Впечатляет на старте «Ростов» – 
желто-синие осыпают лигу голами со стан-
дартов и бесшумно поднимаются по турнир-
ной таблице. Команда Валерия Карпина уже 
в тройке, но ее взлет объясняет удачный ка-
лендарь в первых матчах.

На одном уровне с «Ростовом» – «Зенит». 
Сенсации в этом нет – год назад после пяти 
туров команда Сергея Семака тоже была вто-
рой, а в итоге дело закончилось очередным 
досрочным чемпионством. Но представьте, 
как выглядела бы таблица, проиграй питер-
цы в субботу ЦСКА. Гегемон рухнул бы аж на 
седьмое место, и это стало бы главным собы-
тием выходных. А так – ерунда. Восхождение 
«Зенита» – событие ожидаемое.

Но победа сине-бело-голубых напрямую 
повлияла на «Спартак». ЦСКА уступил, поэ-
тому красно-белым нужно было просто обы-
грать «Сочи» в последнем матче тура, чтобы 

единолично возглавить таблицу. Конечно, се-
ребряный призер прошлого чемпионата нахо-
дился в аналогичной ситуации, но давайте бу-
дем честны: прыжок южан на первое место не 
вызвал бы такого ажиотажа. А вот «Спартак» 
в лидерах – совсем другое дело.

Гильермо Абаскаля приговорили еще до 
старта сезона. Вспомните вашу личную реак-
цию на его назначение. «Кто это?», «Почему 
он?», «Как он поможет «Спартаку»?» – наверня-
ка вы задавали себе эти вопросы и без успешно 
лезли в поисковик за ответами на них. А 0:4 от 
«Зенита» в матче за Суперкубок только укрепи-
ли сомнения в будущем испанца.

И вот – после пяти туров «Спартак» лиди-
рует в чемпионате с двумя очками отрыва от 
преследователей. Четыре победы подряд, две 
из которых – разгромы клубов топ-4 прошло-
го сезона. Вы ожидали подобное месяц назад? 
Только честно?

Абаскаль доказывает, что он, несмотря на 
молодость и отсутствие игровой карьеры, спо-
собен руководить такой махиной, как «Спар-
так». В ситуации, когда в него мало кто ве-
рил, молодой тренер стал добиваться резуль-
тата и строить свой футбол вопреки всему. 
Абаскаль работает в клубе лишь два меся-
ца, но уже обратил на себя внимание неба-
нальным тактическим подходом к игре. Его 

«ромб» в центре поля изначально казался не 
лучшей идеей, так как у «Спартака» не тот под-
бор футболистов для этой схемы. Но в Абаска-
ле ошибались. Он уже превзошел ожидания, 
ведь многие считали, что он станет первым 
отправленным в отставку тренером. Нет, Ги-
льермо здесь задержится.

Вообще последний раз «Спартак» лидиро-
вал в лиге не так уж давно – после 12-го тура 
в сезоне-2020/21. И тогда, при Доменико Те-
деско, шансы красно-белых на чемпионство 
были заметно выше. Сейчас, несмотря на ли-
дерство, красно-белые все равно не выглядят 
фаворитами премьер-лиги. И их болельщи-
кам точно нельзя переоценивать этот стар-
товый рывок.

Год назад после пяти туров в лиге лидиро-
вало «Динамо», но оно финишировало тре-
тьим. Если по итогам этого сезона «Спартак» 
окажется с бронзой, то Абаскаль заслужит ова-
ции и премию.

Но я напомню, что перед стартом мало кто 
верил даже в стартовый успех красно-белых. 
Сейчас – не верится в итоговый. Вдруг мы сно-
ва ошибаемся?

ГОША ЧЕРНОВ

МИРАНЧУК ЗАБИЛ 
В ДЕБЮТНОМ МАТЧЕ
В субботу Алексей Миранчук впервые выступил 
за «Торино» в серии А и сразу открыл счет голам – 
его команда победила в гостях «Монцу» (2:1). 
Полузащитник сыграл всего тайм, а в перерыве 
был заменен из-за повреждения мышцы бедра
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Дарья Исаева «СЭ»

КАКИМ БУДЕТ 
НОВЫЙ «АВАНГАРД»
Интервью генерального менеджера омичей 
Алексея Волкова – о формировании команды 
на предстоящий сезон 11
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ТРИУМФАЛЬНОЕ  
ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛЫСЕНКО
Российский прыгун в высоту, ставший причиной 
громкого скандала с поддельной справкой,  
отбыл дисквалификацию и выиграл первые 
соревнования после четырехлетней паузы  
с отличным результатом – 2,31 16

 И В Н П М О
 1. Спартак 5 4 1 0 14–3 13
 2. Зенит 5 3 2 0 11–2 11
 3. Ростов 5 3 2 0 10–7 11
 4. ЦСКА 5 3 1 1 12–5 10
 5. Сочи 5 3 0 2 7–9 9
 6. Динамо 5 2 3 0 10–4 9
 7. Краснодар 5 2 2 1 9–7 8
 8. Ахмат 5 2 2 1 7–5 8
 9. Химки 5 2 1 2 8–6 7
10. Оренбург 5 2 0 3 8–10 6
11. Крылья Советов 5 1 2 2 6–9 5
12. Факел 5 0 3 2 7–11 3
13. Локомотив 5 0 3 2 4–12 3
14. Нижний Новгород 5 0 2 3 7–12 2
15. Торпедо 5 0 1 4 3–12 1
16. Урал 5 0 1 4 1–10 1

ФАКЕЛ 0 
УРАЛ 0

ЛОКОМОТИВ 1 
КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 1
Глушенков, 68 (0:1). Миранчук, 90+2 (1:1).

ЗЕНИТ 2 
ЦСКА 1
Малком, 45+2 (1:0). Чалов, 63 – с пенальти (1:1). 

Мантуан, 85 (2:1).

ДИНАМО 0 
КРАСНОДАР 0

ХИМКИ 1 
АХМАТ 3
Трошечкин, 14 (0:1). Швец, 43 (0:2). Ломовицкий, 

61 (1:2). Тимофеев, 90+3 (1:3).

ОРЕНБУРГ 1 
ТОРПЕДО 0
Воробьев, 31.

НИЖНИЙ НОВГОРОД 3 
РОСТОВ 4
Полоз, 15 – с пенальти (0:1). Калинский, 21 – с пе-

нальти (1:1). Уткин, 40 (1:2). Полоз, 57 (1:3). Мил-
сон, 66 (2:3). Глебов, 67 (2:4). Сулейманов, 82 (3:4).

СПАРТАК 3 
СОЧИ 0
Промес, 57 (1:0). Зиньковский, 71 (2:0). Промес, 84 (3:0).

БОМБАРДИРЫ
6 Промес Спартак
4 Комличенко Ростов, Смолов Динамо, 

Сперцян Краснодар

В 6-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
19 августа. Крылья Советов – Факел (19.00).
20 августа. Урал – Нижний Новгород (13.00), Хим-

ки – Локомотив (15.00), Динамо – Спартак 
(17.30), Ростов – Сочи (20.00).

21 августа. ЦСКА – Ахмат (15.00), Зенит – Торпедо 
(17.30), Краснодар – Оренбург (20.00).
В случае равенства очков у двух и более ко-

манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (число 

очков, количество побед, разность забитых 
и пропущенных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в итоговой турнирной 
таблице определяются в дополнительном матче 
(турнире) между этими командами.

При абсолютном равенстве всех указанных 
показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.
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Другие материалы по теме 2–8

Вчера. Москва. Тушино. «Спартак» – «Сочи» – 3:0. 84-я минута. Только что Квинси Промес установил окончательный счет Дарья Исаева «СЭ»

После вчерашнего 
разгрома «Сочи» (3:0) 
красно-белые 
идут в двух очках 
от «Зенита» 
и «Ростова»
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СТРАСТИ ПО ОФСАЙДУ 
КАЖУТСЯ НЕУМЕСТНЫМИ

Офсайд у Хорхе Карраскаля, из-за 
которого отменили второй гол ЦСКА, 
сперва показался мне смешным, высо-
санным из пальца. Но показанный поз-
же повтор с боковой верхней камеры, 
как и стоп-кадр, на мой взгляд, под-
тверждает правильность решения по-
мощника арбитра.

Понятно, что воздух в таком матче 
звенел от напряжения. Это было видно 
даже по Сергею Семаку, который край-
не нехарактерно для себя то и дело «пи-
хал» резервному судье. Толкотня меж-
ду игроками обеих команд перед ар-
мейским пенальти была лишь одним 
из многих подтверждений натянутой 
тетивы лука в атмосфере этой встре-
чи. Похоже, «Зенит» воспринял но-
вый ЦСКА настолько всерьез, насколь-
ко давно ни к кому не относился. А как 
отнесешься, когда 15 матчей подряд 
не проигрывал московским клубам…   

Но, по мне, набрасываться на Пав-
ла Кукуяна и его бригаду – абсолютно 
несправедливо. Да, когда в такой си-
туации только верхняя часть тела ата-
кующего находится вне игры и фла-
жок поднимается уже после оконча-

ния атаки, эмоций не может не быть. 
И тем более – когда у ВАР больше нет 
такого инструмента, как четко прочер-
ченные линии. Провели бы их – сня-
ли бы все вопросы. Любая серая зона 
в оценках того или иного эпизода обо-
рачивается скандалами.

И пенальти в концовке, убежден, то-
же не было, а имела место игра защит-
ника «Зенита» Родригао в мяч. Так что, 
по мне, предъявить бригаде Кукуяна 
вообще нечего. 

Это вам не известная история 2006 
года в матче ЦСКА – «Зенит», когда 

у Андрея Аршавина отменили гол из-
за якобы офсайда, хотя он в момент 
паса находился от ворот армейцев 
метра на два дальше, чем последний 
защитник. Отмененных мячей тог-
да у Аршавина было два, и после той 
игры главный судья Владимир Петтай 
отсидел, кажется, три месяца дисква-
лификации и продолжил судить, пока 
не погиб в авиакатастрофе (возвраща-
ясь с юбилея администратора ЦСКА 
Александра Стельмаха), а его асси-
стенты Бращин и Хупавко больше ни-
когда не выходили с флажком на про-
фессиональном уровне. 

ОТЛИЧНЫЙ ФУТБОЛ 
ВО ВТОРОМ ТАЙМЕ

Зато что сотворил Мантуан! Еще 
вчера это для нас была полумифиче-
ская фигура. А тут он впервые вышел 
в РПЛ на 76-й минуте главного для его 
новой команды матча, когда инициа-
тива, казалось, уже напрочь потеряна 
и теперь не уступить бы, – и обыграл-
ся в стенку с Малкомом, и вломил из-
дали от штанги такой победный голи-
ще, что все рты пооткрывали. Кажет-
ся, у «Зенита» неограниченное число 

талантливых бразильцев, и  нового 
можно вытащить из рукава в любую 
секунду.

Лично мне для интриги в чемпи-
онате очень хотелось, чтобы ЦСКА 
в Санкт-Петербурге не проиграл. Но 
в том, что в итоге это случилось, «вино-
вато» блистательное мастерство питер-
ских бразильцев, а не происки судей. 
Последнее тоже бывает, но не в этот 
раз. Ну и статистика благодаря перво-
му тайму говорит сама за себя. В итоге 
по ударам – 19:6, в створ – 9:2, по угло-
вым – 7:2, по владению – 61% на 39%... 

«Зенит» наработал на гол в пер-
вом тайме – и даже больше. Поэто-
му, когда Малком забил перед самым 
перерывом, по-моему, все это вос-
приняли как должное. Как бразилец 
исполнил! По уходящей траектории, 
в самый угол. Из-под «наевшегося» 
по полной программе Константина 
Кучаева. Не понимаю, как можно бы-
ло за этот гол ругать Игоря Акинфе-
ева. Бывает, знаете ли, что у полевых 
игроков получаются идеальные уда-
ры. А если бы не голкипер, в воротах 
армейцев до перерыва побывала бы 
верная «трешка». 

ЦСКА до перерыва в  созидании 
был совсем плох, чудовищно не хвата-
ло Карраскаля, проведшего за всю не-
делю лишь одну тренировку с коман-
дой и потому оставленного Владими-

ром Федотовым для подмоги в тайме 
втором. Проблема в том, что без колум-
бийца у армейцев исчезли дриблинг 
и обостряющие передачи. У «Зенита» 
в первом тайме было 13 ударов, 11 из 
них – из штрафной, семь – в створ. 
Красно-синие при этом лишь дважды 
пробили по воротам всего, в рамку – 
ни разу. 

Отсутствие Карраскаля сказыва-
лось на армейцах намного больше, 
чем травма Клаудиньо – на «Зените». 
Того же чилийца Виктора Мендеса 
в команду еще вписывать и вписы-
вать (недаром он был заменен в пе-
рерыве), а вот новый левофланговый 
бразилец Мойзес понравился – и ско-
ростью, и объемом, и пониманием 
игры. 

А потом вышел Карраскаль. 

Вначале я подумал, что он совсем 
растренирован – первые два касания 
у него получились неудачными: ра-
зок не смог обвести, другой – отдать. 
Но едва Хорхе почувствовал мяч – по-
шел другой футбол. И пенальти, кото-
рый благодаря настырности все того же 
Мойзеса заработал на Родригао и реа-
лизовал Федор Чалов, взялся не из воз-
духа, а из того, что ЦСКА стал регуляр-
но доходить до штрафной.

После перерыва на «Газпром Аре-
не», с  Карраскалем и  наладившим-
ся у ЦСКА выходом из обороны, по-
лучился настоящий, отличный, каче-
ственный футбол. После пенальти он 
мог закончиться как угодно, но тоталь-
ное преимущество «Зенита» до пере-
рыва, на мой взгляд, делает победу хо-
зяев в целом закономерной. 

ТЕРЯЕМ КРАСИВОЕ 
«ДИНАМО»

Пустейший матч «Динамо» – «Крас-
нодар». Счет 0:0 полностью соответ-
ствовал сути игры.

Мы на глазах теряем то «Динамо» 
Сандро Шварца, которое стремилось 
к зрелищу. Хотя, впрочем, его не было 
уже весной, еще при прежнем тренере. 
Но тогда – вопреки его желанию (силь-
но сказался и уход Андрея Воронина, 
хорошо связывавшего главного трене-
ра с игроками), а вот теперь, сдается, 
Славише Йокановичу никакой футбол 
и не нужен, а нужны только правиль-
ные цифры на табло. 

С каждым матчем это очевиднее. 
Бело-голубые отдают мяч всем – хоть 
«Крыльям», хоть «Краснодару», да 
и быстрых атак у них не сказать что 

много. И где тот прессинг Шварца луч-
ших времен? 

Мне тут не вполне понятно вот что. 
Спортивный директор тот же – Жель-
ко Бувач. Концепция игры – как и тре-
нер, который под нее подбирается, – 
по идее, должна быть та же. А она – 
противоположная.

Наверное, тут можно сформулиро-
вать так: если в прежней открытой ми-
ру ситуации в Буваче, экс-помощнике 

Юргена Клоппа, доминировала его не-
мецкая составляющая, то в нынешней 
закрытой – балканская.

А может, мы все драматизируем 
и торопимся с выводами, а Йокано-
вич, как многие тренеры, хочет сначала 
выстроить оборону, а потом уже над-
строить на нее атаку. Пока в послед-
ней, кроме индивидуальных попыток 
Федора Смолова, нет ничего.

…Да, я же о «Локомотиве» ничего не 
написал. Но это в соответствии со спор-
ной истиной, что о покойнике – или хо-
рошо, или ничего. 

Но и покойника в футболе можно 
оживить. В конкретном случае – если 
выгнать нынешний менеджмент.

Больше мне о  происходившем 
в Черкизове сказать нечего. Разве что 
поздравить Антона Миранчука с уни-
кальным событием – голом в один 
день с братом-близнецом за разные 
команды. Хотя больших поздравле-
ний, конечно, заслуживает Алексей, 
забивший в первом же матче за «То-
рино», и не с пенальти, а с игры. Та-
кое сразу же дает всплеск уверенно-
сти в себе – а также уверенности пар-
тнеров и тренеров в тебе. Браво, Леша, 
и так держать!

ИГОРЬ РАБИНЕР

У москвичей 12 подряд поражений 
на «Газпром Арене»

«Зенит» продлил серию побед в домашних матчах с московскими коман-
дами до 12 матчей. За два года на «Газпром Арене» «Спартак» был повер-
жен четыре раза, «ЦСКА и «Локомотив» – по три, «Динамо» – дважды. 

Армейцы снова были близки к тому, чтобы прервать серию: Сердар Азмун год на-
зад огорчил красно-синих на 82-й минуте, Густаво Мантуан в субботу – на 85-й.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Домашние матчи «Зенита» с московскими командами 
с начала сезона-2019/20

Дата Турнир Матч Голы
02.11.2019 Чемпионат ЦСКА – 1:1 Ерохин – Влашич
01.12.2019 Чемпионат Спартак – 1:0 Кутепов, в свои ворота
06.12.2019 Чемпионат Динамо – 3:0 Азмун, Иванович, Дзюба
29.02.2020 Чемпионат Локомотив – 0:0 -
19.07.2020 Кубок Спартак – 2:1 Дзюба, Кузяев – Соболев
19.08.2020 Чемпионат ЦСКА – 2:1 Азмун-2 – Влашич
12.12.2020 Чемпионат Динамо – 3:1 Дзюба-2, Азмун – Комличенко
16.12.2020 Чемпионат Спартак – 3:1 Азмун, Ракицкий, Дзюба – Ловрен, в свои ворота
02.05.2021 Чемпионат Локомотив – 6:1 Азмун-3, Дзюба-2, Малком – Камано
26.08.2021 Чемпионат ЦСКА – 1:0 Азмун
24.10.2021 Чемпионат Спартак – 7:1 Азмун-2, Мостовой-2, Клаудиньо, Дзюба, Ерохин – Промес
29.10.2021 Чемпионат Динамо – 4:1 Клаудиньо, Вендел, Дзюба, Ракицкий – Фомин
30.04.2022 Чемпионат Локомотив – 3:1 Сергеев, Малком, Мостовой – Керк
09.07.2022 Суперкубок Спартак – 4:0 И.Сергеев, Малком, Вендел, Кассьерра
30.07.2022 Чемпионат Локомотив – 5:0 И.Сергеев – 2, Вендел, Клаудиньо, Бакаев
13.08.2022 Чемпионат ЦСКА – 2:1 Малком, Мантуан – Чалов

Итого: +14=2–0, мячи 47–10.

Воздух в таком матче звенел 
от напряжения. Это было видно 
даже по Сергею Семаку, который 
крайне нехарактерно для себя то и дело 
«пихал» резервному судье

Лично мне для интриги в чемпионате очень 
хотелось, чтобы ЦСКА в Санкт-Петербурге 
не проиграл. Но в том, что в итоге это 
случилось, «виновато» блистательное 
мастерство питерских бразильцев, 
а не происки судей

Суббота. Санкт-Петербург. «Зенит» – ЦСКА – 2:1. Радость хозяев после игры Александр Федоров «СЭ»

«Зениту» нужно 
благодарить бразильцев
Обозреватель «СЭ» – о главном матче лета, кадровых проблемах соперников и работе судей
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У чемпиона  
новый джокер
Густаво Мантуан принес принес сине-бело-голубым тяжелейшую победу над ЦСКА

РЕАЛЬНОЕ  
СОПРОТИВЛЕНИЕ

Очень давно не было такого, чтобы исход домаш-
него матча «Зенита» стоял под вопросом. Послед-
ний раз сомнения возникали, пожалуй, перед пер-
вой встречей 1/16 финала Лиги Европы с «Бетисом», 
а в премьер-лиге – даже не вспомнить. «Зенит» дав-
но и прочно закрепился в статусе безоговорочного 
фаворита лиги, который еще и на своем поле играет 
заметно лучше, чем в гостях. Уступить он, конечно, 
может, но чаще всего это гиперсенсация.

Армейцам удалось невозможное – они стали по-
хожи на конкурентов «Зенита». Всю неделю матч 
подогревался мнениями о том, как хороши крас-
но-синие на старте сезона, что они опережают ко-
манду Сергея Семака на два очка и могут претендо-
вать на золото. Похвалу ЦСКА заслужил — Владимир 
Федотов и правда проделал отличную работу, хотя 
толком не получил усиления перед стартом сезона.

ДЕБЮТ БАКАЕВА В ОСНОВЕ,  
КАРРАСКАЛЬ В ЗАПАСЕ

Очевидно, что ЦСКА в этой игре поддержива-
ли даже болельщики других команд. Всем, кроме 
Санкт-Петербурга, надоела гегемония «Зенита», 
и крутой старт армейцев давал им надежду на сме-
ну власти. Тем более что сине-бело-голубые из-за 
травм лишились Клаудиньо и Далера Кузяева, а Да-
ниил Одоевский пропускал матч из-за дисквали-
фикации.

Но и «Зенит» тщательно готовился к матчу с од-
ним из лидеров. По игре на чужих стандартах было 
видно, что команда разбирала действия соперника 
в предыдущих встречах. Семак произвел и переста-
новки в составе: например, отправился в запас неза-
бивающий Матео Кассьерра, а Иван Сергеев вернул-

ся в основу. Впервые в питерской карьере с первых 
минут вышел Зелимхан Бакаев – он заменил трав-
мированного Клаудиньо. А место в воротах занял 
Михаил Кержаков. И это довольно неожиданно, так 
как новичок Иван казался как минимум претенден-
том на первый номер. В Грозном бразилец не мог 
выйти на поле из-за лимита, а тут проблем не было – 
он остался в запасе по решению тренерского штаба.

Федотов тоже был вынужден перемешать состав. 
Хорхе Карраскаль накануне заболел, поэтому не был 
готов к игре на сто процентов и остался в запасе. Его 
место на левом крыле атаки занял новичок Виктор 
Мендес – номинальный центральный полузащит-
ник первую игру в основе ЦСКА провел не на при-
вычной позиции. Помимо него в основе оказался 
другой новобранец – левый защитник Мойзес.

ДАВЛЕНИЕ ЧЕМПИОНА  
И МЯЧ МАЛКОМА

По  первому тайму казалось, что ожидаемое 
жесткое сопротивление ЦСКА лишь иллюзия. Ар-
мейцы большую часть времени оборонялись 
и крайне редко переходили на чужую половину 
поля. Хотя атакующая тройка старалась встречать 
«Зенит» достаточно высоко, но защита располага-
лась компактно.

Тем не менее моменты у ворот Игоря Акинфеева 
все равно возникали часто, и голкипер ЦСКА играл 
здорово. Любопытно, что в первом тайме армейцы 
допустили целых десять ударов из штрафной пло-
щади, и это совсем не типично для них. А еще инте-

реснее, что перед перерывом Малком забил един-
ственным ударом «Зенита» из-за штрафной с игры. 
Тут Акинфеев уже ничего не мог сделать – мяч шел 
по уходящей траектории в угол, а Игорю после это-
го оставалось только наорать на тех, кто не накрыл 
левую ногу бразильца.

ПЕНАЛЬТИ РОДРИГАО  
И ГОЛ МАНТУАНА

ЦСКА нужно было забивать – и Федотов чуть рас-
крыл игру. На поле вышел не совсем здоровый Кар-
раскаль, который даже в таком состоянии расцветил 
левый фланг. Но гол соорудил другой футболист той 
бровки – Мойзес. Защитник сыграл фантастически – 
он ушел от Сутормина, Ловрена и Мостового, выдал 
пас в центр штрафной, где Родригао сбил Чалова. Чи-
стый пенальти, который сам же Федор и реализовал.

«Зенит» 11-метровый подкосил – Семак даже ре-
шился на тройную замену. Но никто из вышедших 
на замену футболистов (Кассьерра, Адамов и Круго-
вой) на игру не повлиял. А вот следующая переста-
новка стала судьбоносной – Густаво Мантуан дебю-
тировал за «Зенит» и сразу же включился в игру. По-
началу он играл не очень остро, а вот у ворот хозяев 
было опасно. Никита Ермаков даже забил, но гол от-
менили из-за офсайда у Карраскаля.

И когда давление у ворот «Зенита» стало по-на-
стоящему нарастать, на авансцену вышел Манту-
ан – хавбек принял мяч прямо перед штрафной 
и пальнул в угол с правой ноги. Восхитительный 
старт карьеры в России для футболиста, к трансфе-
ру которого в Питере относились скептически, ведь 
он часто получал травмы в Бразилии.

«Зенит» в итоге довел дело до победы. Но такой 
нервной игры РПЛ в Санкт-Петербурге в этом го-
ду еще не было. ЦСКА точно будет претендовать 
на многое, но пока что «Зенит» его обходит.

ГОША ЧЕРНОВ
Быстрее Мантуана  
первый мяч забивал  
только Спивак

Первый гол в составе «Зенита» Густаво Мантуан забил через девять минут 
после дебютного для себя выхода на замену. Бразилец стал 12-м нович-
ком сине-бело-голубых, которому удалось отличиться в первой же встре-

че. Меньше Мантуана первого гола ждал лишь украинец Александр Спивак, огор-
чивший «Динамо» уже на третьей минуте.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Новички «Зенита»,  
забивавшие в первом матче чемпионата

Дата дебюта Игрок Откуда пришел Соперник Минуты
16.07.1996 Константин Лепехин Дружба Спартак (г) – 2:0 57
05.07.2000 Александр Спивак Металлург З Динамо (г) – 2:1  3
19.08.2002 Джамбулад Базаев Алания Динамо (д) – 1:2 76
06.08.2006 Фатих Текке Трабзонспор Шинник (д) – 1:0 24
02.08.2009 Сергей Корниленко Томь Сатурн (г) – 2:2 28
30.08.2009 Владимир Быстров Спартак Химки (д) – 4:0 49
17.08.2013 Кристиан Ансальди Рубин Анжи (д) – 3:0 73
29.07.2018 Далер Кузяев Ахмат Енисей (г) – 2:0 16
02.03.2019 Сердар Азмун Рубин Урал (г) – 1:0 42
28.02.2021 Юри Алберто Интернасьонал Рубин (д) – 3:2 48
28.02.2021 Иван Сергеев Крылья Советов Рубин (д) – 3:2 16
13.08.2022 Густаво Мантуан Коринтианс ЦСКА (д) – 2:1  9

Почему отменен гол армейцев?

На 80-й минуте матча «Зенит» – ЦСКА первый асси-
стент Роман Усачев правильно зафиксировал поло-
жение «вне игры» у Хорхе Карраскаля, в результа-

те чего чуть позже было не засчитано взятие ворот Ми-
хаила Кержакова. 

Виртуальные офсайдные линии в этом сезоне в РПЛ 
не используются. Поэтому подтвердить решение помощ-
ника судьи с помощью соответствующей графики не-
возможно.

На 59-й минуте арбитр Павел Кукуян без раздумий ука-
зал на 11-метровую отметку, наказав зенитовца Родри-
гао. Судья правильно определил, что защитник сине-бе-
ло-голубых нарушил правила в борьбе с Федором Чало-
вым и сбил его. 

На 90-й минуте Кукуян принял верное решение, не на-
значив 11-метровый удар в ворота хозяев поля. У судьи 
для этого не было оснований: защитник «Зенита» Родри-
гао в борьбе с соперником сыграл в мяч правой ногой и не 
нарушил никаких правил.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Когда давление  
у ворот «Зенита»  
стало по-настоящему 
нарастать,  
на авансцену вышел 
Мантуан – хавбек принял 
мяч прямо  
перед штрафной  
и пальнул в угол  
с правой ноги

Зенит 2:1 ЦСКА
Голы: Малком (Мостовой), 45+2 – 1:0.  

Чалов (с пенальти), 63 – 1:1.  
Мантуан (Малком), 85 – 2:1.

 61 Владение мячом (%) 39

 19 (8) Удары (в створ) 6 (2)

 0 Штанги, перекладины 0

 7 Угловые 2

 1 Офсайды 1

 6 Фолы 11

Первый тайм – 47:15.
Второй тайм – 50:03.
Всего – 97:18.
Судьи: Кукуян (Сочи). Усачев (Ростов-на-Дону), Образ-

ко (Ставрополь).
ВАР: Турбин (Дмитров). Гаврилин (Владимир).
13 августа. Санкт-Петербург. Стадион «Газпром Арена». 

22 градуса.
51 174 зрителя (вмещает 67 800).

 41. Кержаков 5,5
← 19. Сутормин 5,5
→  23. Адамов, 66’ 6,0
 6. Ловрен (к) 6,5
 55. Родригао 5,5
 3. Дуглас Сантос 6,0
← 8. Вендел 6,5
→  21. Ерохин, 90’ б/о
 5. Барриос 62’ 6,0
← 7. Бакаев 5,5
→  4. Круговой, 66’ 6,0
 10. МАЛКОМ 7,5
← 33. Сергеев 6,0
→  30. Кассьерра, 66’ 5,0
← 17. Мостовой 6,5
→  31. Мантуан, 76’ 90+4’ 7,0

 35. АКИНФЕЕВ (к) 54’ 7,0
 14. Набабкин 62’ 5,5
 78. Дивеев 6,0
 19. Зайнутдинов 6,0
 22. Гайич 5,5
← 6. Мухин 54’ 5,5
→  72. Ермаков, 70’ 5,0
← 20. Кучаев 38’ 5,5
→  5. Зделар, 70’ 84’ 5,5
 27. Мойзес 6,5
 28. Медина 5,5
← 88. Мендес 6,0
→ 8. Карраскаль, 46’ 6,5
← 9. Чалов 6,5
→ 46. Яковлев, 82’ 5,5

ЗАПАСНЫЕ
95. Королев 1. Иван 15. Караваев 2. Чистяков 
28. Алип 18. Михайлов

49. Тороп 45. Боков 90. Лукин 10. Обляков  
48. Каптилович 91. Заболотный 21. Гайч

Сергей Семак  ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  Владимир Федотов

КЕРЖАКОВ

ВЕНДЕЛ
(ЕРОХИН)

ДУГЛАС САНТОС

МАЛКОМ

СЕРГЕЕВ
(КАССЬЕРРА)

БАРРИОС

БАКАЕВ
(КРУГОВОЙ)

МОСТОВОЙ
(МАНТУАН)

РОДРИГАО

ЛОВРЕН

СУТОРМИН
(АДАМОВ)

АКИНФЕЕВ

МУХИН
(ЕРМАКОВ)

ГАЙИЧ

МОЙЗЕС

ЧАЛОВ
(ЯКОВЛЕВ)

КУЧАЕВ
(ЗДЕЛАР)

МЕДИНА

МЕНДЕС
(КАРРАСКАЛЬ)

ЗАЙНУТДИНОВ

ДИВЕЕВ

НАБАБКИН

Армейцам удалось невозможное –  
они стали похожи на конкурентов «Зенита».  
Всю неделю матч подогревался мнениями о том,  
как хороши красно-синие на старте сезона,  
что они опережают команду Сергея Семака  
на два очка и могут претендовать на золото

Фото подпись

Эмоции Мантуана после забитого гола Александр Федоров «СЭ»

Суббота. Санкт-Петербург. «Зенит» – ЦСКА – 2:1. 85-я минута. Мантуан забивает победный гол Александр Федоров «СЭ»
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ЦСКА доказал:  
с «Зенитом» можно бороться 
Обозреватель «СЭ» верит во Владимира Федотова и чемпионскую интригу

Геннадий Орлов:  
«Легче всего сказать, что судьи 
подыгрывают. Да это полная глупость!»

Известный комментатор – о причинах победы сине-бело-голубых, игре их лидеров и дебюте Густаво Мантуана

До выезда в Питер ЦСКА уже играл с «Зенитом» 
на предсезонном турнире – и тогда, по мо-
ей информации, Федотов устроил первый се-

рьезный разнос в перерыве, уничтожив футболистов 
за кошмарный тайм. Судя по реакции Игоря Акинфе-
ева сразу после гола Малкома, в раздевалке «Газпром 
Арены» снова искрило: красно-синие впервые отка-
зались от высокого прессинга, никак не могли сохра-
нить мяч (владение рухнуло до 31 процента) и вооб-
ще забыли про атаки (0 ударов в створ).

Хотя вроде бы не собирались отходить от атаку-
ющего стиля.

– Закрыться наглухо и убегать в контратаки? 
Да нет такого желания. Понятно, что надо действо-
вать максимально дисциплинированно, бегать, бо-
роться, забить все свои моменты, которых у нас бу-
дет явно немного – не столько, сколько во всех турах 
до этого. Но нужно, прежде всего, играть в футбол, – 
рассуждал в предматчевом интервью Sport24 арме-
ец Константин Кучаев.

Вместо игры в футбол ЦСКА страдал на стандар-
тах «Зенита» и отбивался низким блоком (Федотов 
просил подниматься выше и встречать соперника 
на чужой половине), а защитники постоянно выслу-
шивали от Акинфеева, благодаря которому коман-
да так долго не пропускала. К перерыву Игорю 11 
раз пробили из пределов штрафной, а забили един-
ственным дальним выстрелом с игры. Отсюда такие 
эмоции: у москвичей вообще ничего не получалось, 
и ничья к перерыву казалась максимальным резуль-
татом, который ускользнул прямо перед свистком.

– Первый тайм мы сто процентов провалили, – 
признал Федотов. – Ничего не получалось, хотя были 
отрезки, где мы играли, как планировали. Но слиш-
ком быстро обостряли, когда ситуация не требова-
ла, и теряли мяч.

Тем удивительнее, что ЦСКА прибавил во втором 
тайме и перевернул ход встречи с помощью одной 
замены. Хорхе Карраскаль за эту неделю успел сле-

тать в Турцию за визой и переболеть, а перед мат-
чем в Петербурге испытывал мышечный диском-
форт, поэтому оказался готов максимум на 45 минут. 
Но даже в таком состоянии сделал разницу.

Только с ним на поле мы наконец-то поняли, 
во что изначально собирался играть ЦСКА. Ушли 
провалы в центре (хотя замены и Мухина, и Куча-
ева подтвердили, что они оставили все силы еще 
в первом тайме), стабилизировался контроль мяча 
(после перерыва – 47 процентов), а насыщение зон 
переместилось от своих ворот к финальной трети. 
Но самый показательный момент – «Зенит» впер-
вые за очень много домашних встреч выпал ми-
нут на 20 и оказался гораздо ближе к поражению, 
чем к победе.

То, что команда Семака не готова к такому сце-
нарию, стало понятно в первой голевой атаке ЦСКА. 
Мойзес легко ушел от троих, а Родригао психанул 
в безобидной ситуации – если бы не фол на Чалове, 
мяч спокойно забирал Вендел.

Самый обсуждаемый момент – конечно, отмена 
гола Никиты Ермакова. Но такой резонанс не столь-
ко из-за спорного офсайда, сколько из-за того, что 
ЦСКА в этом отрезке реально выглядел лучше, а по-
сле вмешательства ВАР сразу пропустил и перечер-
кнул довольно качественный матч в своем испол-
нении.

Да, болельщикам красно-синих обидно, но в ко-
нечном счете придраться не к чему. Офсайдных 
линий нет, поэтому, если повторы не дают оче-
видного ответа, необходимо оставлять в силе ре-
шение ассистента – а он сразу поднял флаг. Даже 
после многочисленных просмотров повторов ни-
чего неясно: ракурс искажает реальное положение, 
но, кажется, минимальный офсайд у Карраскаля 
все-таки был.

Понятно, что в идеальном мире хотелось бы оф-
сайдных линий. Ну, или хотя бы решений в пользу 
атаки, когда речь идет о миллиметрах. Но формаль-
но в Петербурге все было по правилам.

Не понимаю, почему все обсуждают только этот 
эпизод – по-моему, гораздо важнее то, что Федотов 
за такой короткий срок построил команду, создав-
шую так много проблем «Зениту» в гостях. ЦСКА до-
казал: с «бандой» Сергея Семака, напичканной бра-
зильскими суперзвездами, можно бороться.

А мы получили надежду, что наконец-то увидим 
конкуренцию в борьбе за золото.

Интрига в РПЛ жива.

– В целом, пожалуй, результат законо-
мерен, – начал Орлов. – Все-таки в пер-
вом тайме было полное преимущество 
«Зенита». Столько моментов. Если бы не 
Акинфеев, счет мог быть крупнее.

А после перерыва выход на поле Кар-
раскаля изменил расстановку сил. Кро-
ме того, думаю, в раздевалке Владимир 
Федотов нашел правильные слова. Ведь 
в первом тайме у армейцев почти ни-
чего не ладилось. Они полностью про- 
играли отбор мяча в середине поля. Но во 
второй половине встречи выглядели го-
раздо компактнее. А Карраскаль придал 
остальным футболистам уверенность, 
агрессию. 

Выяснилось, что москвичи неплохо 
готовы физически, навязывали борьбу 
на каждом участке поля. В общем, вер-
нулись в игру, счет сравняли. 

Незасчитанный гол ЦСКА из-за поло-
жения «вне игры» у Карраскаля? Ну… Ка-
мера же стоит под углом. Как нам у теле-
экранов разобрать? Офсайдных линий 
нет… Помощник судьи поднял флажок. 
Значит, он уверен в своей правоте.

В любом случае ЦСКА показал, что 
способен дать бой даже на стадионе 
«Зенита». Это надо признать. Считаю, 
болельщики армейцев могут после 
этой игры смотреть в будущее с опре-
деленным оптимизмом. Второй тайм 
получился действительно качествен-
ным.

У «Зенита», безусловно, сказалось от-
сутствие двух исполнителей – Клаудиньо 
и Кузяева. Бакаев был призван заменить 
бразильца в центре поля. Но сравнивать 
их сейчас, наверное, не имеет смысла. 
Разный уровень. Во всяком случае, по-
ка. Бакаев в итоге растворился, сыграл 
не слишком удачно. 

Вновь вели игру питерцев Малком 
и Вендел. Они ниже своего уровня не 
опустились, тащили команду. Ну и, ко-
нечно, отдельных слов заслуживает Ман-
туан. Какой удар у него получился! Даже 
Акинфеев капитулировал. Вот у нас в ли-
ге почему-то мало кто бьет со средней 
дистанции. А надо пытаться! Хорошо, что 
появился такой игрок. Может быть, с него 
начнут брать пример другие? Помните, 
как великолепно «стрелял» Халк метров 
с 35? Это же украшало чемпионат России!

К обороне «Зенита» есть большие во-
просы. Справа Сутормин не справился 
с Мойзесом. От бразильца исходила се-
рьезная угроза. Так и пришел пеналь-
ти в ворота хозяев. Родригао сфолил на 
Чалове. Но это скорее была зона ответ-
ственности Ловрена.

Конечно, Сутормин – это не профиль-
ный правый защитник. Играет на этой 
позиции вынужденно. Караваев, если 
помните, летал по этому флангу как вете-
рок. Или как «Сапсан». В созидании был 
неплох и назад успевал отскакивать. Су-
тормин, увы, многовато ошибается. Это 
проблема.

Сейчас говорят, что в спорных ситуа-
циях судьи принимают решения в поль-
зу «Зенита»? Не согласен. Бывают момен-
ты, когда и команда Семака «страдает». 

Просто надо понимать, что питерцы лю-
бят атаковать, заставляют на себе фолить. 
Так было, например, и со «Спартаком» 
Константина Бескова. 

Легче всего сказать, что арбитры по-
дыгрывают «Зениту». Да это полная глу-
пость! Возвращаясь к  эпизоду с  Кар-
раскалем – сейчас нет у нас офсайдных 
линий. Ассистент судьи принял вот такое 
решение. Он так видел момент.

Считаю, по качеству игры «Зенит» все 
равно сильнее остальных. Первый тайм 

многое показал. Акинфеев спасал. По-
ка команда Семака – фаворит. Но впе-
реди еще 25 туров. Поднимается «Спар-
так». Посмотрим, как он сыграет с «Со-
чи». В общем, Питеру будет непросто.

Ну и ЦСКА набирает обороты. Второй 
тайм был равный. Армейцы могли лучше 
использовать свои моменты. Видна рука 
Федотова. Его приход в команду уже да-
ет плоды. Он качественно подготовил ко-
манду. Считаю, возвращение из аренды 
Чалова и Кучаева также себя оправдало. 
Более зрелая игра в их исполнении. Это, 
как говорится, полезная история. Атле-
тически, по движению, самоотдаче, тем-
пу сейчас ЦСКА напоминает мне «Сочи» 
в прошлом сезоне.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

Чалов сравнялся с Мусой, до Кулика один гол

Федор Чалов реализовал пенальти и забил 48-й гол за ЦСКА в чемпионатах России. В списке лучших 
снайперов армейской команды в высшем дивизионе он сравнялся с нигерийцем Ахмедом Мусой, ко-
торый провел на восемь матчей меньше. От замыкающего пятерку лучших Владимира Кулика Чалов 

теперь отстает на один гол, от идущего четвертым Алана Дзагоева – на шесть.
КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Лучшие бомбардиры ЦСКА в чемпионатах России

Игрок Страна Годы Матчи Голы
Вагнер Лав Бразилия 2004–2013 169 85
Сергей Семак Россия 1994–2004 282 68
Сейду Думбья Кот-д’Ивуар 2010–2015 108 66
Алан Дзагоев Россия 2008–2022 282 54

Игрок Страна Годы Матчи Голы
Владимир Кулик Россия 1997–2001 140 49
Ахмед Муса Нигерия 2011–2016, 2018 135 48
Федор Чалов Россия 2016 – н.в. 143 48
Зоран Тошич Сербия 2010–2017 182 37

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

МНЕНИЕ

ЛЕОНИД 
ВОЛОТКО

*  Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.

После перерыва выход на поле Карраскаля  
изменил расстановку сил. Думаю, в раздевалке 
Владимир Федотов нашел правильные слова.  
Ведь в первом тайме у армейцев  
почти ничего не ладилось.

Суббота. Санкт-Петербург. «Зенит» – ЦСКА – 2:1. 63-я минута. Федор Чалов сравнивает счет Александр Федоров «СЭ»

Малком и Бахтиер Зайнутдинов Александр Федоров «СЭ»
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Абаскаль идет 
по графику Карреры
Квинси Промес забил шесть мячей в пяти играх. «Спартак» стал единоличным лидером чемпионата

Соперничеству «Спартака» и «Со-
чи» всего лишь три года, но за 
шесть матчей это противостоя-

ние стало принципиальным. Особенно 
для красно-белых. Были и поздний по-
бедный гол Самюэля Жиго, вызвавший 
много споров, и «проверим-проверим» 
от Василия Казарцева с последующи-
ми угрозами от Леонида Федуна о сня-
тии с чемпионата, и «разборка при Ко-
лизее» времен Доменико Тедеско. Если 
говорить о чисто спортивных результа-
тах, то «Спартак» всего раз обыграл со-
чинцев, и было это уже очень давно – 
в первом туре сезона-2019/20. Однако 
у этой встречи был более актуальный 
расклад: победитель выходил на чи-
стое первое место. Ну а ничья была на 
руку «Зениту».

«Спартак» теперь вынужден обхо-
диться без Виктора Мозеса, и в этом 
плане Гильермо Абаскаль не удивил: 
позицию нигерийца занял Михаил Иг-
натов. Именно он вышел в Екатерин-
бурге, а испанец потихоньку приуча-
ет нас к последовательности своих ре-
шений. В этом плане показательно, 
что пару в центре обороны с выздо-
ровевшим Георгием Джикией соста-
вил Руслан Литвинов, а не Никита Чер-
нов. И обратило на себя внимание, что 
в составе красно-белых оказалось всего 
два иностранца. Когда такое было в по-
следний раз?

Первый тайм прошел, по сути, без 
голевых моментов: команды боро-
лись за подходы к воротам. У «Сочи» 
лучше держался мяч, «Спартак» боль-
ше рассчитывал на атаки с ходу. Пару 
раз гости подловили красно-белых на 
просадке в опорной зоне, именно от-
туда Владислав Сарвели наносил са-
мый опасный удар первой половины – 
Александр Селихов справился. И оче-
видный вывод: «Спартаку» достался 
куда более организованный соперник 
по сравнению с теми, против кого ко-
манда Абаскаля набрала девять очков 
в трех последних матчах. И, конечно, 
не хватало Мозеса на позиции «десят-
ки». Игнатов в первом тайме не справ-
лялся.

Второй тайм начался с негодова-
ния трибун, и вызвал его снова Игна-
тов. Квинси Промес вывел его один на 
один, но последовал слабенький удар 
во вратаря. Правда, через пару минут 
Игнатов исправился: накрыл соперни-

ка и вывел Промеса на гол. Пятый мяч 
в пяти турах – голландец единолично 
возглавил список бомбардиров. А за-
бил «Спартак» абсолютно заслужен-
но, после перерыва красно-белые за-
давили соперника и напомнили себя 
образца предыдущих игр.

Полтайма «Сочи» вообще не было 
видно, но с помощью замен гости су-
мели вернуться в игру. Когда давле-
ние на ворота «Спартака» начало воз-
растать, красно-белые нашли свой мо-
мент для контратаки. Забил вышедший 
на замену Антон Зиньковский (первый 
гол за «Спартак»!), а в роли ассистента 
выступил Александр Соболев, главный 
спартаковский плеймейкер в этом се-
зоне. Этот гол фактически решил игру.

После этого «Спартак» получил про-
странство и играл в свое удовольствие. 
Украшением матча стал второй гол 
Промеса: как в лучшие годы, голландец 
на смещении в центр прошел пару со-
перников и с правой вонзил мяч в угол. 

Особого шика моменту добавила пере-
дача Романа Зобнина пяткой, отпра-
вившая Промеса в этот проход. Шесть 
голов в пяти турах – это впечатляет.

В матче за лидерство «Спартак» 
одержал убедительную победу. Осо-
бенно она ценна тем, что по ходу мат-

ча красно-белые сумели преобразить-
ся и выдали игру, к которой мы поти-
хоньку начинаем привыкать. Старт 
Абаскаля дает повод провести мно-
го приятных для «Спартака» паралле-
лей. Во-первых, команды на вершине 
таблицы не было со времен Тедеско – 
с октября 2020 года. По манере пове-
дения испанец часто напоминает ита-
льянского немца: всю игру проводит на 
эмоциях, заводит трибуны. Ну и нельзя 
не провести параллель с Массимо Кар-
рерой: Абаскаль пока идет по чемпи-
онскому графику итальянца – четыре 
победы в пяти матчах.

ОЛЕГ КОШЕЛЕВ

Спартак 3:0 Сочи
Голы: Промес (Игнатов), 57 – 1:0. 

Зиньковский (Соболев, Зобнин), 71 – 2:0. 
Промес (Зобнин), 84 – 3:0.

 49 Владение мячом (%) 51

 15 (6) Удары (в створ) 9 (2)

 0 Штанги, перекладины 0

 4 Угловые 2

 3 Офсайды 2

 11 Фолы 7

Первый тайм – 46:09.
Второй тайм – 47:10.
Всего – 93:19.
Судьи: Мешков (Дмитров). Ковалев (Реутов), Богданов 

(Верея).
ВАР: Турбин (Дмитров). Лунев (Новосибирск).
14 августа. Москва. Стадион «Открытие Банк Арена». 

22 градуса.
11 559 зрителей (вмещает 45 000).

 57. Селихов 6,5
← 97. Денисов 6,0
→  92. Рассказов, 86’ б/о
 68. Литвинов 7,0
← 14. Джикия (к) 6,5
→  23. Чернов, 86’ б/о
 82. Хлусевич 6,0
← 35. Мартинс 6,0
→  25. Пруцев, 73’ 5,5
 18. Умяров 5,5
← 22. Игнатов 6,5
→  17. Зиньковский, 64’ 6,5
 47. Зобнин 7,5
 10. ПРОМЕС 8,0
← 7. Соболев 59’ 6,0
→  11. Николсон, 86’ б/о

 1. Адамов 5,5
 3. Дркушич 5,5
 26. Мещанинов 5,5
 13. Терехов 4,0
← 15. Цаллагов (к) 5,5
→  18. Бурмистров, 36’ 5,0
← 5. Ангбан 5,0
→  8. Кравцов, 72’ 88’ 4,5
 16. Нобоа 5,0
 17. МАКАРЧУК 5,5
← 10. Сарвели 5,0
→  28. Батырев, 63’ 5,0
← 6. Юсупов 4,5
→  22. Жоаозиньо, 64’ 4,0
 9. Мелкадзе 4,5

ЗАПАСНЫЕ
98. Максименко 31. А.Шитов 39. Маслов 
5. Классен 3. Кофрие 76. Вит.Шитов

12. Заболотный 35. Джанаев 20. Юрганов 
45. Миладинович 23. Ушатов 19. Шипунов 
11. Барсов 14. Мартовой

Гильермо Абаскаль  ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  Александр Точилин
 СТАРШИЙ ТРЕНЕР  Вадим Гаранин

СЕЛИХОВ УМЯРОВ

ХЛУСЕВИЧ

ЗОБНИН

ПРОМЕС

МАРТИНС
(ПРУЦЕВ)

ИГНАТОВ
(ЗИНЬКОВСКИЙ)

СОБОЛЕВ
(НИКОЛСОН)

ДЖИКИЯ
(ЧЕРНОВ)

ЛИТВИНОВ

ДЕНИСОВ
(РАССКАЗОВ)

АДАМОВ

АНГБАН
(КРАВЦОВ)

ЦАЛЛАГОВ
(БУРМИСТРОВ)

МАКАРЧУК

МЕЛКАДЗЕ

НОБОА

САРВЕЛИ
(БАТЫРЕВ)

ЮСУПОВ
(ЖОАОЗИНЬО)

ТЕРЕХОВ

МЕЩАНИНОВ

ДРКУШИЧ

Украшением матча стал второй гол 
Квинси Промеса: как в лучшие годы, 
голландец на смещении в центр 
прошел пару соперников и с правой 
вонзил мяч в угол. Особого шика 
моменту добавила передача 
Романа Зобнина пяткой

«Спартак» отпраздновал юбилей разгромом

Крупная победа над «Сочи» стала для красно-белых 500-й в чемпионатах 
России. 10-кратные победители турнира первыми добрались до юбилей-
ной отметки, потратив на достижение 928 матчей. Второе место по чис-

лу побед занимает ЦСКА (484), «Локо» праздновал успех 455 раз, «Зенит» – 431.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Лидеры по победам в чемпионате России

Команда Матчи Победы % побед
Спартак 928 500 53,88
ЦСКА 928 484 52,16
Локомотив 928 455 49,03
Зенит 837 431 51,49
Динамо 897 367 40,91
Ростов 867 264 30,45
Крылья Советов 841 262 31,15

Команда Матчи Победы % побед
Рубин 584 232 39,73
Торпедо 497 188 37,83
Алания 489 179 36,61
Краснодар 349 162 46,42
Ротор 432 156 36,11
Ахмат 469 156 33,26

Из 500 побед 39 красно-белые одержали над «Крыльями Советов». Также 
к очень удобным соперникам для «Спартака» относятся «Ростов» и «Динамо», 
обыгранные по 31 разу. Более 20 раз спартаковцы праздновали успех в москов-
ских дерби с «Динамо» и «Локомотивом».

Команды, которые «Спартак» обыгрывал чаще всего

Команда Матчи Победы % побед
Крылья Советов 54 39 72,22
Ростов 56 31 55,36
Динамо 60 31 51,67
Локомотив 62 26 41,94
ЦСКА 62 22 35,48

Команда Матчи Победы % побед
Урал 27 18 66,67
Ахмат 31 18 58,06
Алания 33 18 54,55
Зенит 40 18 45,00

А вот обыгранный москвичами «Сочи», наоборот, считается очень неудобным со-
перником для красно-белых. В шести предыдущих встречах «Спартак» одержал всего 
одну победу при одной ничьей и четырех неудачах, одна из которых была разгромной.

Матчи «Спартака» и «Сочи» в чемпионате России

Дата Город Тренер «Спартака» Тренер «Сочи» Счет
13.07.2019 Москва Олег Кононов Александр Точилин 1:0
11.07.2020 Сочи Доменико Тедеско Владимир Федотов 0:1
09.08.2020 Москва Доменико Тедеско Владимир Федотов 2:2
12.12.2020 Сочи Доменико Тедеско Владимир Федотов 0:1
26.08.2021 Москва Руй Витория Владимир Федотов 1:2
13.12.2021 Сочи Руй Витория Владимир Федотов 0:3
14.08.2022 Москва Гильермо Абаскаль Вадим Гаранин 3:0

Итого: +2=1–4, мячи 7–9

«Сочи» входит в небольшую группу команд, которые имеют положительный 
баланс в противостоянии со «Спартаком». Компанию черноморцам составляют 
гранды российского футбола «Зенит» и ЦСКА, вылетевшая в первую лигу «Уфа» 
и дебютант прошлого сезона «Нижний Новгород».

Команды, у которых побед над «Спартаком» 
в чемпионате России больше, чем поражений

Команда И В Н П М +/-
ЦСКА 62 26 14 22 83–79 +4
Зенит 56 22 16 18 96–79 +4
Сочи 7 4 1 2 9–7 +2
Уфа 16 6 5 5 19–17 +1
Нижний Новгород 2 1 1 0 3–2 +1

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Соперничеству 
«Спартака» 
и «Сочи» всего 
лишь три года, 
но за шесть 
матчей это 
противостояние 
стало 
принципиальным. 
Особенно для 
красно-белых

Промес был на одной линии с Тереховым?

На 57-й минуте матча «Спартак» – «Сочи» арбитр Виталий Мешков и первый 
ассистент Максим Ковалев приняли верное решение, засчитав взятие во-
рот гостей. Квинси Промес в момент касания мяча Михаилом Игнатовым 

не забежал за линию офсайда. Можно предположить, что спартаковец оказался 
на одной линии с Сергеем Тереховым.

Виртуальные офсайдные линии в этом чемпионате России не используют-
ся. Подтвердить правильность решения Ковалева соответствующей графикой 
невозможно.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Вчера. Москва. Тушино. «Спартак» – «Сочи» – 3:0. 71-я минута. Радость Антона Зиньковского Дарья Исаева «СЭ»

Главный тренер красно-белых Гильермо Абаскаль Александр Федоров «СЭ»
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Локомотив 1:1 Крылья Советов
Голы: Глушенков (Соколов), 68 – 0:1.  
Миранчук (с пенальти), 90+1 – 1:1.

Нереализованные пенальти:  
Глушенков, 8 (вратарь), Камано, 18 (вратарь).

 61 Владение мячом (%) 39

 18 (7) Удары (в створ) 15 (8)

 1 Штанги, перекладины 0

 7 Угловые 5

 5 Офсайды 1

 13 Фолы 10

Первый тайм – 48:10.
Второй тайм – 50:23.
Всего – 98:33.
Судьи: Кукуляк (Калуга). Иванов (Кострома), Большаков 

(Санкт-Петербург).
ВАР: Амелин (Тула). Воронцов (Ярославль).
13 августа. Москва. Стадион «РЖД Арена». 27 градусов
8540 зрителей (вмещает 27 320).

 53. ХУДЯКОВ 7,5
 2. Живоглядов 6,5
 16. Едвай 16’ 5,5
 18. Мампасси 6,0
 71. Тикнизян 7’ 5,5
← 25. Камано 4,5
→ 7. Керк, 76’ 5,5
 6. Баринов (к) 5,5
 93. Карпукас 60’ 5,0
 11. Миранчук 6,5
← 9. Игнатьев 5,5
→ 27. Раков, 90+3’ б/о
← 10. Изидор 5,5
→ 77. Раконьяц, 46’ 5,0

 1. ЛОМАЕВ 79’ 7,0
 23. Бейл 5,5
 24. Евгеньев 6,0
 4. Солдатенков (к) 17’ 5,0
← 5. Горшков 6,5
→ 95. Гапонов, 85’ б/о
 11. Ежов 5,5
 8. Витюгов 6,0
 14. Коваленко 6,0
← 18. Соколов 6,5
→ 73. Шитов, 77’ 5,0
← 15. Глушенков 67’ 6,0
→ 17. Хубулов, 77’ 4,5
 7. Цыпченко 5,5

ЗАПАСНЫЕ
1. Гильерме 60. Савин 4. Магкеев 73. Петров 
75. Бабкин 59. Погостнов

39. Фролов 81. Овсянников 44. Барач  
72. Тепляков 13. Липовой

Йозеф Циннбауэр  ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  Игорь Осинькин

ХУДЯКОВ

БАРИНОВ

ТИКНИЗЯН

КАМАНО
(КЕРК)

ИГНАТЬЕВ
(РАКОВ)

КАРПУКАС

МИРАНЧУК

ИЗИДОР
(РАКОНЬЯЦ)

МАМПАССИ

ЕДВАЙ

ЖИВОГЛЯДОВ

ЛОМАЕВ

ВИТЮГОВ

ГОРШКОВ
(ГАПОНОВ)

ЕЖОВ

ЦЫПЧЕНКО
КОВАЛЕНКО

СОКОЛОВ
(ШИТОВ)

ГЛУШЕНКОВ
(ХУБУЛОВ)

СОЛДАТЕНКОВ

ЕВГЕНЬЕВ

БЕЙЛ

Факел 0:0 Урал

 44 Владение мячом (%) 56

 16 (3) Удары (в створ) 17 (2)

 0 Штанги, перекладины 1

 4 Угловые 9

 0 Офсайды 0

 11 Фолы 14

Первый тайм – 47:13.
Второй тайм – 50:15.
Всего – 97:28.
Судьи: Безбородов (Санкт-Петербург). Хатуев (Грозный), 

Ермаков (Санкт-Петербург).
ВАР: Пустовойтова. Мосякин (оба – Москва).
12 августа. Воронеж. Стадион Центральный стадион про-

фсоюзов. 28 градусов. 
18 178 зрителей (вмещает 30 000).

 1. Свинов 6,0
 2. Черов 5,5
← 85. Морозов 5,5
→  28. Магаль, 63’ 5,5
← 47. БОЖИН 57’ 6,5
→  4. Дашаев, 82’ 5,5
 15. Суслов 6,0
 10. Альшин 5,5
← 18. Мендель 6,0
→  33. Квеквескири, 82’ 90+4’ 5,0
← 34. Дмитриев (к) 5,5
→  8. Шаваев, 82’ 5,5
 7. Акбашев 5,5
 14. Аппаев 57’ 5,0
← 21. Гонгадзе 5,0
→  9. Максимов, 71’ 5,5

 1. ПОМАЗУН 6,5
 22. Бевеев 9’ 5,5
 25. Кузьмичев 5,5
 93. Герасимов 6,0
 3. Гогличидзе 6,0
 19. Мишкич 19’ 5,5
← 11. Коновалов 79’ 5,5
→  75. Сунгатулин, 85’ б/о
← 70. Гаджимурадов 32’ 5,0
→  14. Железнов, 75’ 90+5’ 5,0
← 21. Подберезкин 57’ 5,5
→  79. Каштанов, 79’ 88’ 5,0
← 5. Егорычев 85’ 5,5
→  7. Юшин, 85’ б/о
 10. Бикфалви (к) 6,0

ЗАПАСНЫЕ
93. Городовой 25. Смирнов 92. Брызгалов  
5. Шляков 88. Мастерной 78. Черняков  
56. Ивахнов

13. Ландаков 46. Мамин 4. Эммерсон  
8. Емельянов 94. Быковский

Олег Василенко  ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР  Евгений Аверьянов

ПОМАЗУН

МИШКИЧ

ГОГЛИЧИДЗЕ

ГАДЖИМУРАДОВ
(ЖЕЛЕЗНОВ)

БИКФАЛВИ

КОНОВАЛОВ
(СУНГАТУЛЛИН)

ПОДБЕРЕЗКИН
(КАШТАНОВ)

ЕГОРЫЧЕВ
(ЮШИН)

ГЕРАСИМОВ

КУЗЬМИЧЕВ

БЕВЕЕВ

СВИНОВ

АЛЬШИН

ЧЕРОВ

АКБАШЕВ

АППАЕВ

ДМИТРИЕВ
(КВЕКВЕСКИРИ)

МЕНДЕЛЬ
(ШАВАЕВ)

ГОГНАДЗЕ
(МАКСИМОВ)

СУСЛОВ

БОЖИН
(ДАШАЕВ)

МОРОЗОВ
(МАГАЛЬ)

ФУТБОЛ // Российская Премьер-Лига. 5-й тур

«Локо» в кризисе: 
его спас  
курьезный пенальти
Железнодорожники снова остались без победы в чемпионате

«Урал» впервые  
не проиграл
После увольнения Игоря Шалимова 
екатеринбуржцы сделали  
нулевую ничью с «Факелом»

Йозеф Циннбауэр, когда его 
в  предматчевом интервью 
спросили о том, как «Локомо-

тив» собирается реабилитироваться 
за последние провалы, ответил: «Пе-
ред своими болельщиками команда со-
бирается доминировать». Но пока все 
пытались разобраться, как в отсутствие 
оставшегося на лавке Джирано Керка 
хозяева будут строить игру – с двумя 
чистыми нападающими или Вильсо-
ном Изидором на фланге, инициативу 
забрали «Крылья».

Примерно так, кстати, было и с «Ди-
намо», однако бело-голубые не позво-
ляли у собственных ворот таких воль-
ностей. Первая же атака – почти вы-
ход один на один Дмитрия Цыпченко. 
Вслед за ним – удар головой Макси-
ма Глушенкова. Как показалось снача-
ла, получился он не самым опасным, 
но все разъяснили вмешательство ВАР 
и повторы, на которых было четко вид-
но попадание мяча в руку Наиру Тик-
низяну.

Но  и  тут «Локо» на  плаву оста-
вил  Даниил Худяков, вытащивший 
из  угла удар с  «точки» в  исполне-
нии Глушенкова. Дальнейшее же раз-
витие событий располагало к изби-
тым сюжетам про наказание за упу-
щенные моменты и мастер-классы 
реализации. Только второй в  игре 
11-метровый в исполнении Франсуа 
Камано иначе как бездарным не назо-
вешь. Иван Ломаев, разгадав замысел 
гвинейского легионера, забрал мяч, 
словно на разминке.

Вопросов к  Камано было много. 
В том числе и о том, почему бил он, 
а не реализовавший пенальти в пре-
дыдущей домашней игре с «Ростовом» 
Антон Миранчук? Если же пытаться 
найти хоть какой-то позитив, то стоит 

отметить взаимодействие Ивана Иг-
натьева и Изидора. Мгновенный пас 
российского форварда на ход фран-
цузу получился классным, а на вхо-
де в  штрафную бомбардира сбил 
не успевший с подкатом Александр 
Солдатенков.

В остальном все развивалось по не-
хитрой схеме, в рамках которой обе ко-
манды демонстрировали набор своих 
ключевых проблем. «Локо» ломился 
в запертую дверь в позиционном на-
падении, не имея в руках ключа. Слов-
но в расчете на то, что отмычкой ста-
нут индивидуальные качества лидеров. 
Но у них не ладилось с завершением, 
как и у Миранчука, который классно 
сыграл на перехвате, после чего про-
стрелил точно в руки Ломаеву.

«Крылья» же, казалось, выработали 
лимит забитых мячей в стартовом ту-
ре в Оренбурге. Реализация моментов 
у команды Игоря Осинькина – насто-
ящая катастрофа. За три предыдущих 
тура до ума удалось довести только 

одну атаку, спасшую игру с «Торпедо», 
где от самарцев вообще-то ждали по-
беды. А матч в Черкизове словно стал 
продолжением предыдущей встречи 
с «Динамо». Чего стоит промах Глушен-
кова из площади ворот!

Максим с отрывом претендовал 
на звание главного неудачника, в на-
чале второго тайма наиграв на хет-
трик, а то и на покер. Только наличие 
моментов – это и про правильные дей-
ствия форварда, который стабильно 
находил свои шансы, и про выстроен-
ную игру «Крыльев». А когда есть по-
нятная и работающая система, резуль-
тат рано или поздно придет. И когда 
защита хозяев оставила Глушенкова 
в паре метров от ворот, он уже не про-
махнулся.

Идей же в футболе «Локомотива» 
не просматривалось. Как в целом, так 
и в деталях. Сложно, например, по-
нять замену Изидора в перерыве, так 
как Марко Раконьяц ничем, кроме го-
ла из офсайда, не запомнился. При-
чем он же навязал защитникам борь-
бу, после чего случилось попадание Иг-
натьева в штангу. Только это такая же 
разовая вспышка, как и пенальти на  
90-й минуте, назначенный за неловкие 
действия Владимира Хубулова в борьбе 
с Дмитрием Живоглядовым.

Да, Миранчук показал Камано, кто 
в команде штатный пенальтист. Да, 
вместо третьего поражения подряд 
случилась ничья, что позволяет из-
бежать разговоров о кошмарной се-
рии. Однако принципиально резуль-
тат ничего не меняет. По игре «Локо» 
этой ничьей не заслуживал. Коман-
да в глубоком кризисе и по-прежне-
му без побед.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

Пенальти правильно назначен и не перебит

На 5-й минуте матча «Локомо-
тив» – «Крылья Советов» ар-
битр Евгений Кукуляк оши-

бочно не назначил 11-метровый 
удар в ворота железнодорожников. 
Судья не увидел, что Наир Тикнизян 
сыграл в мяч рукой, находившейся 
в неестественном положении. 

Ошибку Кукуляк исправил че-
рез две минуты – после вмеша-
тельства видеоассистента Алексея 
Амелина и просмотра видеозапи-
си. И наказал Тикнизяна пеналь-
ти. Он не был забит: Даниил Худя-
ков парировал удар, а затем пер-
вым к  мячу прибежал Дмитрий 
Живоглядов. 

При этом при выполнении пе-
нальти до удара в штрафную пло-
щадь «Локомотива» вбежал один 
из его игроков. Он никак на разви-
тие ситуации не повлиял, поэтому 
11-метровый удар не был повторен. 
Формально процедура пенальти бы-
ла нарушена, но наши судьи уже не 

первый сезон трактуют правила та-
ким образом, что не назначают по-
вторный пенальти, когда нарушаю-
щий правила футболист не влияет на 

действия соперников и не вмешива-
ется в эпизод.

На 79-й минуте второй ассистент 
Кирилл Большаков правильно за-

фиксировал положение «вне игры» 
у Марко Раконьяца, а судья не засчи-
тал взятие ворот самарской коман-
ды. В момент удара Ивана Игнать-
ева Раконьяц находился за линией 
офсайда, а затем оказался первым 
у мяча и отправил его в сетку.

На 87-й минуте Кукуляк ошиб-
ся, не назначив 11-метровый удар 
в ворота самарской команды. Ошиб-
ка была исправлена через почти три 
минуты – после вмешательства ви-
деоассистента Амелина и просмотра 
видеозаписи. Почему судейской бри-
гаде потребовалось столько времени 
на принятие верного решения?

На многих повторах видно, что 
Владимир Хубулов сначала насту-
пил Дмитрию Живоглядову на голе-
ностоп, а затем сыграл в мяч левой 
рукой. Странно, что Амелин и Куку-
ляк так долго оценивали этот эпи-
зод.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Раков – первый игрок 2005 года рождения 
в чемпионате России

Нападающий «Локомотива» Вадим Раков, родившийся 9 января 2005-го, стал 
первым футболистом своего года рождения, сыгравшим в премьер-лиге. 
Форвард оказался вторым железнодорожником, открывшим год для чем-

пионата России. Первым в 2019-м оказался Хвича Кварацхелия.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Первые футболисты своего года рождения  
в истории чемпионатов России (после 1991 года)

Год рождения Игрок Команда Дата дебюта
1992 Джано Ананидзе Спартак 01.08.2009
1993 Александр Козлов Спартак 25.04.2010
1994 Руслан Болов Спартак Нч 18.03.2012
1995 Сергей Ревякин ЦСКА 27.11.2011
1996 Алексей Гасилин Зенит 26.05.2013
1997 Ильзат Ахметов Рубин 20.10.2014
1998 Александр Щербаков Урал 19.03.2016
1999 Дмитрий Вебер Ростов 09.09.2016
2000 Еркебулан Сейдахмет Уфа 10.03.2018
2001 Хвича Кварацхелия Локомотив 10.03.2019
2002 Вадим Карпов ЦСКА 22.09.2019
2003 Никита Каштан Ростов 19.06.2020
2004 Максим Ставцев Ростов 19.06.2020
2005 Вадим Раков Локомотив 13.08.2022

«Локо» ломился в запертую дверь 
в позиционном нападении, не имея в руках 
ключа. Словно в расчете на то,  
что отмычкой станут индивидуальные 
качества лидеров

Вместо третьего поражения подряд 
случилась ничья, что позволяет избежать 
разговоров о кошмарной серии. Однако 
принципиально результат ничего не меняет

Суббота. Москва. Черкизово. «Локомотив» – «Крылья Советов» – 1:1. Дмиитрий Баринов и Тин Едвай (справа) после финального свистка Дарья Исаева «СЭ»
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Динамо 0:0 Краснодар

 42 Владение мячом (%) 58

 10 (4) Удары (в створ) 14 (1)

 0 Штанги, перекладины 0

 4 Угловые 3

 1 Офсайды 0

 12 Фолы 6

Первый тайм – 52:00.
Второй тайм – 48:05.
Всего – 100:05.
Судьи: Карасев (Москва), Демешко (Химки), Чельцов 

(Москва).
ВАР: Казарцев (Санкт-Петербург). Курочкина (Малахов-

ка).
13 августа. Москва. Стадион «Динамо». 22 градуса. 
19 430 зрителей (вмещает 25 716).

 1. Шунин 6,0
 4. Паршивлюк 45+6’ 5,5
 15. Сазонов 6,0
 6. Фернандес 6,5
 7. СКОПИНЦЕВ 6,0
 34. Гагнидзе 37’ 5,5
← 8. Моро 5,5
→ 11. Лесовой, 81’ 5,5
 74. Фомин (к) 83’ 5,0
← 20. Грулев 5,0
→ 25. Макаров, 46’ 5,5
 10. Смолов 5,5
 47. Захарян 5,5

 39. Сафонов (к) 83’ 6,0
← 82. Волков 6,0
→ 80. Сорокин, 84’ б/о
 84. Литвинов 5,5
 44. Бородин 6,0
 6. РАМИРЕС 6,5
 88. Кривцов 5,5
 8. Черников 6,0
 10. Сперцян 12’ 6,0
← 11. Ионов 77’ 5,0
→ 69. Манелов, 84’ б/о
← 9. Кордоба 5,5
→ 14. Баньяц, 66’ 5,0
 40. Олусегун 6,0

ЗАПАСНЫЕ
31. Лещук 16. Будачев 93. Лаксальт 
50. Кутицкий 77. Карапузов 70. Тюкавин 
91. Гладышев

1. Агкацев 48. Исаенко 93. Сулейманов 
23. Якимов 70. Самко

Славиша Йоканович ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Александр Сторожук

ШУНИН

ГАГНИДЗЕ

СКОПИНЦЕВ

ФОМИН

СМОЛОВМОРО
(ЛЕСОВОЙ)

ГРУЛЕВ
(МАКАРОВ)

ЗАХАРЯН

ФЕРНАНДЕС

САЗОНОВ

ПАРШИВЛЮК

САФОНОВ

КРИВЦОВ

РАМИРЕС

ИОНОВ
(МАНЕЛОВ)

КОРДОБА
(БАНЬЯЦ)

ЧЕРНИКОВ

СПЕРЦЯН

ОЛУСЕГУН

БОРОДИН

ЛИТВИНОВ

ВОЛКОВ
(СОРОКИН)

Писарев начал с поражения

Химки 1:3 Ахмат
Голы: Трошечкин (Конате), 14 – 0:1.  

Швец (Журавлев, Богосавац), 43 – 0:2.  
Ломовицкий (Руденко), 61 – 1:2.  

Тимофеев (Богосавац), 90+3 – 1:3.

 49 Владение мячом (%) 51

 11 (6) Удары (в створ) 21 (10)

 0 Штанги, перекладины 0

 6 Угловые 5

 0 Офсайды 4

 11 Фолы 17

Первый тайм – 48:11.
Второй тайм – 49:06.
Всего – 97:17.
Судьи: Левников. Веретешкин (оба – Санкт-Петербург), 

Мурашов (Москва).
ВАР: Сиденков (Санкт-Петербург). Д.Сафьян (Москва).
14 августа. Химки. Стадион «Арена Химки». 27 градусов.
1250 зрителей (вмещает 18 636).

 22. Лантратов 5,0
← 87. Боженов 5,0
→ 17. Зуев, 76’ 5,5
← 15. Данилкин 20’ 5,5
→ 7. Садыгов, 76’ 4,5
← 5. Никитин 4,5
→ 23. Волков, 46’ 6,0
 25. Филин 5,5
← 44. Кухарчук 5,0
→ 19. Черный, 46’ 71’ 5,5
 11. ЛОМОВИЦКИЙ 6,5
 42. Гбане 6,0
 8. Глушаков (к) 5,0
 77. Мирзов 5,0
← 9. Руденко 6,0
→ 10. Долгов, 76’ 5,0

 88. Шелия 6,0
 4. Тодорович 6,0
 96. Быстров 5,5
 20. Нижич (к) 6,0
 44. Журавлев 6,5
 8. БОГОСАВАЦ 7,5
← 25. Трошечкин 6,5
→ 59. Харин, 80’ 5,5
 23. Швец 6,5
 94. Тимофеев 7,0
← 11. Садулаев 5,0
→ 21. Олейников, 56’ 5,5
← 13. Конате 6,0
→ 77. Агаларов, 56’ 84’ 4,5

ЗАПАСНЫЕ
33. Гудиев 1. Митрюшкин 26. Юран 99. Гулиев 
21. Камышев 70. Магомедов 20. Главчич

1. Опарин 97. Цуцулаев 40. Уциев 15. Семенов 
19. Фольмер 29. Ильин 95. Кадыров 9. Умаев 
90. Альсултанов

Николай Писарев ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Андрей Талалаев

ЛАНТРАТОВ

КУХАРЧУК
(ТИХИЙ)

БОЖЕНОВ
(ЗУЕВ)

ГБАМЕН

РУДЕНКО
(ДОЛГОВ)

ГЛУШАКОВ

ЛОМОВИЦКИЙ

МИРЗОВ

ФИЛИН

НИКИТИН
(ВОЛКОВ)

ДАНИЛКИН
(САДЫГОВ)

ШЕЛИЯ

ШВЕЦ

ТОДОРОВИЧ

БОГОСАВАЦ

КОНАТЕ
(АГАЛАРОВ)

ТИМОФЕЕВ

ТРОШЕЧКИН
(ХАРИН)

САДУЛАЕВ
(ОЛЕЙНИКОВ)

ЖУРАВЛЕВ

НИЖИЧ

БЫСТРОВ

«Химки» уступили «Ахмату» в первой игре  
после увольнения Сергея Юрана

«Торпедо» снова проигрывает

Оренбург 1:0 Торпедо
Гол: Воробьев (Марин), 31.

 57 Владение мячом (%) 43

 30 (7) Удары (в створ) 6 (1)

 0 Штанги, перекладины 0

 9 Угловые 4

 3 Офсайды 2

 12 Фолы 7

Первый тайм – 50:28.
Второй тайм – 48:49.
Всего – 99:17.
Судьи: Любимов (Санкт-Петербург). Жвакин (Ленинград-

ская область), Милюченко (Санкт-Петербург).
ВАР: Сухой (Люберцы). Стипиди (Краснодар).
14 августа. Оренбург. Стадион «Газовик». 29 градусов.
7152 зрителя (вмещает 7 520).

 1. Гошев 6,0
 3. Сиваков 70’ 6,0
 15. Гойкович 6,0
 4. Хотулев 6,0
 2. Полуяхтов (к) 32’ 5,5
 5. Аюпов 5,5
← 23. Вера 12’ 6,0
→ 8. Башич, 83’ б/о
 25. Печенин 5,0
← 10. Воробьев 6,5
→ 38. Титков, 53’ 5,5
← 80. МАРИН 6,5
→ 17. Ковалев, 84’ б/о
← 9. Мансилья 52’ 5,5
→ 77. Сычевой, 59’ 5,0

← 51. Ботнарь 5,5
→ 56. Довбня, 29’ 5,5
 52. Нетфуллин 6,0
 3. Кутепов 48’ 3,5
 4. КОЖЕМЯКИН 6,5
 44. Самсонов 6,0
 35. Енин 5,0
 20. Померко 5,5
← 18. Караев 5,5
→ 14. Султонов, 59’ 5,0
← 7. Рязанцев (к) 4,5
→ 28. Смольников, 46’ 5,5
← 22. Эркинов 5,5
→ 55. Лаптев, 81’ 5,0
← 9. Калмыков 5,0
→ 19. Турищев, 46’ 90+1’ 4,5

ЗАПАСНЫЕ
99. Сысуев 90. Кеняйкин 20. Акоста 
22. Павловец 7. Оганесян 70. Гурциев

11. Темников 23. Симонян 8. Рейхмен 
10. Лебеденко

Марцел Личка ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Александр Бородюк

ГОШЕВ

АЮПОВ

ПОЛУЯХТОВ

ПЕЧЕНИН

МАНСИЛЬЯ
(СЫЧЕВОЙ)

ВЕРА
(БАШИЧ)

ВОРОБЬЕВ
(ТИТКОВ)

МАРИН
(КОВАЛЕВ)

ХОТУЛЕВ

ГОЙКОВИЧ

СИВАКОВ

БОТНАРЬ
(ДОВБНЯ)

ЕНИН

САМСОНОВ

КАРАЕВ
(СУЛТОНОВ)

КАЛМЫКОВ
(ТУРИЩЕВ)

ПОМЕРКО

РЯЗАНЦЕВ
(СМОЛЬНИКОВ)

ЭРКИНОВ
(ЛАПТЕВ)

КУТЕПОВ

КОЖЕМЯКИН

НЕТФУЛЛИН

Команда Александра Бородюка уступила «Оренбургу»,  
так и не сумев распечатать ворота соперников

Полоз приносит победу Карпину

 47 Владение мячом (%) 53

 14 (5) Удары (в створ) 8 (4)

 0 Штанги, перекладины 0

 2 Угловые 6

 0 Офсайды 1

 12 Фолы 11

Первый тайм – 48:18.
Второй тайм – 50:20.
Всего – 98:38.
Судьи: Шадыханов. Елеференко, Кобзев (все – Москва).
ВАР: Амелин (Тула). Еремин (Москва).
14 августа. Нижний Новгород. Стадион «Нижний Новго-

род». 28 градусов.
5784 зрителя (вмещает 43 319).

 25. Нигматуллин 4,0
← 23. Пенчиков 5,5
→ 94. Рыбчинский, 73’ 6,0
 5. Масоэро 6,0
 24. Гоцук (к) 4,5
 86. Агапов 5,5
 89. Стоцкий 6,0
 78. КАЛИНСКИЙ 87’ 7,0
← 8. Майга 15’ 4,0
→ 22. Каккоев, 62’ 5,5
 37. Шарипов 5,5
← 6. Юлдошев 30’ 4,5
→ 93. Сулейманов, 46’ 6,5
← 9. Кротов 5,0
→ 10. Милсон, 62’ 6,5

 30. Песьяков 5,0
← 45. Сильянов 6,0
→ 5. Терентьев, 90+4’ б/о
← 92. Мелехин 5,0
→ 18. Прохин, 46’ 5,5
 55. Осипенко 5,0
 28. Чернов 5,5
← 88. Щетинин 5,5
→ 8. Миронов, 62’ 5,5
 15. Глебов (к) 6,5
 47. Уткин 26’ 6,5
 7. ПОЛОЗ 19’ 7,5
← 27. Комличенко 5,5
→ 69. Голенков, 62’ 5,0
← 19. Байрамян 6,0
→ 77. Мельников, 84’ б/о

ЗАПАСНЫЕ
1. Анисимов 13. Гойло 2. Александров 
11. Берковский 18. Кобесов 90. Шильцов

1. Медведев 78. Цулая 29. Мухин 23. Тугарев 
38. Селява 87. Лангович 89. Нтумба Муамба

Михаил Галактионов ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР Валерий Карпин

НИГМАТУЛЛИН

МАЙГА
(КАККОЕВ)

ПЕНЧИКОВ
(РЫБЧИНСКИЙ)

СТОЦКИЙ

КРОТОВ
(МИЛСОН)

ШАРИПОВ

КАЛИНСКИЙ

ЮЛДОШЕВ
(СУЛЕЙМАНОВ)

АГАПОВ

ГОЦУК

МАСОЭРО

ПЕСЬЯКОВГЛЕБОВ

ЧЕРНОВ

УТКИН

КОМЛИЧЕНКО
(ГОЛЕНКОВ)

ЩЕТИНИН
(МИРОНОВ)

ПОЛОЗ

БАЙРАМЯН
(МЕЛЬНИКОВ)

ОСИПЕНКО

МЕЛЕХИН
(ПРОХИН)

СИЛЬЯНОВ
(ТЕРЕНТЬЕВ)

Дубль форварда «Ростова» помог команде  
переиграть «Нижний Новгород»

ФУТБОЛ // Российская Премьер-Лига. 5-й тур

Начинаем скучать по Шварцу?

«Динамо» против «Краснодара» – 
вроде бы яркая афиша, обеща-
ющая неплохое зрелище. Прав-

да, определенные сомнения были.
Взять гостей – у «быков» вроде бы 

две победы подряд со  счетом 3:0. 
Но при этом в Екатеринбурге «Красно-
дар» забил больше, чем создал, а боль-
шая часть матча с «Локомотивом» бы-
ла совершенно чудовищной – смотреть 
на это можно было, только прикладывая 
очень большие усилия. Ну или по при-
говору суда в качестве наказания. Яркие 
голы Рамиреса и Олусегуна, конечно, 
изрядно расцветили эту серость, но по-
слевкусие осталось.

«Динамо» раскатало «Торпедо» 
и стало участником шоу в Воронеже, 
но победа в Самаре в прошлом туре бы-
ла уже рабочей и с изрядной долей праг-
матизма. Отчасти это можно было объ-
яснить отсутствием Фомина и Захаря-
на, но лишь отчасти.

Поэтому, когда в первом тайме ко-
манды выступили в жанре «биться-бо-
роться», откровением это не стало. К сча-
стью,  до уровня бессмысленного бодало-
ва в матче «Краснодар» – «Локомотив» 
неделей ранее не дотягивали. Самым же 
резонансным моментом стала отмашка 

Паршивлюка от Олусегуна – рефери Сер-
гей Карасев даже пошел смотреть повтор, 
но все закончилось желтой карточкой.

Но креатива все равно не хватало. 
Его ждешь от Захаряна, но талантливый 
полузащитник после глупого удаления 
в Воронеже запомнился только парой 
нехороших фолов на Кривцове и Спер-
цяне. Похоже на мини-кризис. А в Олу-
сегуна, похоже, вселился дух уехавше-
го в Германию Эджуке – много суеты, 
и все невпопад.

Потерялся Сперцян. Хотя иногда на-
поминал о себе, как в моменте, когда 

на дриблинге ушел от троих соперни-
ков, разбив боковой прессинг игроков 
«Динамо», вроде бы зажавших полуза-
щитника у боковой линии.

«Краснодар», особенно во втором 
тайме, больше контролировал мяч, 
но обострять совершенно не получа-
лось. Олусегуну было некуда бежать, 
а попытки двигать мяч быстрее приво-
дили к потерям. Гости при этом сразу 
шли в отбор, выглядело это агрессивно 
и интенсивно, но довольно бестолково.

В итоге моментов в матче было ров-
но два – по одному на каждую из ко-

манд. Оба – после перерыва. Снача-
ла Кривцов поймал скидку Кордобы, 
но с линии штрафной зарядил чуть ми-
мо нижнего угла. А в концовке Скопин-
цев выдал соло, обыграл двоих, пробил 
в ближний, но Сафонов успел сложить-
ся. Гол, кстати, мог получиться скандаль-
ным. Защитнику «Краснодара» Волкову 
свело ногу, он демонстративно выклю-
чился из игры, но именно по его флангу 
совершал свой проход Скопинцев. Хотя 
формально придраться не к чему – Ка-
расев игру не останавливал.

Как итог – «Краснодар» не проигры-
вает и не пропускает уже три тура под-
ряд, при этом к качеству футбола вопро-
сов хватает. Но не к старанию и само-
отдаче. А Кривцов, например, против 
«Динамо» провел отличный матч.

Впечатления же от «Динамо» ском-
канные. Слишком разные матчи были 
на старте у бело-голубых. Пока можно 
зафиксировать лишь то, что Славиша 
Йоканович точно не идейный наслед-
ник Сандро Шварца. От того, как быстро 
команде удастся адаптироваться к тре-
бованиям серба, во многом зависят пер-
спективы «Динамо» в сезоне.

ДМИТРИЙ ГИРИН

Карасев пожалел Паршивлюка.  
Тот ударил соперника рукой

На 45+3-й минуте матча «Динамо» – «Краснодар» арбитр Сергей Карасев 
не показал красную карточку и не удалил с поля защитника бело-голубых 
Сергея Паршивлюка. Динамовец не боролся за мяч – он умышленно уда-

рил соперника в голову.
У судьи были основания серьезно наказать нарушителя за проявление агрес-

сивного поведения. Но после вмешательства видеоассистента Василия Казарцева 
и просмотра видеоповторов рефери почему-то ограничился вынесением преду-
преждения и дал Паршивлюку продолжить игру.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

В Петровском парке состоялся 
самый тоскливый матч субботы

Суббота. Москва. Петровский парк. «Динамо» – «Краснодар» – 0:0. Эдуард Сперцян и Федор Смолов Дарья Исаева «СЭ»

Нижний Новгород 3:4 Ростов
Голы: Полоз (с пенальти), 15 – 0:1.  

Калинский (с пенальти), 21 – 1:1. Уткин, 39 – 1:2.  
Полоз (Комличенко), 57 – 1:3. Милсон (Калинский), 66 – 2:3.  

Глебов, 67 – 2:4. Сулейманов (Рыбчинский), 82 – 3:4.
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ФУТБОЛ // Чемпионат Италии. 1-й тур

«У Миранчука есть шанс  
стать ключевой фигурой 
«Торино»
Взгляд из Италии 
на дебют  
нашего легионера 
в новом клубе

Монца – Торино – 1:2 (Дани Мота, 90+4 – Миран-
чук, 43. Санабрия, 66).

В  субботу «Торино» победил 
на выезде «Монцу» (2:1) в 1-м 
туре серии А. Этот матч стал 

дебютным в составе гранатовых для 
российского полузащитника Алек-
сея Миранчука – он  начал встре-
чу в старте, на 43-й минуте открыл 
счет, классно реализовав выход 
один на один с вратарем после па-
са Санабрии, а в перерыве был за-
менен на экс-армейца Влашича из-
за небольшого повреждения задней 
поверхности бедра. Своим мнением 
об игре нашего легионера поделил-
ся с «СЭ» журналист из Бергамо Эуд-
женио Соррентино, который на про-
тяжении двух сезонов вживую на-
блюдал за выступлениями хавбека 
за «Аталанту».

– Что скажете про дебют Алексея 
в новой команде? – вопрос Соррен-
тино.

– Искренне рад за  него. Ми-
ранчук не стал ключевой фигурой 
в «Аталанте», но может стать таким 
в «Торино». Не зря же Джан Пьеро 
Гасперини два сезона готовил ваше-
го парня для своего ученика Юри-
ча (смеется).

– Первый матч – и сразу гол. Удив-
лены?

– Нет, конечно. Как я могу удив-
ляться, если Миранчук забивал за 
«Аталанту» во всех подобных встре-
чах – в серии А, Кубке Италии и Ли-
ге чемпионов. У Алексея особенная 
любовь к таким мячам.

– Ожидали, что Юрич с ходу поста-
вит Миранчука в старт?

– Да. Именно в  силу того, что 
Алексей прекрасно знает требова-
ния Гасперини, а хорватский тре-
нер публично называет его своим 
учителем. Тем более русский пол-
ностью прошел с «Аталантой» пред-
сезонную подготовку. Этим летом 
у него было мало игровой практики, 
но в занятиях он участвовал наравне 
со всеми. А мы знаем, что трениро-
вочный процесс у Гасперини весь-
ма суров.

– Когда Миранчук забил, Юрич 
от  радости вылетел со  скамейки 
запасных прямо на поле.

– Ничего удивительного! Во-пер-
вых, Иван – очень эмоциональный 
человек сам по  себе. Во-вторых, 
он все же рисковал, когда с листа 
ставил Миранчука с первых минут. 
И Алексей молодец, что голом от-
платил тренеру за доверие.

– Чем в  таком случае объяснить 
замену в перерыве?

–  Так понимаю, что Алексей по-
лучил какое-то повреждение. Воз-
можно, еще до  своего мяча. Вот 
Юрич и решил не рисковать, тем бо-

лее ему надо было побыстрее запу-
стить в дело и Влашича. Накануне 
Иван сказал на пресс-конференции, 
что «Торино» потерял целых сорок 
дней в ходе предсезонки из-за того, 
что команда оставалась прилично 
недоукомплектованной. А ведь она 
вся продлилась немногим больше 
этих сорока суток! Так что у Юри-
ча просто нет времени на сомнения, 
вот хорват и бросает своих новичков 
на поле без паузы.

– Если сравнивать «Торино» с той 
«Аталантой», куда приходил Миран-
чук, то уровень конкуренции в Тури-
не сейчас на  порядок ниже. Как 
думаете, Алексей без проблем ста-
нет твердым футболистом стартово-
го состава?

– Давайте не  горячиться. Как 
мы уже вспоминали, в «Аталанте» ваш 
парень тоже забивал в своих первых 

матчах в каждом из трех турниров. 
Признаюсь, по 45 минутам в «Тори-
но» Алексей не показался мне испол-
нителем, сильно отличающимся от то-
го, что мы видели в «Аталанте». И сам 
по себе гол не меняет моего общего 
впечатления: Миранчуку по-прежне-
му следует прибавлять в спортивной 
злости и не выпадать из ритма на при-
личные по времени отрезки. В «Тори-
но» у русского есть реальная возмож-
ность получать куда больше игровой 
практики, что способно позволить ему 
прогрессировать. Но говорить, что ме-
сто в стартовом составе ему заброни-
ровано автоматически, я не торопил-
ся бы. Разумеется, такой конкуренции, 
как два года назад в «Аталанте», в «То-
рино» сейчас и близко нет, но все рав-
но свое право на место в основе нужно 
доказывать регулярно. Юрич – жест-
кий тренер и ученик Гасперини, а это 

означает, что его тренировочный про-
цесс требует максимальной концен-
трации.

– «Торино» взял Миранчука в арен-
ду на  один сезон с  правом выку-
па, который не  является обязатель-
ным. В каком из двух клубов, на ваш 
взгляд, Алексей начнет чемпио-
нат-2023/24?

– Здесь могу сослаться на мнение 
Гасперини. Главный тренер «Ата-
ланты» искренне и публично поже-
лал Миранчуку, про которого он ни-
когда не отзывался негативно, уда-
чи в «Торино». Джан Пьеро надеется, 
что Алексей в итоге останется в Ту-
рине на постоянной основе. По мне-
нию Мистера, это стало  бы опти-
мальным решением для всех.

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ 
Милан

Милан – Удинезе – 4:2 (Т.Эрнандез, 11, с пеналь-
ти. Ребич, 15, 68. Браим Диас, 46 – Родригу 
Бекау, 2. Мазина, 45+4).

Сампдория – Аталанта – 0:2 (Толои, 26. Лукман, 
90+5).

Лечче – Интер – 1:2 (Сесей, 48 – Лукаку, 2. Дюм-
фрис, 90+5).

Матчи «Фиорентина» – «Кремонезе»,  
«Лацио» – «Болонья», «Салернитана» – «Рома» 
и «Специя» – «Эмполи» состоялись вчера вечером.

Сегодня. Верона – Наполи, Ювентус – Сассуоло.
20 августа. Торино – Лацио, Удинезе – Салер-

нитана, Интер – Специя, Сассуоло – Лечче.
21 августа. Эмполи – Фиорентина, Наполи – Мон-

ца, Аталанта – Милан, Болонья – Верона.
22 августа. Рома – Кремонезе, Сампдория – 

Ювентус.

Суббота. Монца. «Монца» – «Торино» – 1:2. 43-я минута. Алексей Миранчук открывает счет Global Look Press

 И В Н П М О
 1. Милан 1 1 0 0 4–2 3
 2. Аталанта 1 1 0 0 2–0 3
 3. Интер 1 1 0 0 2–1 3
 4. Торино 1 1 1 0 2–1 3
 5. Болонья 0 0 0 0 0–0 0
 6. Верона 0 0 0 0 0–0 0
 7. Кремонезе 0 0 0 0 0–0 0
 8. Лацио 0 0 0 0 0–0 0
 9. Наполи 0 0 0 0 0–0 0
10. Рома 0 0 0 0 0–0 0
11. Салернитана 0 0 0 0 0–0 0
12. Сассуоло 0 0 0 0 0–0 0
13. Специя 0 0 0 0 0–0 0
14. Фиорентина 0 0 0 0 0–0 0
15. Эмполи 0 0 0 0 0–0 0
16. Ювентус 0 0 0 0 0–0 0
17. Лечче 1 0 0 1 1–2 0
18. Монца 1 0 0 1 1–2 0
19. Удинезе 1 0 0 1 2–4 0
20. Сампдория 1 0 0 1 0–2 0
Бомбардир: РЕБИЧ (Милан) – 2.

ФУТБОЛ // Первая лига. 5-й тур

Игнашевич спас игру заменами
«Балтика» вырвала ничью в матче с хабаровским СКА, уступая к 89-й минуте со счетом 0:2

СКА-ХАБАРОВСК 2 
БАЛТИКА 2

Голы: Алейников, 49 (1:0). Петров, 60 – с пеналь-
ти (2:0). Дудиев, 89 (2:1). Лазарев, 90+1 (2:2).

Нереализованный пенальти: Лазарев, 90+1 (вра-
тарь).

«СКА-Хабаровск»: Сугробов, Стародуб, Фомин, 
Адили, Мусалов, Мирошниченко, Алейников, 
Петров (Муминов, 82), Сухомлинов (Аниси-
мов, 36), Гелоян, Турсунов (Алиев, 68).

«Балтика» (Калининград): Бориско, Валиах-
метов, Осипов, Пуцко, Радмановац (Дуди-
ев, 83), Маляров, Кленкин (Пряхин, 64), Ка-
заев, Кузьмин (Лазарев, 83), Борисенко (Бар-
ков, 64), Гузина.

Наказания: Сухомлинов, 35. Мирошниченко, 90 
(предупреждения). Стародуб, 33 (удаление).

Судья: Буланов (Саранск).
14 августа. Казань. Стадион «Центральный».  

440 зрителей.

ВЕЛЕС 0 
УФА 2

Голы: Ортис, 12 (0:1). Камилов, 77 (0:2).
«Велес» (Москва): Рыбиков, Почивалин (Бара-

нов, 64), Макеев, Бокоев, Михайленко (Мута-
лиев, 84), Прищепа, Бадоев, Бацуев, Маль-
цев (Кабахидзе, 79), Кертанов (Панюков, 64), 
Дорохов (Саркисян, 46).

«Уфа»: Кукушкин, Карп, Ботака-Иобома, Плиев, 
Сухов (Конюхов, 67), Камилов, Фищенко, Го-

лубев, Минаев (Ахатов, 84), Ортис (Жамалет-
динов, 61), Погосов (Емельянов, 46).

Наказания: Камилов, 47. Михайленко, 65. Фи-
щенко, 90+6. Дорохов, 90+6 (предупрежде-
ния).

Судья: Сиденков (Санкт-Петербург).
13 августа. Домодедово. Стадион «Авангард». 

450 зрителей.

ВОЛГА УЛ 0 
КАМАЗ 2

Голы: Серченков, 54 (0:1). Цыганцов, 69 – в свои 
ворота (0:2).

«Волга» (Ульяновск): С.Морозов, Ден.Рахманов, 
Максименков, Абазов, Магомадов, Герюгов 
(Беляков, 73), Ефремов (К.Морозов, 62), Мах-
мутов (Кротов, 73), Дм.Рахманов (Цыганцов, 
62), Билалов (Сергеев, 51), Джикия.

«КАМАЗ» (Набережные Челны): Мамин, Мохам-
мад, Толстопятов, Полюткин, Аюкин, Свежов, 
Кириллов (Таликин, 46), Пальцев (Бадртди-
нов, 85), Бабаев (Кирсанов, 80), Гаглоев (Шам-
кин, 59), Серченков (Голятов, 59).

Наказания: Толстопятов, 2. Герюгов, 65. Беляков, 
75. Кротов, 83 (предупреждения).

Судья: Смолин (Вологда).
13 августа. Ульяновск. Стадион «Труд». 3400 зри-

телей.

ШИННИК 1 
РОДИНА 1

Голы: Семенов, 6 (1:0). Морозов, 56 (1:1).
«Шинник» (Ярославль): М.Филиппов, Семе-

нов, Покидышев, Стешин, Маклаков (Батю-
тин, 68), Леонтьев (Семейкин, 90), Зинков, Са-
мойлов (Низамутдинов, 68), Соколов (Сави-
нов, 67), Кулишев, Разборов (Гонгапшев, 57).

«Родина» (Москва): Айдаров, Воропаев, Рыков, 
Габараев, Аликин, Дмитриев (Петухов, 69), 
Адаев (Андреев, 85), Гордюшенко (Айрапетян, 
79), Куль (Тимошенко, 46), Мальцев (Марки-
тесов, 78), Морозов.

Наказания: Гордюшенко, 34. Морозов, 86. Айра-
петян, 90. Стешин, 90+4 (предупреждения).

Судья: Цыганок (Владивосток).
13 августа. Ярославль. Стадион «Шинник».  

1600 зрителей.

АРСЕНАЛ 1 
ДИНАМО МХ 1

Голы: Юсупов, 36 (0:1). Яковлев, 57 (1:1).
«Арсенал» (Тула): Коченков, Мануйлов, Боль-

шаков, Григалава, Насыров, Бакалюк (Кай-
нов, 46), Ткачев, Григорян (Янов, 61), Панте-
леев (Яковлев, 47), Алиев, Луценко (Аджо-
ев, 81).

«Динамо» (Махачкала): Хамхоев, Шумахов, Али-
беков, Халимбеков, Кагермазов, Юсупов, Ата-
баев (Агабалаев, 62), Красильниченко, Маго-

медов (Исаев, 79), Глушков, Дибиргаджиев 
(Вагидов, 62).

Наказания: Бакалюк, 7. Юсупов, 32. Красильни-
ченко, 77. Исаев, 80. Ткачев, 88. Кагермазов, 
90 (предупреждения).

Судья: Галимов (Улан-Удэ).
14 августа. Тула. Стадион «Арсенал». 5242 зри-

теля.

ВОЛГАРЬ 2 
ЕНИСЕЙ 0

Голы: Стефанович, 62 (1:0). Лесников, 90 (2:0).
«Волгарь» (Астрахань): Саганович, Гилязетди-

нов (Носов, 90), Печенкин, Гаврилович, Коз-
лов, Ведерников, Капленко (Ращеня, 46), 
Павлишин, Талалай, Делькин (Агеев, 80), 
Стефанович (Лесников, 62).

«Енисей» (Красноярск): Ставер, Бардыбахин 
(Гыстаров, 46), Феррейра, Кичин, Маслов-
ский, Ланин, Иванов, Воронин, Ломакин (Ка-
наплин, 58), Глушков (Саная, 77), Молтенинов 
(Окладников, 59).

Наказания: Стефанович, 25. Кичин, 45. Раще-
ня, 52. Павлишин, 53. Лесников, 64. Ведер-
ников, 81. Феррейра, 85. Агеев, 89 (преду-
преждения).

Судья: Стрельцов (Ростов-на-Дону).
14 августа. Астрахань. Стадион «Центральный». 

1813 зрителей.

АЛАНИЯ 1 
НЕФТЕХИМИК 0

Гол: Хабалов, 8 – с пенальти.
«Алания» (Владикавказ): Солдатенко, Бутаев, 

Багаев, Кочиев, Засеев (Чочиев, 71), Хабалов, 
Цараев (Хугаев, 71), Хосонов, Галоян, Мазурин 
(Гиоргобиани, 46), Эльдарушев (Ташаев, 62).

«Нефтехимик» (Нижнекамск): Обухов, Ширя-
ев, Калугин, Бердников, Котов (Ситдиков, 
63), Безруков (Лайкин, 74), Галиулин (Хуба-
ев, 63), Москвичев (Школик, 63), Денисов, 
Котик, Уридия.

Наказания: Бердников, 27. Хосонов, 32. Котов, 
44. Галоян, 63. Кочиев, 66. Ташаев, 90. Хуба-
ев, 90+1 (предупреждения).

Судья: Аверьянов (Санкт-Петербург).
14 августа. Грозный. Стадион имени С.Билим-

ханова.

КРАСНОДАР-2 0 
АКРОН 1

Гол: Савичев, 7.
«Краснодар-2»: Агкацев, Пивоваров, Гайворон-

ский, Сухорученко, Исаенко, Ндука (Якимов, 
59), Кратков, Кокоев, Халназаров (Манелов, 
46), Ознобихин (Алиджони, 59), Апеков (По-
пов, 86).

«Акрон» (Тольятти): Волков, Зуев, Рогач, Шаку-
ро, Чудин, Савичев, Марухин (Максимчук, 74), 
Сасин (Гираев, 61), Килин (Бойцов, 83), Мака-
ров, Базелюк (Ходжаниязов, 74).

Наказания: Гайворонский, 23. Савичев, 30. Ша-
куро, 33. Исаенко, 59. Апеков, 62. Якимов, 67. 
Чудин, 90+1 (предупреждения).

Судья: Перезва (Раменское).
14 августа. Краснодар. Стадион академии  

ФК «Краснодар». 3120 зрителей.

 И В Н П М О
 1. КАМАЗ 5 4 1 0 8–3 13
 2. Алания 5 3 2 0 8–3 11
 3. Волгарь 5 3 1 1 6–4 10
 4. Арсенал 5 2 2 1 8–5 8
 5. Балтика 5 2 2 1 8–6 8
 6. Динамо Мх 5 2 2 1 5–4 8
 7. Енисей 5 2 2 1 7–7 8
 8. Кубань 4 2 1 1 6–2 7
 9. Уфа 5 2 1 2 5–6 7
10. Краснодар-2 5 2 1 2 4–5 7
11. Рубин 4 1 2 1 6–5 5
12. Нефтехимик 5 1 2 2 4–4 5
13. Родина 5 1 2 2 4–6 5
14. Шинник 5 1 2 2 6–8 5
15. СКА-Хабаровск 5 1 1 3 9–9 4
16. Акрон 5 1 1 3 4–8 4
17. Велес 5 1 0 4 3–8 3
18. Волга Ул 5 0 1 4 3–11 1

«Краснодар-2» не имеет права на выход в премьер-
лигу.

Бомбардиры: Алейников (СКА-Хабаровск) – 4, 
Делькин (Волгарь), Фамейе (Рубин) – 3.

В 5-м туре встречаются
Сегодня. Рубин – Кубань.
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Спасение в меньшинстве
Александр Головин провел классный матч с «Ренном», но его команда довольствовалась ничьей
Монако – Ренн – 1:1 (Эмболо, 72 – Лаборд, 59). 

Нереализованный пенальти: Дисаси («Мо-
нако»), 33 (вратарь). Удаление: Фофана («Мо-
нако»), 15.

Неделя для монегасков сложи-
лась не слишком удачно. В Ли-
ге чемпионов команда Головина 

упустила преимущество в конце матча 
с ПСВ и вылетела из турнира, а в суббо-
ту в меньшинстве с трудом отыгралась 
во встрече с «Ренном» (1:1) в чемпио-
нате Франции.

Предпосылок к тому, чтобы «Мона-
ко» рано остался вдесятером, не было. 
Красно-белые медленно втягивались 
в игру, но и соперникам не позволяли 
разгуляться. На 14-й минуте правый 
защитник Вандерсон с линии штраф-
ной зарядил в перекладину. А всего че-
рез минуту в не предвещавшем беды 
моменте команду подвел полузащит-
ник Юссуф Фофана. В борьбе за мяч 
в центре поля француз наступил на го-
лень лежащему Мартену Террье. Глав-
ный арбитр встречи Жереми Пиньяр 
без раздумий показал красную карточ-
ку нарушителю. Так же быстро на эпи-
зод отреагировал тренер монегасков 
Филлип Клеман. Он убрал с поля луч-
шего бомбардира последних лет Вис-
сама Бен Йеддера и выпустил полуза-
щитника Сунгуту Магассу. 18-летний 
хавбек дебютировал в лиге 1 в такой 
непростой ситуации.

Численное преимущество «Рен-
на» сказалось, гости стали чаще и лег-
че проникать в штрафную Александра 
Нюбеля. При этом вратарь не давал 
промашек и выручал «Монако».

И все-таки «Монако» мог отличиться 
первым. На 32-й минуте игры красно-бе-
лые разогнали быструю атаку, в резуль-
тате которой Александр Головин навесил 
на Бриля Эмболо. На перехват вылетел 
вратарь Стив Манданда, поэтому зада-
ча у швейцарского форварда была одна: 
опередить кипера соперников. У Эмбо-
ло вышло, Манданда получил желтую 
карточку и привез пенальти в свои воро-
та. К «точке» подошел центральный за-
щитник и капитан хозяев поля – Аксель 
Дисаси. Нельзя сказать, что удар вышел 
ужасным, но опытный голкипер «Рен-
на» угадал его направление и легко за-
фиксировал мяч.

До перерыва команды обменялись 
еще несколькими опасными атаками. 
У «Монако» Головин был очень акти-
вен на обеих половинах поля, контрвы-
пады играющей в меньшинстве коман-
ды проходили с его непосредственным 
участием. В раздевалки команды ушли 
при равном счете.

Второй тайм монегаски начали 
чуть активнее, но отличился «Ренн». 
На 59-й минуте встречи защитни-
ки хозяев поля не сориентировались 
и упустили в штрафной Гаэтана Ла-
борда, который отреагировал на от-
скок после удара партнера по ко-
манде и расстрелял с нескольких ме-
тров Нюбеля. Пришлось вмешаться 
ВАР, но видеоассистенты не разгля-
дели офсайда у Лаборде и засчита-
ли гол.

На 64-й минуте матча Клеман поме-
нял Головина на Исмаэля Якобса, чтобы 
освежить игру. «Монако» вскоре срав-
нял счет. Гол сделал пахавший с первых 
минут Эмболо. Неутомимый швейца-
рец в одиночку бегал между двумя за-
щитниками и вратарем, и его прессинг 
дал плоды. 19-летний вратарь «Ренна» 
Алемар, заменивший Манданда, пе-
редержал мяч и попал под подкат Эм-
боло. От ноги форварда «Монако» мяч 
влетел в сетку ворот.

Монегаски заканчивали матч так, 
будто их не 10, а 11. Каких-то искро-
метных моментов до последней мину-
ты встречи не было, но и команде Бру-
но Женезье хозяева не позволяли ни-
чего создать.

«Монако» мог и  вырвать победу 
на 90+4-й минуте игры, но тогда уже 
Алемар спас гостей. Якобс после навеса 
пробил головой так, будто приложил-
ся рабочей ногой, но турецкий вратарь 

«Ренна» вовремя вскинул руку и сохра-
нил ничейный счет на табло.

Учитывая стечение обстоятельств, 
«Монако» провел неплохую игру и из-
бежал поражения, но вряд ли парни 
Клемана сильно рады. Теперь у моне-
гасков четыре очка в двух играх. Через 
неделю Головину и компании прини-
мать на своем поле еще одного креп-
кого соперника – «Ланс».

ЛЕОНИД АЛЕКСАНДРОВ

ЧТО СЛУЧИЛОСЬ

ФИФА перенесла старт чемпиона-
та мира-2022, который должен прой-
ти в ноябре – декабре в Катаре. Прав-
да, всего на один день – с 21 на 20 ноя-
бря. Завершится же турнир, как и было 
запланировано, 18 декабря.

Собственно, существенное изме-
нение всего одно: игра Катар – Эк-
вадор, которая должна была пройти 
21 ноября, перенесена на день рань-
ше.

Изначально расписание перво-
го игрового дня (21 ноября) выгляде-
ло так:

13.00 Сенегал – Голландия
16.00 Англия – Иран
19.00 Катар – Эквадор
22.00 США – Уэльс.

Теперь, после решения ФИФА о пе-
реносе, оно выглядит следующим об-
разом:

20 НОЯБРЯ
19.00 Катар – Эквадор

21 НОЯБРЯ
16.00 Англия – Иран
19.00 Сенегал – Голландия
22.00 США – Уэльс.

То есть сдвинулось еще и начало 
матча между сенегальской и голланд-
ской сборными: вместо 13.00 он нач-
нется в 19.00. Но здесь все будут, види-
мо, только рады – не придется нахо-
диться на стадионе в полуденную жару. 
Да, внутри арен очень комфортно бла-
годаря системам охлаждения возду-
ха, но за их пределами палящее солн-
це никто не отменял.

В ЧЕМ ПРИЧИНА ИЗМЕНЕНИЙ

В релизе, опубликованном на офи-
циальном сайте ФИФА, говорится, что 
таким образом организация хочет про-
длить существующую уже не один тур-
нир традицию, согласно которой чем-
пионат мира открывается матчем 
с участием либо сборной-хозяйки, ли-
бо действующего победителя. А перед 
стартовым свистком проходит торже-
ственная церемония.

Сейчас же получалось, что матч от-
крытия, где должна играть сборная Ка-
тара, шел бы под номером три. Понятно, 
что ничто не мешало провести красоч-
ную церемонию с шоу и официальными 
речами до этой игры, тем более на чем-
пионатах мира она куда проще и коро-
че, чем на Олимпиадах, и обычно длит-
ся около 30 минут, но ФИФА посчитала, 
что это будет неправильно.

КАК К ЭТОМУ ОТНОСИТЬСЯ

По большому счету ничего экстра-
ординарного не произошло. ФИФА 
в официальном релизе заявляет, что 
«решение было принято после оцен-
ки соревновательных и  оператив-
ных последствий, а также после тща-
тельных консультаций и соглашения 
с  ключевыми заинтересованными 
сторонами и  принимающей стра-
ной».

Там же говорится, что приобретен-
ные билеты на матчи Катар – Эквадор 
и Сенегал – Голландия остаются дей-
ствительными, несмотря на новые да-
ту и время.

Действительно, стоит согласиться 
с ФИФА: перенос матча на день раньше 
вряд ли даст какое-то преимущество 
Катару и Эквадору или же их соперни-
кам по группе. Организационные во-
просы с крупнейшими телевещателя-
ми тоже наверняка были решены.

Единственные возможные постра-
давшие в этой ситуации – те болель-
щики, кто собирался на матч Катар – 
Эквадор и уже оплатил авиабилеты 
и проживание с расчетом на то, что 
игра состоится 21 ноября, и которым 
теперь придется все это переброни-
ровать.

Очевидно, факт переноса стар-
та турнира на один день не слишком 
существенен, хотя и  наверняка по-
падет в топы новостных лент. Одна-
ко вызывает удивление, что ФИФА 
не предусмотрела все это до жеребьев-
ки финального турнира и не составила 
расписание соответствующим образом 
еще раньше – при разработке макета 
календаря, а решила все переиграть 
за три месяца до старта ЧМ.

Отдел футбола

Никифоров вошел 
в тренерский штаб 
сборной России
Трехкратный чемпион страны 

в составе «Спартака» Юрий Никифо-
ров вошел в тренерский штаб сбор-
ной России, сообщила пресс-служба 
РФС.

Никифорову 51 год. Он работал по-
мощником главного тренера в казах-
станском «Иртыше», «Кубани» и «Ди-
намо». 

«С Юрием Валерьевичем мы зна-
комы давно, еще со времен игровой 
карьеры. Но что более важно – у него 
есть опыт работы помощником глав-
ного тренера. Фактически Никифоров 
будет отвечать за те направления, ко-
торые прежде были возложены на Ни-
колая Писарева, – просмотр матчей 
и кандидатов в сборную России, ана-
лиз игр, связь с футболистами и клуба-
ми, где они выступают», – сказал глав-
ный тренер национальной команды 
Валерий Карпин.

Ранее Писарев получил от РФС 
разрешение на совмещение работы 
в сборной и «Химках», после чего воз-
главил подмосковную команду. Карпин 
тренирует «Ростов». (ТАСС)

Сегодня «Урал» 
объявит нового 
тренера
Сегодня «Урал» собирается объ-

явить имя нового главного тренера. 
Один из кандидатов – Сергей Юран. 
Эту информацию прокомментировал 
президент клуба.

– Ну чего вы все звоните? Бежите 
впереди паровоза. Я вам сейчас ниче-
го не скажу. Без комментариев. Зав-
тра все объявим, – заявил вчера Ива-
нов.

Ранее «Урал» объявил об отставке 
Игоря Шалимова, который возглавлял 
команду с августа прошлого года.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

«Байер» сообщил 
о травме Лунева

30-летний вратарь «Байера» Ан-
дрей Лунев получил травму правого 
бедра во время матча 2-го тура чем-
пионата Германии против «Аугсбурга» 
(1:2). Об этом вчера проинформирова-
ла пресс-служба клуба. Сообщается, что 
срок восстановления голкипера соста-
вит шесть недель.

Лунев вышел на поле в стартовом 
составе, этот матч стал первым для 
россиянина за «Байер» в нынешнем 
сезоне. Летом прошлого года он пе-
решел в германский клуб на правах 
свободного агента. Ранее Андрей вы-
ступал с 2017 по 2021 год за «Зенит». 
(ТАСС)

Жемалетдинов 
начинает 
тренировки
Полузащитник «Локомотива» Ри-

фат Жемалетдинов рассказал о своем 
состоянии.

«Здоровье хорошее, никаких про-
блем нет. Восстановление у меня идет 
по плану. Через неделю снимут фикса-
тор с ноги. Уже приступаю к трениров-
кам», – сказал Жемалетдинов.

25-летний Жемалетдинов получил 
травму ахилла в июне во время предсе-
зонного сбора. Ориентировочный срок 
восстановления составит от семи до де-
вяти месяцев.

АНТОН ИВАНОВ

«Динамо» арендует 
израильтянина

«Динамо» достигло договоренности 
с «Маккаби» из Нетании об аренде по-
лузащитника Эдена Карцева, сообщила 
пресс-служба московского клуба.

Арендное соглашение будет дей-
ствовать до окончания сезона-2022/23. 
«Динамо» получит эксклюзивную оп-
цию выкупа игрока. Сообщается, что 
контракт с Карцевым будет подписан 
в ближайшее время.

Карцеву 22 года, он выступал за 
«Маккаби» с августа 2021 года. В со-
ставе команды игрок провел 25 мат-
чей, в которых забил два мяча и отдал 
одну голевую передачу. (ТАСС)

Без Месси и Роналду
Вратарь «Реала» Тибо Куртуа, его од-

ноклубник нападающий Карим Бен-
зема и полузащитник «Манчестер Си-
ти» Кевин Де Брейне номинированы на 
приз лучшему игроку сезона-2021/22 
по версии УЕФА. 

Нападающий «ПСЖ» Лионель Мес-
си и форвард «Манчестер Юнайтед» 
Криштиану Роналду впервые не попа-
ли в число лучших игроков года по вер-
сии УЕФА – ранее они неизменно вхо-
дили в десятку. 

Четвертое место в списке лучших 
игроков сезона по версии УЕФА занял 
Роберт Левандовски (в прошлом сезоне 
выступал за «Баварию»), за ним следуют 
Лука Модрич («Реал»), Садио Мане («Ли-
верпуль»), Мохаммед Салах («Ливер-
пуль»), Кильян Мбаппе («ПСЖ»), Вини-
сиус Жуниор («Реал»), Виргил ван Дейк 
(«Ливерпуль»), Бернарду Силва («Ман-
честер Сити»), Филип Костич («Айнт-
рахт» Ф), Лоренцо Пеллегрини («Ро-
ма»), Трент Александер-Арнолд («Ли-
верпуль»), Фабинью («Ливерпуль»). 

В тройку претендентов на приз луч-
шему тренеру сезона по версии УЕФА 
попали итальянец Карло Анчелот-
ти («Реал»), немец Юрген Клопп («Ли-
верпуль») и испанец Хосеп Гвардиола 
(«Манчестер Сити»). (ТАСС)

В Лиге чемпионов 
команда Головина 
упустила 
преимущество 
в конце матча 
с ПСВ и вылетела 
из турнира, 
а в субботу 
в меньшинстве 
с трудом 
отыгралась 
во встрече 
с «Ренном» 
в чемпионате 
Франции

Вызывает удивление, что ФИФА 
не предусмотрела все это до жеребьевки 
финального турнира и не составила 
расписание соответствующим образом еще 
раньше – при разработке макета календаря

ФИФА перенесла 
начало ЧМ-2022

Суббота. Монако. «Монако» – «Ренн» – 1:1. Эмоции Александра Головина после неиспользованного момента Global Look Press

Нант – Лилль – 1:1 (Саймон, 28 – Исмаили, 76).
ПСЖ – Монпелье – 5:2 (Сако, 39, в свои ворота. 

Неймар, 43, с пенальти, 51. Мбаппе, 69. Рена-
ту Санчеш, 87 – Хазри, 58. Тчато, 90+2).

 И В Н П М О
 1. ПСЖ 2 2 0 0 10–2 6
 2. Лилль 2 1 1 0 5–2 4
 3. Монако 2 1 1 0 3–2 4
 4. Марсель 1 1 0 0 4–1 3
 5. Ланс 1 1 0 0 3–2 3
 6. Лион 1 1 0 0 2–1 3
 7. Лорьян 1 1 0 0 1–0 3
 8. Монпелье 2 1 0 1 5–7 3
 9. Нант 2 0 2 0 1–1 2
10. Ницца 1 0 1 0 1–1 1
11. Тулуза 1 0 1 0 1–1 1
12. Анже 1 0 1 0 0–0 1
13. Ренн 2 0 1 1 1–2 1
14. Труа 1 0 0 1 2–3 0
15. Брест 1 0 0 1 2–3 0
16. Аяччо 1 0 0 1 1–2 0
17. Страсбур 1 0 0 1 1–2 0
18. Реймс 1 0 0 1 1–4 0
19. Осер 1 0 0 1 1–4 0
20. Клермон 1 0 0 1 0–5 0

Бомбардиры: НЕЙМАР (ПСЖ), СОТОКА (Ланс) – 3.

Матчи «Труа» – «Тулуза», «Реймс» – «Клермон», 
«Осер» – «Анже», «Аяччо» – «Ланс», «Ниц-
ца» – «Страсбур», «Брест» – «Марсель» со-
стоялись вчера вечером.

19 августа. Лион – Труа.
20 августа. Монако – Ланс, Марсель – Нант.
21 августа. Страсбур – Реймс, Анже – Брест, 

Клермон – Ницца, Монпелье – Осер, Тулуза – 
Лорьян, Ренн – Аяччо, Лилль – ПСЖ.

AFP

Турнир начнется 
на день раньше – 

20 ноября
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ХОККЕЙ

Алексей Волков: «Всем моралистам 
желаю чаще смотреть в зеркало»

Генеральный менеджер «Авангарда» рассказал о формировании команды на предстоящий сезон – вратарской проблеме, 
своих воспитанниках, трудностях с легионерами и возвращении в Омск

ЕСЛИ ДРАКИ УСТРАИВАЮТ 
РУКОВОДСТВО «СОЧИ»,  
ЭТО НЕ МОЕ ДЕЛО

– Какие эмоции были у вас после массовых драк 
в матче против «Сочи»?

– Отрицательные. Не буду этого скрывать. 
Не понимаю, ради чего на предсезонной стадии 
устраивают вот такого рода драки. Главный тре-
нер «Сочи» сказал, что он хайпует на «Авангар-
де». Гендиректор подчеркнул, что такие вещи с его 
точки зрения популяризируют хоккей. Это их вы-
бор. Наши ребята оказались готовы и дали серьез-
ный отпор. Если данный подход устраивает руко-
водство «Сочи», которое обеспечивает клубу бюд-
жет, это абсолютно не мое дело.

– Ролик с драками стал самым просматриваемым 
в том числе и у вас.

– «Авангард» – хороший клуб в плане медиа. 
Очень раскрученный. Нам драки не нужны, чтобы 
быть лидерами и делать хороший контент. Наши 
сочинские коллеги, видимо, пошли по-другому 
пути. Мы не претендуем на то, чтобы их осуждать.

– Вы сами когда-нибудь дрались?
– Конечно, бывало. В Северной Америке при-

ходилось. Я помню, что уже и в России подрались, 
даже будучи игроками одной команды. Но это 
мужской коллектив. Абсолютно нормальное яв-
ление. Спокойно отношусь, когда бывает драка 
с каким-то смыслом.

– Игрокам, судя по всему, понравилось. Они гово-
рили, что развеялись и сплотились.

– Вы спросили о моих эмоциях. Я вам ответил 
честно: переживал за ребят. Не хотелось, чтобы 
они получили травмы. На самом деле наши игро-
ки выглядели достойно. Этот вызов сплотил их. 
Они показали, что будут пресекать провокации 
такого рода. У нас в команде собраны очень се-
рьезные мужики, которые готовы ко всему.

– Понравилась реакция Яроша?
– Он готов за себя постоять. Хорошо обучен. 

Плюс атлет огромной силы. Поэтому я не думаю, 
что любой, кто решится скинуть перчатки и вы-
яснить с ним отношения, будет в полной безопас-
ности. «Сочи» после матча выпустил футболки со 
словом «фаталити». Не знаю, может, это и наяву 
случится, но явно не в смешном контексте.

НЕПРИЯТНОЕ СООБЩЕНИЕ  
ОТ ГРУБЕЦА

– Насколько вас устраивает нынешняя команда 
как генерального менеджера?

– Команда укомплектована. У нас есть конку-
ренция во всех линиях. Мы пока слишком мало 
поработали, чтобы делать какие-то промежуточ-
ные выводы. Сейчас только начался соревнова-
тельный процесс. Уже перед самым стартом се-
зона можно будет составить какую-то картину. 
Мы полностью укомплектованы, довольны отно-
шением ребят и тем настроением, которое царит 
в нашей раздевалке, да и вообще в клубе.

– Галимов выглядит неплохо, но у «Авангарда» 
нет вратаря, которого действительно можно счи-
тать твердо первым. Это лично ваша недоработка?

– Я бы, наверное, другое слово подобрал. Это 
не недоработка, а форс-мажор. Грубец имел кон-
тракт на нынешний сезон. Неприятное сообщение 
от него, что он решил не возвращаться, вынуди-
ло меня посмотреть все варианты, которые были 
доступны. Изучению кандидатуры Стаса Галимо-
ва я уделил целый день. Посмотрел порядка 15 игр 
последнего сезона, когда он выступал в Финлян-
дии, – хороших и не очень. Меня устроил его уро-
вень. Поэтому сейчас Вася Демченко и Стас будут 
выяснять, кто из них достоин начать чемпионат 
первым номером.

– Есть ли у вас планы, что кто-то может прий-
ти по ходу чемпионата – как тот же Грубец полто-
ра года назад?

– Меня на данный момент устраивает работа 
Васи и Станислава. Если на рынке появится чело-
век, который даст нам безоговорочное преимуще-
ство во вратарской линии над остальными клуба-
ми, то мы с удовольствием его рассмотрим. Запас 
у нас есть. Мы мониторим ситуацию ежедневно.

– Сколько вратарей сорвалось?
– Имелся один конкретный вариант. Не буду 

скрывать, это Келвин Пикард. С ним я лично раз-
говаривал два раза. Мне казалось, что он очень за-
интересован подписаться с нами. Но, сославшись 
на семейные обстоятельства, а у него двое малень-
ких детей, в последний момент он где-то в конце 
мая отказался. С Ярославом Халаком мы провели 
предварительную беседу, но я не увидел, что его 
вариант с «Авангардом» как-то заинтересовал. Он 
отреагировал очень поверхностно. Самый кон-
кретный вариант был с Пикардом. Мы рассматри-
вали еще несколько вратарей. Но ни один из них 
не был настолько безоговорочным кандидатом, 
который мог бы нам дать полную уверенность.

– Будете до конца держать деньги и место под 
вратаря?

– Ситуация может измениться в любой день. 
Кто-то может появиться. Два-три интересных че-
ловека все еще не подписали контракты в Север-
ной Америке. Не стану открывать фамилии и по-
ка не буду ничего загадывать. Мы будем смотреть 
и надеяться на тех ребят, которые у нас есть в на-
личии, а не летать в облаках и ждать какого-то 
спасителя.

СОРВАЛИСЬ ДЕСЯТЬ ВАРИАНТОВ 
С ЛЕГИОНЕРАМИ

– Сколько вообще в межсезонье сорвалось вари-
антов?

– Куин, Янковски, Гонс, Петан – это реальные 
кандидаты, с кем мы вели переговоры. Но жизнь 
изменилась. Если бы такие ребята даже в относи-
тельно благополучные времена приехали в нашу 
лигу, то это была бы большая удача. У них хоро-
шие бэкграунд и возраст для того, чтобы получить 

еще один шанс попробовать себя в каком-то клу-
бе НХЛ. Я, скажу честно, не предполагал, что хоть 
один разговор может вырасти во что-то большее, 
чем просто наша заинтересованность. В принци-
пе так и получилось.

– Сорвалось примерно десять вариантов?
– Мы целенаправленно искали второго цен-

трального нападающего, еще когда Найт не был 
подписан. Тем не менее мы понимали, что у нас 
есть хорошие точки соприкосновения с ним. Пе-
реговоры шли хорошо. Корбан смотрел в нашу 
сторону, и поэтому на бумаге мы уже видели 
расклад, что нам нужен второй хороший центр-
форвард. С Энди Миле мы тоже провели хорошие 
переговоры. Изначально ему очень понравилось 
наше предложение, но, сославшись на семейные 
обстоятельства, он его отклонил.

– Как сложилась ситуация с  Михаилом Маль-
цевым?

– Мы проговорили со СКА вариант с обменом 
прав на одного из наших хоккеистов. Это не Чи-
нахов. Было три кандидата, но я сейчас не буду 
открывать фамилии, поскольку ребята остают-
ся в нашей системе. Это уже неактуально, но мы 
действительно провели переговоры со СКА. На тот 
момент они не были готовы его обменять. Даль-
нейшего разговора у нас не получилось.

– Броадхерст был лучшим вариантом из доступ-
ных, и вы взяли его, несмотря на риск, чтобы под-
страховаться?

– Я бы не стал это решение называть риском. 
Мы вдоль и поперек изучали Броадхерста. В до-
статочно разных ситуациях смотрели, где мы мо-
жем его использовать. Тренерский штаб анали-
зировал видео, изучая его сильные и слабые сто-
роны. Он нам очень понравился по человеческим 
качествам. Для меня важно, когда я разговариваю 
с игроком, иметь эмоциональный фон и для себя 
отмечать, что человек ничего не выдумывает и не 
играет какую-то роль, а остается самим собой. То 
есть ведет себя честно. Нам очень важно создать 
коллектив единомышленников, чтобы все ребя-
та играли друг за друга. Это банальные слова, но 
именно так выигрываются кубки.

– Я со скепсисом смотрю на его подписание, 
поскольку в зрелом возрасте он едет в КХЛ из скром-
ного финского чемпионата.

– Нельзя отрицать, что Финляндия на всех 
уровнях сейчас доминирует – на чемпионатах ми-
ра и на Олимпиаде. Это говорит о сильных вну-
тренних процессах. Местный чемпионат экспор-
тирует очень много игроков. Стас Галимов пере-
загрузил там карьеру. Во многом благодаря его 
уверенной игре «Кярпят» смог выйти в плей-офф.

МНОГИЕ ИГРОКИ НЕ ХОТЯТ 
ПРИЕЗЖАТЬ В ОМСК

– Вы почувствовали разницу между работой 
в Балашихе и Омске?

– Очевидно. Я даже не буду скрывать, что 
у многих ребят семьи и дети. Они в первую очередь 
смотрят на какие-то центральные города. Большие 

мегаполисы. Понятно, что переезд в Омск накла-
дывает свой отпечаток. Однако я могу сказать, что 
в городе, где я уже прожил практически полтора 
месяца, созданы все условия – и для быта, и для 
детей, и для досуга. Сейчас, когда откроется наша 
арена, она станет центром всеобщего притяжения.

– Приходится переплачивать, чтобы заманить 
игроков?

– Я не могу сказать, что мы кому-то перепла-
тили. Были ребята, отказавшиеся от нашего пред-
ложения. Топовые игроки, которых мы рассма-
тривали и вели с ними переговоры. Не буду на-
зывать конкретные фамилии, но они даже на 
меньшие деньги выбрали другие клубы. Это аб-
солютно нормально. Ничего удивительного в этом 
нет. Такой расклад читался.

– Не проще ли было не брать Белова и оставить 
Емелина в  команде или присутствовали какие-то 
личные моменты?

– Я не буду долго рассуждать на эту тему. Это 
была совокупность факторов. Мы решили, что 
в предстоящем сезоне нам Антон Белов подой-
дет больше, нежели Алексей.

– Чем именно?
– Лидерскими качествами. Я ни в коей мере не 

хочу говорить, что Алексей этого не делал. Мы за-
хотели немного поменять взрослого лидера, ко-
торый будет действительно скреплять раздевал-
ку и внесет свежий ветеранский голос.

– В «Динамо» считают, что именно в плей-офф 
команде не хватило лидеров.

– Антон пришел туда в ноябре. Я думаю, что 
никогда не вызывали сомнения его лидерские ка-
чества. О том, что произошло в «Динамо», я абсо-
лютно не в курсе. Проговорили с Беловым дета-
ли – нас полностью устроила его кандидатура. Из 
«Динамо» нам дали по нему очень хорошие ре-
цензии. Я так понимаю, это был лишь вопрос де-
нег. Они не были готовы платить Антону.

– Получается, вы завалили Белова деньгами?
– Нет. Мы дали ему то, чего он хотел. Это отно-

сительно небольшие деньги.

ВОСПИТАННИКИ

– Александр Крылов и  Игорь Еронко постоян-
но говорят о том, что в «Авангарде» должно быть 
тринадцать своих воспитанников в составе. Это вам 
мешает в работе? Ведь многие доморощенные игро-
ки пока очевидно не дотягивают до уровня КХЛ.

– Вы нигде не услышите, что Александр Влади-
мирович Крылов говорил о том, чтобы с этого года 
сразу тринадцать игроков должны играть на посто-
янной основе. Это хорошая и высокая планка. По-
нятно, что она непопулярна в России. На моей па-
мяти, наверное, только Сергей Галицкий в футболь-
ном «Краснодаре» делал заявление, что будет играть 
своими воспитанниками. Но прошло время, ребя-
та поездили по арендам, выросли. Сейчас в «Крас-
нодаре» достаточно много своих воспитанников.

Число 13 сразу дает понять и местным воспи-
танникам академии, что мы не забываем о рос-
сийских ребятах. Их уже достаточно в основной 
обойме – Давыдов, Холодилин, Асташевский. И, 
конечно, еще Ткачев, Грицюк, Чистяков. Это все 
люди, прошедшие омскую вертикаль.

– К цифрам «от 10 до 13» вы призываете отно-
ситься чуть спокойнее?

– Абсолютно. Это скорее наше внутреннее 
ощущение, чего мы хотим. Клуб к этому будет 
стремиться. Почему нет? Хорошая амбициозная 
цель.

– Готов ли уже сейчас 17-летний защитник Гуля-
ев быть игроком основного состава?

– Мы будем очень осторожными в развитии 
Миши. Нам не хотелось бы форсировать его вход 
во взрослый хоккей. Но у нас получил травму Се-
мен Чистяков, Виктор Сведберг сломал руку на 
чемпионате мира и еще не готов на все сто про-
центов. Чистяков, Наиль Якупов и Сведберг – все 
они в разной степени сейчас подходят к основно-
му составу после травм.

Что касается Миши, то это, несомненно, ода-
ренный игрок, который от природы награжден 
редким чувством понимания игры. Он показывал 
какие-то феноменальные вещи в прошлом году, 
которые люди в его возрасте еще не готовы осоз-
нать. На нынешнем этапе нам очень важно по-
смотреть, как он ведет силовую борьбу и насколь-
ко восприимчив к требованиям первой команды.

Я думаю, он хорошо себя показал в Сочи. У него 
большое будущее, и Гуляев пока даже превосходит 
ожидания. Но к этому нужно относиться с некой 
осторожностью. Ему еще нужно наделать своих 
ошибок и наиграться. Мише необходимо понять, 
что он может себе позволить в каких-то ситуаци-
ях, а что – нет. Бывают моменты, в которых еще он 

играет как ребенок. Например, когда он выходил 
из-под давления через центр. Но это такие нюан-
сы, которые ему все объясняли.

– Если его отправят в ВХЛ, то это будет ступе-
нью развития?

– Абсолютно. Наш тренерский штаб способен 
давать молодым играть и при этом не бояться. 
Ответственность за спортивный результат с них 
никто не снимает, но самое главное – как можно 
быстрее подвести, обучить и дать понять, какие 
требования будут ждать в первой команде. Этот 
процесс очень важен.

ПРОБЛЕМА БУШЕ

– Говорят, что с Дмитрием Рябыкиным игрокам 
попроще, чем с Хартли, – например, он дает боль-
ше свободы в атаке.

– Дмитрий находится в процессе адаптации, 
коллектив его прощупывает на предмет так на-
зываемых «буйков»: куда можно заплывать, ку-
да – нет. Тренировочный процесс очень похож на 
тот, что был у Боба. По личным коммуникациям 
все идет совершенно по-другому.

– Почему вы решили подтянуть Константина 
Курашева к тренерскому штабу основной команды, 
ведь «Омские Крылья» не показали в ВХЛ хороше-
го результата?

– На самом деле он в прошлом сезоне отрабо-
тал достаточно хорошо. Мы начали комплектова-
ние фарм-клуба очень поздно и наделали много 
ошибок. В этом году концепция подбора игроков 
была близка к той, которую хотим видеть. Пони-
маю, какой хоккей будет ставить тренерский штаб 
нашего фарм-клуба, для этого нужны игроки, ко-
торые хорошо катаются и быстро принимают ре-
шения. Таких было немного на уровне ВХЛ, но мы 
неплохо укомплектовались. Это поможет ребя-
там быть ближе к первой команде, которая игра-
ет в тот же хоккей.

– Пока у вас перебор игроков в низших звеньях. 
Была информация, что Шевченко может покинуть 
команду.

– По Диме нам звонили и предлагали вари-
анты. Мы его изначально брали на роль, которую 
он способен выполнять, и хотели посмотреть, как 
парень воспримет нашу критику по тому сезо-
ну. И сейчас видим, что Шевченко прислушался. 
На данный момент он выглядит игроком основ-
ного состава.

– За Владимира Брюквина «Авангард» заплатил 
большую компенсацию, ожидая, что он будет играть 
заметную роль. Вы ошиблись и переоценили его?

– Можно сказать, что мы ошиблись, когда 
рассчитывали увидеть его стабильным игроком  
топ-6. Но у меня нет сомнений, что у него есть 
потенциал. Брюквин сейчас поборется за место 
в топ-6 или топ-9. В прошлом сезоне он забросил 
девять шайб. Брюквин умеет забивать, у него хо-
роший кистевой бросок.

– Прошлый сезон у Толчинского получился гораз-
до хуже, чем тот, в котором он стал самым ценным 
игроком плей-офф. Сейчас он находится на пра-
вильном пути?

– После отпуска я был поражен тем, как Сер-
гей работает. Но чемпионство, короткий отдых, 
празднования сыграли свою роль – он был выхо-
лощен перед прошлым сезоном. Мешали травмы, 
Толчинский не мог поймать темп. Он адекватный 
парень, и у нас с ним проходят откровенные бе-
седы. Надеюсь, что в этом году Сергей обойдет-
ся без травм.

– КХЛ искала юридические зацепки, чтобы не 
пустить Рида Буше, которого обвиняли в домогатель-
стве, обратно в лигу. Как вы оценивали этот фактор 
при подписании этого форварда?

– Всем моралистам хотел бы пожелать чаще 
смотреть в зеркало. Все мы не без греха. Линче-
вать человека неправильно. Перед тем как его 
подписать, мы изучили все материалы. Наш клуб 
получил выкладки из его судебного процесса, 
и наши юристы их оценили. Это дело проходило 
под грифом «секретно», открытых данных нет. Ес-
ли бы там было что-то реально серьезное, его бы 
посадили на огромный срок. Но он не ограничен 

в выезде и в работе. Рад, что связка Найт – Буше 
воссоединилась.

– Вы интересовались Никитой Михайлисом из 
«Барыса»?

– За него надо платить огромную компенса-
цию. В нашем бюджете не было средств на это. Но 
мы разговаривали с его отцом после чемпионата 
мира, объяснили, как можем использовать Ники-
ту, и попросили рассмотреть возможность перей- 
ти в наш клуб, когда она представится. Он подпи-
сал контракт еще на год с «Барысом», но мы не за-
крываем эту дверь в будущем.

– Связано ли отсутствие средств на приобретение 
Михайлиса с тем, что возросли расходы на переле-
ты, экипировку?

– Перелеты теперь обходятся существенно до-
роже. Экипировку Bauer и CCM просто невозмож-
но достать. Наш новичок Алекс Броадхерст хотел 
заказать себе две пары коньков Bauer перед отъ-
ездом в Россию. Американский гражданин хотел 
заказать у себя в стране коньки. Но как только он 
подписал контракт с «Авангардом», ему отказали 
в исполнении заказа.

Бюджет клуба остался на прежнем уровне, но 
из-за увеличения отдельных статей расхода дру-
гие пришлось сокращать. Одна из них – расходы 
на приобретение игроков.

– Какова ситуация с Александром Дергачевым?
– Саша сделал операцию, у него долгий срок 

восстановления. Сейчас он начал выходить на лед, 
а три месяца до этого работал с реабилитологом. 
Прогнозы на точный срок возвращения строить 
пока не будем.

– Почему вы отправили Соколова в аренду в мин-
ское «Динамо», ведь если игрок не нужен, то поче-
му бы сразу не отдать его с концами?

– Мы знаем сильные стороны Дмитрия. В этом 
году он не смог бы быть конкурентоспособным 
в «Авангарде». Но в команде, которая ставит дру-
гие задачи, Соколов может быть полезен. Разго-
вариваем с коллегами из Минска – им очень до-
вольны. Вудкрофт ставит его в топовые сочетания, 
дает играть в большинстве. Если он раскроется – 
возможно, рассмотрим вариант его возвращения 
или дальнейшей продажи. Мы даем Диме шанс 
развить свою карьеру в КХЛ.

– У большинства ваших лидеров после этого сезо-
на заканчиваются контракты. Это не смущает?

– Каждый игрок – отдельная история. Кто-
то хочет краткосрочный контракт. Я уверен, что 
наша команда будет конкурентоспособной. Мы 

можем переподписывать игроков по ходу сезо-
на. У нас достаточно теплые отношения со все-
ми игроками.

– У вас и с Семеновым были теплые отношения, 
а он уехал в Казань.

– У нас были нормальные отношения. Игрок 
выбрал другой путь, ничего страшного – незаме-
нимых нет.

– Чинахов год назад уходил из «Авангарда» со 
скандалом. Через год он может рассматривать вари-
анты из России – раздумывали над этим?

– При его уходе из клуба каждая из сторон по-
вела себя немного резко. Но мы с Егором остава-
лись на связи и созванивались. Как только у нас 
появится возможность его вернуть по окончании 
контракта с «Коламбусом», мы предпримем по-
пытку.

– Как относитесь к тому, что лимит на легионе-
ров в следующем сезоне могут сократить с пяти чело-
век до трех?

– Моя позиция – что нужно оставить лимит 
в пять легионеров. Сокращать до трех – это необо-
снованно взвинтить цены на российских игроков. 
Рынок и так уже перегревается в плане зарплат.

– Несколько талантливых юниоров из академии 
«Авангарда» уехали за океан. Какой смысл тогда 
проводить такую масштабную работу и звать ребят 
со всей страны?

– У нас в академии созданы отличные усло-
вия. Возможно, стоит сделать акцент на ребятах 
не из столичных регионов. Мы никого насильно 
держать не будем. В каждом возрасте мы постара-
емся уменьшать количество привозных игроков.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

Алексей Волков
Родился 15 марта 1980 года в Свердловске. 
Вратарь. Воспитанник школы «Спартаковец». 
На драфте НХЛ в 1998 году выбран «Лос-Анджелесом» в треть-

ем раунде под 76-м номером. 
Выступал за СКА из Екатеринбурга (первая лига, 1996/97), 

«Крылья Советов-2» (первая лига, 1997/98), «Галифакс» 
(QMJHL, 1999  – 2000), «Лоуэлл Лок» (АХЛ, 2000/01), 
«Нью-Орлеан» (ECHL, 2000/01), «Салават Юлаев» (2001/02, 
2013/14), «Динамо» М (2002 – 2004, 2010 – 2012), «Спартак» 
(2004/05), ХК МВД (2005, 2009/10), «Витязь» (2005 – 2009), 
«Кубань» (ВХЛ, 2014/15). 

Обладатель Кубка Гагарина (2012).
Победитель (1999) и серебряный призер (2000) МЧМ. 
После окончания игровой карьеры работал ассистентом генме-

неджера «Автомобилиста» (2015 – 2018), главой скаутской 
службы ЦСКА (2018 – 2020). С 2020 года занимает долж-
ность генерального менеджера «Авангарда» (2020 – н.в.), 
который в 2021-м выиграл Кубок Гагарина.

Число 13 сразу дает понять и местным воспитанникам 
академии, что мы не забываем о российских ребятах. 
Их уже достаточно в основной обойме – Давыдов, 
Холодилин, Асташевский. И, конечно, еще Ткачев, 
Грицюк, Чистяков. Это все люди, прошедшие 
омскую вертикаль.

При уходе Чинахова каждая из сторон повела себя 
немного резко. Но мы с Егором оставались  
на связи и созванивались. Как только у нас появится 
возможность его вернуть по окончании контракта 
с «Коламбусом», мы предпримем попытку.

6 августа. Сочи. «Авангард» – «Динамо» Мн – 5:2. В атаке – Корбэн Найт (№ 9) Юрий Кузьмин photo.khl.ru
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Худший МЧМ в истории?

НИЗКАЯ ПОСЕЩАЕМОСТЬ

Середина августа – непривычное 
время для большого международного 
хоккея. В НХЛ только в сентябре откро-
ются тренировочные лагеря, в КХЛ за-
жигают на предсезонных турнирах. Но 
именно на конец лета ИИХФ назначила 
переигровку злосчастного МЧМ-2022. 
Зимний турнир превратился в фарс 
из-за безалаберности организаторов. 
Игроки уходили на карантин. «Забо-
левшим» командам безжалостно вы-
писывали технические поражения. Не-
контролируемые обстоятельства заста-
вили ИИХФ закрыть МЧМ и перенести 
его на август.

Возобновленный турнир из-за 
санкций потерял российских звезд. 
Наша сборная, костяк которой соста-
вили бы таланты 2002 года, пропустит 
переигровку МЧМ. Его уже признают 
самым необычным в истории: про-
ходит без претендентов на золото из 
России, отсутствуют яркие таланты из 
разных стран, а посещаемость сопоста-
вима с предсезонными играми в КХЛ. 

И это в Канаде, где страна помешана 
на хоккее.

Юрай Слафковски, Шимон Не-
мец, Шейн Райт – МЧМ потерял ярких 
звезд поколения и из-за прихоти клу-
бов НХЛ, с которыми хоккеисты подпи-
сали контракты после драфтов. Почти 
каждая команда недосчиталась одно-
го-двух (а некоторые – больше) важных 
игроков. Это сказалось на популярно-
сти турнира и вовлеченности ауди-
тории. По данным Sportsnet, раньше 
матчи МЧМ в Канаде собирали от 6600 
до 14 000 человек. Солидная посещае-
мость в сравнении с другими странами. 
В Европе фиксировали от 2000 до 7000 
болельщиков. Нынешний турнир – пе-
чальное исключение из правил.

Матч между Канадой и Латвией со-
брал только 2779 зрителей. Статистика 
игр без участия хозяев еще печальнее. 
На шведов и швейцарцев пришли по-
смотреть 453 человека, а на немцев и ав-
стрийцев – 473. Меньше, чем на матчи 
завершившегося Sochi Hockey Open. За-
океанские коллеги шутили, что на евро-
пейских играх собирается больше скау-

тов, следящих за юными талантами, чем 
болельщиков. Неужели канадцы разлю-
били хоккей и встречи других сборных 
неинтересны местной публике?

Невозможно одной причиной объ-
яснить полупустые трибуны. Первый 
отталкивающий фактор – завышенные 
цены на билеты. Посмотреть на мат-
чи с участием Канады можно, заплатив 
от 120 долларов. На другие команды – 
от 48,5. На финал предлагают билеты за 

209,5 доллара. Второй – бум секс-скан-
далов, захвативший канадский хоккей. 
Обвинения, которые адресованы в том 
числе игрокам молодежки-2018, влияют 
на интерес к турниру. Осудительная ри-
торика правительства и общественных 
организаций отвлекает людей от хоккея.

Третий фактор – непривычное вре-
мя проведения. В августе многие бо-

лельщики предпочитают просмотру 
матчей поездки на природу. 

УБЫТКИ ОРГАНИЗАТОРОВ

Низкая посещаемость повлия-
ет на доходы, собираемые Hockey 
Canada. Это скажется на програм-
мах, которые поддерживает феде-
рация. Августовский МЧМ рискует 

стать убыточным для организато-
ров не только из-за провальных би-
летных продаж. Репутационные про-
блемы объясняют отток спонсоров 
Hockey Canada, помогающих прово-
дить МЧМ. Хозяева также лишились 
внятной рекламы турнира на круп-
ных медиавещателях, в особенности 
на государственных.

Посмотревшие хотя бы один матч 
МЧМ могли обратить внимание на 
скупые борта арен. Из спонсоров – толь-
ко швейцарская компания, производи-
тель часов, и приложение IIHF. Осталь-
ное пространство заполнили стилизо-
ванным под логотип кленовым листом. 
Почему? Ответ на поверхности. Привыч-
ные спонсоры отказались сотрудничать 
с Hockey Canada из-за скандалов. Отвер-
нулись сеть канадских закусочных, те-
лекоммуникационная компания, лидер 
розничной торговли и крупнейший про-
изводитель спортивной одежды.

Молодежные турниры приносят 
Hockey Canada значительную часть го-
дового дохода. Руководители привыкли 
срывать куш на лучших юниорах пла-
неты. Помогали новогодний ажиотаж 
и приличная вовлеченность местной 
и приезжей аудитории. Августовский 
МЧМ проходит в нетипичных реалиях. 
Низкая посещаемость, отсутствие при-
вычных партнеров и рекламных про-
грамм. Более того, организаторам при-
дется возместить часть спонсорских 
контрактов, заключенных под зимний 

МЧМ. Все это снижает общие доходы от 
традиционно самого прибыльного со-
ревнования для Hockey Canada.

Фарса в августовском МЧМ не мень-
ше, чем в прерванном зимнем. Пони-
мая потери организаторов, ИИХФ на-
градила Канаду правом проведения 
МЧМ-2023, который отняли у Новоси-
бирска и Омска. Третий турнир под-
ряд пройдет в Стране кленового ли-
ста. Два предыдущих сопровождались 
организаторскими провалами. Полу-
пустые трибуны и низкий интерес да-
же к играм канадской сборной. Одна-
ко ИИХФ и президент Люк Тардиф, тя-
нущий международный хоккей ко дну, 
снисходительно относятся к канадской 
стороне, закрывая глаза на просчеты. 

Такая политика не повысит попу-
лярность игры. Тардиф у власти прак-
тически год, но положительными ре-
шениями французу пока хвастаться ра-
но. Послевкусие от времени на троне 
остается такое же горькое, как и от ны-
нешнего МЧМ.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

ХОККЕЙ // КХЛ

«Салават» дарит надежду
На Кубке Республики 
Башкортостан, 
где первыми стали 
хозяева, ярко проявили 
себя иностранные 
новички уфимцев

Уфимский клуб выиграл турнир 
на родном льду, в решающем 
матче обыграв «Северсталь». 

Некоторые эксперты стали говорить 
о том, что команда Виктора Козлова 
показывает более закрытый хоккей 
по сравнению с прошлым сезоном. 
Это неправда. Пока вообще не видно 
никаких изменений после ухода Том-
ми Лямся. А он провел лучший год. 
Если вы помните, «Салават Юлаев» 
в чемпионате-2020/21 стал другим. 
Ушла горячка, никаких больше 7:6, 
отыгранных с 0:4. Финский специа-
лист заставил защитников меньше 
рисковать, даже Филип Ларсен стал 
действовать иначе. Так что хоккей 
остался прежним, но есть и позитив-
ные моменты.

Да, пока рано утверждать, что но-
вички полностью заменят Теему Хар-
тикайнена или Линуса Умарка. И де-
лать выводы о состоянии Хо-Сэнга 
или Хмелевски по одному-двум мат-
чам рано, но все же пока больше ра-
дости. Хартикайнен в последние годы 
уже действовал по настроению. Если 
его не было, то никто не мог оживить 
финна. А сейчас прибыли голодные 
пацаны, желающие доказать, что еще 
чего-то стоят на высоком уровне. Еще 
недавно хвалили уфимцев за то, что 
они сохранили первую тройку Шме-
лев – Кадейкин – Кулемин, а теперь 
выясняется, что это уже и не старто-
вое звено. Например, с Александром 

в центре отлично смотрится и Станис-
лав Бочаров, и Иван Дроздов. А Джош 
органично вписался к молодым и за-
дорным Башкирову и Алалыкину.

Виктор Козлов говорит, что боль-
ше новичков не будет, но это не со-
всем так. Проходных людей брать не 
собираются, но клуб ведет переговоры 
с одним мощным иностранцем, прав-
да, пока скрывает его имя и амплуа.

Главная загадка нынешнего «Са-
лавата Юлаева» – тренер. Потянет ли 
он или нет, как поведет себя в экстре-

мальной ситуации, что станет делать, 
когда начнутся неудачи. И по интер-
вью Козлова понять ничего нельзя. 
Вроде бы держит себя в руках, но и не 
было поводов, чтобы увидеть его на-
стоящего. «Салават Юлаев» не будет 
ставить перед собой задачу «попасть 
в плей-офф». У клуба есть все для то-
го, чтобы вклиниться в борьбу за ли-
дерство в конференции. Правда, кон-
куренты тоже очень мощные.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Матч между Канадой и Латвией 
собрал только 2779 зрителей

Кубок Республики Башкортостан

ЛОКОМОТИВ 1 
ДИНАМО М 0 Б

0:0, 0:0, 0:0, 0:0, 1:0

Победный буллит: Полунин.
Вратари: Бочаров – Коновалов.
Штраф: 10–10.
Броски: 32 (11+5+9+7) – 21 (7+6+6+2).
Судьи: Степучев, Фатеев.
13 августа. Уфа. «Уфа-Арена».

САЛАВАТ ЮЛАЕВ 5 
СЕВЕРСТАЛЬ 2 

2:1, 1:0, 2:1

Голы: Алалыкин (Хо-Сэнг), 0:21 – 1:0. Пилипенко 
(бол., Вовченко, Пресс), 4:15 – 1:1. Скориков, 
11:42 – 2:1. Башкиров (бол., Хо-Сэнг, Хмелев-
ски), 32:41 – 3:1. Алалыкин (Панин, Мерфи), 
40:24 – 4:1. Пресс (бол., Пилипенко), 45:26 – 4:2. 
Шмелев (п.в., Дроздов, Цулыгин), 59:59 – 5:2.

Вратари: Кареев – Шугаев (44:16–45:26, 51:15–
52:44, 57:42–58:58, 59:25–59:59).

Броски: 24 (2+15+7) – 24 (6+7+11).
Судьи: Овчинников, Юдаков.
13 августа. Уфа. «Уфа-Арена».

 И В ВО ПО П Ш О
Салават Юлаев 3 3 0 0 0 9–4 6
Динамо М 3 1 0 1 1 6–7 3
Северсталь 3 1 0 0 2 9–12 2
Локомотив 3 0 1 0 2 4–5 2

ЗАВТРА
Кубок президента Республики Казахстан
12.00  Нефтехимик – Металлург  

(КХЛ ТВ, КХЛ Prime)
16.30  Барыс – Автомобилист  

(КХЛ ТВ, КХЛ Prime)

Время московское. 

Молодежный чемпионат мира

ЧЕТВЕРГ
Финляндия U-20 – Чехия U-20 – 4:3 Б

ПЯТНИЦА
Словакия U-20 – Канада U-20 – 1:11
Швейцария U-20 – США U-20 – 1:7
Австрия U-20 – США U-20 – 0:6

ВЧЕРА
Канада U-20 – Чехия U-20 – 5:1
Германия U-20 – Швейцария U-20 – 3:2

Матч Финляндия U-20 – Словакия U-20 завер-
шился вчера поздно вечером. 

ЗАВТРА
1.00 Канада U-20 – Финляндия U-20
5.00 Швеция U-20 – Германия U-20

Время московское. 

Группа А
 И В ВО ПО П Ш О
Канада 3 3 0 0 0 21–4 9
Финляндия 2 1 1 0 0 10–4 5
Чехия 3 1 0 1 1 9–13 4
Словакия 3 0 1 0 2 8–18 2
Латвия 3 0 0 1 2 5–14 1

Группа Б
 И В ВО ПО П Ш О
США 3 3 0 0 0 19–2 9
Швеция 2 2 0 0 0 9–2 6
Германия 3 2 0 0 1 8–9 6
Швейцария 3 0 0 0 3 5–13 0
Австрия 3 0 0 1 3 2–17 0

13 августа. Уфа. «Салават Юлаев» – «Северсталь» – 4:2.  Владимир Беззубов 
Капитан уфимцев Григорий Панин с трофеем photo.khl.ru

Обманчивый успех «Трактора» 

В Магнитогорске завершился тра-
диционный турнир, к  которо-
му команды подошли в разном 

состоянии. Для хозяев это были пер-
вые матчи летом, выглядели они разо-
бранными, но порадовало, как коман-
да Ильи Воробьева прогрессировала от 
игры к игре. Между первым и третьим 
матчем разница колоссальная. И пусть 
в заключительной встрече «Автомоби-
лист» все равно победил, на итоговый 
результат не стоит обращать внимания.

В хорошем смысле порадовал «Ав-
томобилист». Пусть и не все идеаль-
но у главного тренера Николая Завару-
хина, но это совсем не та команда, что 
была в прошлом году. Серьезно улуч-
шилась игровая дисциплина, в оборо-

не все стало стройней. Причем видно, 
что форварды больше не смотрят, как 
атакуют их ворота, а бегут помогать 
защитникам. С первым звеном до сих 
пор не определились. В ударную трой-
ку пробовали Патриса Кормье, Данила 
Романцева, Кертиса Волка. Главный-то 
информацию получил, но мы не можем 
догадываться, какие выводы он сделал. 
Но теперь у Заварухина появились ва-
рианты, а это уже говорит о многом.

Победителем турнира стал «Трак-
тор». Приятно, но радоваться пока ра-
но. Все равно челябинцы не выглядят 
командой, которая готова повторить 
хотя бы результат прошлого сезона. 
Слишком много проблемных линий 
и связок. Очень большие вопросы по 

вратарской линии, не решена ситуа-
ция с атакующим защитником. Ждем 
решений от менеджеров.

О проблемах и успехах хабаровско-
го клуба мы говорили накануне, заклю-
чительная встреча как раз подтвердила 
тезис о том, что успехи «Амура» будут 
достигаться только с помощью стро-
гой дисциплины. Хабаровчане дей-
ствовали четко и забили на одну боль-
ше, чем соперник. И помните, что мат-
чи в первой половине августа – это не 
про хоккей, а про тренировки. Глобаль-
ных выводов сделать не получится, за-
то появилось лишь много мелкой ин-
формации.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Мемориал Ромазана

АМУР 2 
ТРАКТОР 1 ОТ

0:0, 1:0, 0:1, 1:0

Голы: Барулин, 21:32 – 1:0. Блажиевский (Теле-
гин, Шабанов), 57:55 – 1:1. Грецкий (Педан), 
63:15 – 2:1.

Вратари: Аликин – Гарипов (57:35–57:55).
Штраф: 10–8.
Броски: 22 (9+9+3+1) – 39 (4+17+14+4).
Судьи: Бондарь, Щенев.
12 августа. Магнитогорск. «Арена-Металлург».

МЕТАЛЛУРГ 4 
АВТОМОБИЛИСТ 5 ОТ

1:2, 1:1, 2:1, 0:1

Голы: Никонцев (Майе), 1:12 – 1:0. Кормье (бол., 
Широков, Блэкер), 5:42 – 1:1. Широков (Гур-
кин, Волк), 14:13 – 1:2. Ли, 20:59 – 1:3. Коше-
лев (Зимин), 23:02 – 2:3. Зернов (бол., Чиби-
сов, Лайпсик), 49:48 – 3:3. Кормье (бол., Го-
лышев, Блэкер), 57:41 – 3:4. Голдобин (Майе), 
57:59 – 4:4. Голышев (Блэкер), 64:45 – 4:5.

Вратари: Набоков – Бобков.

Штраф: 30–54.
Броски: 41 (16+10+12+3) – 29 (7+13+8+1).
Судьи: Беляев, Гамалей.
12 августа. Магнитогорск. «Арена-Металлург». 

2900 зрителей.

 И В ВО ПО П Ш О
Трактор 3 2 0 0 1 9–5 5
Автомобилист 3 1 1 0 1 9–8 4
Металлург 3 1 0 1 1 8–9 3
Амур 3 0 1 0 2 2–6 2

12 августа. Магнитогорск. «Амур» – «Трактор» – 2:1 ОТ. Никита Тертышный против Евгения Аликина (№ 18) photo.khl.ru

Челябинцы выиграли Мемориал Ромазана, но оставили много вопросов

Пустые трибуны на матче Финляндия – Чехия в Эдмонтоне Global Look Press

У турнира – беда с посещаемостью 
даже на матчах хозяев, он проходит 

без россиян и звездных игроков из других 
стран, а от организаторов отказались 

привычные спонсоры
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БИАТЛОН

Трагедия в Петербурге

Акимова поставила карьеру на паузу

Гайдамак решил 
вернуться в Россию

В четверг вечером 
в Северной столице случилось 
страшное. От попадания 
шайбы в грудь погиб 
14-летний воспитанник 
школы СКА Всеволод Малков. 
Это четвертый подобный 
случай в России за последние 
шесть лет

Татьяна выходит в очередной бессрочный отпуск – возможно, навсегда

Российский защитник «Сан-Хосе» пропустил год 
из-за травмы, а теперь пропустит еще один сезон: 
в ходе подготовки к регулярке он порвал ахилл

19-летний форвард, уехавший в Америку из системы 
«Авангарда», продолжит карьеру в ЦСКА

Во время отработки игры в нерав-
ных составах Малков закрывал 
вратаря, шайба после щелчка от-

скочила ему в грудь. Он упал, врач, на-
ходившийся во дворце, пришел на по-
мощь сразу. Через 20 минут приехала ре-
анимационная машина – Всеволод был 
еще жив. Скончался он уже в больнице – 
сердце остановилось, запустить его уже 
не удалось.

Эпизодов с  попаданием шайбы 
в игрока происходит тысячи в день – по-
сле прямых бросков и рикошетов. Кто-
то играет в хоккей сам, у кого-то зани-
маются дети, родственники, друзья. Шай-
ба сотни раз на день прилетает в разные 
части тела, но к травме это приводит 
редко. Сравните бросок профессиона-
лов и 14-летних подростков, у которых 
он тоже поставлен, но до силы взрослых 
еще очень далеко. Нагрудник у Малкова 
был нормальным, современным, одна-
ко он не спас.

Сложно достоверно сказать, случа-
лись ли такие смерти раньше, во вре-

мена, когда не было интернета и тра-
гические случаи не предавали широкой 
огласке. Про них сейчас могут расска-
зать лишь непосредственные свидете-
ли. Неизвестно точно, насколько часто 
такие трагедии происходят в других 
странах: далеко не все новости попа-
дают в общенациональные. В России 
смерть от непосредственного попада-
ния шайбы в игрока за последние шесть 
лет зафиксирована, увы, целых четы-
ре раза.

18 МАРТА 2016 ГОДА

На льду торгового центра «Город» 
в  Москве проходила так называемая 
подкатка – дополнительная платная тре-
нировка для игроков 2006 и 2007 годов 
рождения. Проводивший ее тренер Вя-
чеслав Курочкин попросил ребят собрать 
шайбы, в том числе лежащие в воротах. 
Во время того, как один из них – мальчи-
ка звали Савелий Манько – собирал шай-

бы, кто-то бросил в створ и попал ему 
в шею, что привело к почти мгновенной 
смерти. Прибывшая на место происше-
ствия бригада «Скорой помощи» спасти 
Савелия уже не могла.

Сначала к тренеру не было претензий, 
но два года спустя, летом 2018-го, он стал 
обвиняемым по статье 238 УК РФ.

«В 2016 году на моей тренировке про-
изошла трагедия, перевернувшая всю 
мою жизнь, – вспоминал Курочкин. – 
На льду погиб мой воспитанник. В кон-
це тренировки после моего свистка ко-
манды стали собирать шайбы, один из 
мальчишек решил бросить в пустые во-
рота и по роковой случайности попал 
в Савелия, собиравшего шайбы. Попал 
в область шеи ниже шлема. Потом, как 
выяснилось, у Савы в головном мозге 
была врожденная амболизиарная арте-
рия, которая разорвалась. Это было не-
совместимо с жизнью, он умер у меня 
на глазах.

«Скорая», конечно, приехала быстро, 
но лишь констатировала смерть. В тот 

момент моя жизнь разделилась на до 
и после. Практически пять лет я живу 
с этой болью и опустошением внутри».

Суд приговорил Курочкина к двум го-
дам исправительной колонии общего ре-
жима.

14 ЯНВАРЯ 2016 ГОДА

В Новосибирске в матче первенства 
Юниорской хоккейной лиги «Сибирь» – 
«Металлург» (Новокузнецк) на последних 
секундах второго периода игры шайба 
попала в область шеи капитану «Кузни» 
Александру Орехову. Он был доставлен 
в одну из больниц города в состоянии 
комы, в которой находился по 2 февра-
ля. 16-летний нападающий скончался 
в больнице. В СМИ мелькала информа-
ция, что у Александра не было защиты 
шеи, что запрещено регламентом. Одна-
ко, по многочисленным свидетельствам, 
она все же была. Но не уберегла от траги-
ческого исхода.

13 МАРТА 2021 ГОДА

Во время плей-офф МХЛ произошел 
еще один резонансный случай, так же 
приведший к трагедии. В игре ярослав-
ского «Локо» и петербургского «Динамо» 
шайба после вбрасывания в зону игро-
ком хозяев попала в голову петербурж-
цу Тимуру Файзутдинову. Через три дня, 
16 марта, он скончался в реанимации.

Снова подвела экипировка. Да, шлем, 
как известно, спасает от касательных по-
паданий, но при сильных бросках только 
амортизирует удар шайбы. Область уха 
у многих и вовсе остается открытой. Не-
которые хоккеисты используют специ-
альную защиту – пластиковую пласти-
ну, которая крепится на шлем и прикры-
вает ушную раковину. Однако многие 
профессионалы от нее сознательно от-
казываются: неудобно, плохо слышно 
партнеров. Не использовал «наушник» 
и 19-летний защитник петербургского 
«Динамо». Шайба попала ему в височ-
ную область, задев, как позже выясни-

лось, сонную артерию. Защитник на пол-
секунды выключился из игры и увидел 
бросок лишь в последний момент.

Четыре смерти за последние шесть 
лет – это уже не случайность, а тенден-
ция. Но какие меры можно предпри-
нять – все перечисленные игроки выхо-
дили на лед в современной защите, кото-
рая, казалось, должна уберегать... Где-то 
трагедию списали на халатность трене-
ра, как в первом случае, где-то – на на-
рушение экипировки, где-то ее причи-
ной стали физиологические особенно-
сти организма. Да, можно сколько угодно 
совершенствовать защиту, но это не даст 
стопроцентных гарантий. Современные 
клюшки становятся все легче, шайба из-
под их крюка летит все сильнее. Допу-
стим, можно облегчить шайбу, что, ко-
нечно, полностью изменит динамику 
игры. Ясно одно: этот вопрос требует ско-
рейшего обсуждения – и в России, и во 
всем мире.

Отдел хоккея

Совсем скоро в биатлоне стартует но-
вый сезон, однако далеко не все чле-
ны сборной в постолимпийский год 

планируют соревноваться. Так, о приоста-
новке карьеры на неопределенный срок 
объявила Татьяна Акимова. Это уже не пер-
вый случай, когда талантливая спортсмен-
ка временно уходит из спорта, и, по словам 
тренера, причины, как и в прошлый раз, 
могут быть исключительно женскими. Но 
сейчас Акимовой 31 год, и реальной пер-
спективы для возвращения не видно. Так 
сможем ли мы еще понаблюдать за при-
зером чемпионата мира в деле или пора 
уже прощаться с чебоксарской звездой де-
сятых?

Бронзовый призер чемпионата ми-
ра-2017 в смешанной эстафете Татья-
на Акимова приостановила спортивную 
карьеру. Об этом сообщил тренер ко-
манды Тюменской области Максим Ку-
гаевский. «Женская сборная у нас пол-
ностью обновилась. От прошлогоднего 
состава остались только Виктория Слив-
ко и Мария Кретова. Татьяна Акимова 
приняла решение приостановить карье-
ру. Возможно, она уйдет в декрет», – ска-
зал в интервью ТАСС Кугаевский. От са-
мой Акимовой никаких новостей, она не 
подтвердила, но и не опровергла инфор-
мацию тренера. Последний раз в деле Та-
тьяну мы видели на открытом чемпиона-
те России в конце весны. Тогда Акимова 
(как и вся команда Тюмени) была далеко 
не в лучшей форме, а сама Татьяна гово-
рила об усталости и скором отпуске. Так 
что шаг с приостановкой карьеры неожи-
данным не стал.

К тому же если истинная цель паузы – 
рождение ребенка, то лучшего времени, 
чем сейчас, нет. Только закончился олим-
пийский цикл, до следующих Игр еще це-
лых четыре года. Да и международные стар-
ты у российских спортсменов в ближайшее 
время только по телевизору. Ради Кубка Рос-
сии откладывать мечты о детях явно не сто-
ит, поэтому Татьяну можно понять. Она уже 
брала декрет сразу после Олимпиады в Ко-
рее и вернулась в спорт прямо перед панде-
мией. В среднем на беременность и восста-
новление биатлонисток уходит по два сезо-
на, так что теоретически мы можем увидеть 
возвращение к концу 2023-го – началу 2024 
года. Только вот будет ли к тому времени 
конкурентоспособна сама Акимова? Ей уже 
31 год, а возвращаться в 33, чтобы претен-
довать на Игры в 35?.. Это уже сомнительно.

История с приостановкой карьеры, ско-
рее всего, закончится ее завершением – 
просто на текущий момент Татьяне трудно 
это признать. Конечно, история биатлона 
знала случаи, когда и за Большой Хрусталь-
ный глобус боролись ближе к четвертому 
десятку, но что-то подсказывает, что это 
не история Акимовой. Она и после перво-
го декрета уже не выглядела кандидатом на 
высокие места на Кубке мира. Полноценно 
вернуться в обойму первой сборной после 
родов ей так и не удалось, а олимпийский 
год ей сломали болезни. Сначала приступ 
хронического гайморита, затем острая фа-
за гриппа и в результате – пропуск отбороч-
ных стартов на Игры в Пекине. Ближе к на-
чалу Олимпиады Акимова пришла в себя, 
но было уже поздно. Кстати, тогда она за-
явила, что сдаваться не планирует.

«Мне помешала болезнь, я заболела 
именно к отборам, – рассказывала Татья-
на в интервью телевизионщикам. – После 
отборов я уже чувствовала себя более-ме-
нее, но потом снова болела с температу-
рой 39, также пропустила целый месяц. То 
есть два месяца у меня ушло на лечение 
и восстановление. Был грипп, но, возмож-
но, и COVID. Я была максимально настрое-
на, потому что олимпийский год, я была мо-
тивирована, но ничего не сделаешь. Будем 
смотреть в будущее. Будем тренироваться, 
дай бог, на следующий олимпийский цикл 
пойдем». То есть, как видим, Акимова как 
минимум допускает возможность продол-
жения карьеры. Такое настроение у девуш-
ки было в феврале, подтвердила свои наме-
рения Татьяна и в конце марта.

«Конечно, не очень приятная новость, 
потому что все стремятся выступать на 
международной арене. Но выступать 
в России тоже неплохо, потому что у нас 
все больше развивается спорт, и баз будет 
строиться больше. Это тоже плюс», – гово-
рила Акимова журналистам.

Новости о приостановке карьеры с на-
мерениями вернуться, конечно, противо-
речат друг другу. Тут два варианта – либо 
за летние месяцы Татьяна все обдумала 
и приняла решение отдохнуть от биатлона 
(и заняться семейными делами), либо она 
и правда допускает варианты возвращения, 
но прямо сейчас упускать шанс родить, ког-
да нет очевидных перспектив возвращения 
страны в обойму IBU, было бы глупо. В лю-
бом случае попробовать побороться за ме-
сто в сборной через полтора-два года ни-
кто не мешает, к тому же возрастных спорт-

сменок обычно любят. Но в любом случае 
Татьяна провела заметную карьеру, для ко-
торой не хватило разве что олимпийской 
награды.

Ее история началась в поселке Новые 
Лапсары под Чебоксарами. Биатлоном на-
чала заниматься там же, в Чувашии, у трене-
ра Анатолия Акимова. Знакомство с Акимо-
вым подарило тогда еще Татьяне Семено-
вой не только дело всей жизни, но и новую 
семью. Она сблизилась с сыном Анатолия 
Вячеславом Акимовым, также биатлони-
стом. В 2015 году спортивная пара сыграла 
свадьбу, и Татьяна сменила фамилию. На 
тот момент она уже была заметной фигурой 
на биатлонной арене и одной из самых пер-
спективных россиянок. Семенова входила 
в состав юниорской, молодежной и резерв-
ной сборных России. Выступала на чемпи-
онатах мира среди юниоров и на чемпио-
натах Европы в 2011 году. В 2011 году стала 
серебряным призером чемпионата стра-
ны по летнему биатлону. В 2013 году Татья-
на была победителем зимней универсиады 
в итальянском Трентино в эстафете и при-
зером в личных гонках. В 2014 году прини-
мала участие в чемпионате мира по летне-
му биатлону в Тюмени.

А вот дебют в основной сборной на Куб-
ке мира произошел уже после свадьбы. Как 
Акимова, Татьяна дважды была на личном 
подиуме и дважды в составе эстафеты. Глав-
ный успех в карьере на данный момент – 
бронза ЧМ-2017 в Хохфильцене, когда Аки-
мова сыграла важную роль в успехе россий-
ской сборной в смешанной эстафете.

РУСТАМ ИМАМОВ

Кныжов снова попал в  беду. 
Он порвал ахилл, перенес опе-
рацию, и теперь его стоит ждать 

на льду не раньше марта. Это кошмар. 
Кныжов проделал извилистый путь, что-
бы пробиться в НХЛ, но уже второй сезон 
страдает из-за травм. Если вы помните, 
его даже пригласили на чемпионат мира 
в Ригу, но хоккеист не сумел приехать из-
за повреждения, которое требовало вме-
шательства хирургов. И все затянулось. 

Видимо, врачи подошли не слишком 
тщательно к работе, может быть, вме-
шались какие-то иные факторы, но Ни-
колаю занесли инфекцию, которая ста-
ла грызть хоккеиста изнутри. В итоге 
Кныжов пропустил целый сезон, хотя 
клуб до сих пор верит в него. В апре-
ле с защитником подписали односто-
ронний контракт. Пусть и на маленькие 
750 тысяч долларов, но ведь односто-

ронний. И Кныжов старался подойти 
к сезону максимально готовым, чтобы 
оправдать доверие. Плюс требовалось 
доказать окружающим, что в регуляр-
ке-2020/21 он провел 56 матчей в глав-
ной команде не потому, что у «Акул» 
были проблемы с «потолком», а пото-
му что заслужил.

Но, как вы знаете, когда спортсмен 
пропускает много времени из-за по-
вреждения, то  ослабевает весь орга-
низм. И подводит то, что не должно бы-
ло. Надеемся, что в этот раз операция 
прошла успешно. Николай играет в НХЛ, 
имея за спиной уникальную статисти-
ку. До отъезда он провел только три мат-
ча в КХЛ и почти сто в ВХЛ. Однако до-
казал, что в высшей лиге у нас полно са-
мородков.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ЦСКА подписывает трехлетнее соглашение 
с молодым нападающим Всеволодом Гайда-
маком. Талантливый уроженец Хабаровска 

возвращается из Северной Америки, куда он уехал 
год назад. Ждали, что хоккеист еще сезон прове-
дет в лиге Онтарио, но решено, что задерживать-
ся там нет смысла. Драфт прошел, на нападающе-
го не обратили внимания. Да и Гайдамак осознал, 
что сильно ошибся, отправившись в «Оттаву-67». 
И пусть статистика была более или менее нормаль-
ная, но для Юниорской лиги Канады слишком мало 
набрать 33 балла в 60 матчах.

Напомним, что Всеволод уезжал из Омска, рас-
строив руководство клуба своим решением. В «Аван-
гарде», как всегда, отнеслись к поступку хоккеиста 
слишком нервно и уже осенью обменяли права на 
него. Причем сделка получилась провальной для ру-
ководства омичей. В октябре они получили Никиту 
Сошникова, отдав еще и защитника Илью Дерву-

ка. Никита же и команде не помог что-то выиграть 
в КХЛ, да и летом твердо решил покинуть «Аван-
гард». Гайдамак вернулся, хотя в Омске были уве-
рены, что парень отправился в Северную Амери-
ку надолго.

Вряд ли Всеволод станет в первое время играть 
в КХЛ. Видимо, предстоит кататься между ВХЛ 
и МХЛ, причем не факт, что в «Звезде» он прове-
дет много времени. Там и конкуренция повыше, 
а у хоккеиста нулевой опыт на взрослом уровне.

Но речь о другом. Когда ЦСКА обменял Сошни-
кова в «Авангард» осенью 2021 года, то многие кри-
чали, что Игорь Есмантович сошел с ума, отдав цен-
ного форварда практически просто так. Чем все за-
кончилось, вы уже знаете. То есть некоторые сделки 
надо оценивать не сразу, а после какого-то перио-
да времени.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Беда Кныжова

Татьяна Акимова Андрей Аносов

Защитник «Сан-Хосе» Николай Кныжов nhl.com
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«Один сезон на энтузиазме все вывезут, 
но дальше будет тяжело»
Олимпийские чемпионки Юлия Ступак и Наталья Непряева – о том, как будут спасать сезон без Кубка мира

Медведев вступил 
в перепалку с фанатом
На турнире в Монреале российский теннисист устроил 
сеанс обратной связи

На приеме и  награждении российских 
олимпийцев, которое состоялось в ми-
нувшую пятницу в «Лужниках», одними 

из главных героев были лыжники. Ради вруче-
ния орденов помощником президента России 
Игорем Левитиным они даже на пару дней поз-
же начнут сборы в Терсколе. При этом над всем 
русским лыжным миром витает вопрос: ради 
чего мы готовимся? И реально ли из Кубка Рос-
сии сделать что-то сопоставимое с Кубком мира? 
Об этом мы поговорили с самими лыжниками.

Вернее, лыжницами – потому что Алек-
сандр Большунов на мои попытки поговорить 
отшучивался. Я взывал: «Александр, вы сами 
видите, какая ситуация в спорте, надо лыжи 
поднимать. Давайте поговорим?» Он снача-
ла отвечал «да как их поднимешь», потом «да 
вам скажешь, вы потом напишете», но не за-
хотел даже на видео. Имеет право. Зато с ним 
сфотографировался какой-то добрый мужи-
чок, который, такое ощущение, просто прохо-
дил мимо «Лужников» и вопрошал: «Это Боль-
шунов? Александр, да?» И в итоге назвал его 
своим земляком.

Девушки были более сговорчивы.

НЕПРЯЕВА: «КОГДА МЫ ВЕРНЕМСЯ, 
ПРО НАС СРАЗУ ВСПОМНЯТ»

– Наталья, вопрос один: что делать? Чтобы 
в нынешних условиях лыжные гонки не просели.

– Да, немного досадно, но сейчас главное – 
тренироваться и не терять мотивацию. Это са-
мое тяжелое, я бы даже сказала. Надеюсь, ре-
зультат не упадет. Потому что очень сложно вы-
ступать, когда нет конкуренции. Но надеюсь, 
что в этом году девочки, которые здесь, – Таня, 
Юля, которые у нас лидеры, – мы сможем под-
держать для себя тот уровень, который нужен 
для международных стартов.

– Вы мыслите в сторону возвращения как мож-
но скорее, а не готовиться к длительному отстра-
нению и делать что-то крутое из Кубка России?

– Нет, конечно, я планирую, что еще побе-
гаю на международных соревнованиях! Но сей-
час готовлюсь к тому, что мне предлагают, ска-
жем так.

– Готовы потанцевать на подиуме, как Юлия 
Ступак, ради популярности?

– Нет, это не моя фишка, оставим это Юле 
Ступак (смеется). Моя фишка? Нет у меня ка-
кой-то особой фишки. Она в том, что, мне ка-
жется, я всегда максимально сосредоточена 
и не распыляюсь на постороннее.

– Послание норвежцам у вас есть какое-ни-
будь? Чтобы не забывали.

– Ой, нет. Знаете, я ничего им записывать 
не хочу. Уверена: когда мы вернемся, они сра-
зу про нас вспомнят (смеется).

– Не будет ли им скучно без вас, вот вопрос.

– Не знаю, посмотрим. Пока говорить мож-
но что угодно. Скоро начнется зима, и там бу-
дет видно.

СТУПАК: «НОРВЕЖКИ БУДУТ 
ГОЛОСОВАТЬ ПРОТИВ НАШЕГО 
ВЫХОДА НА СТАРТ»

– Юлия, простой вопрос: что делать? С лыжны-
ми гонками – как тащить их в условиях внутренне-
го сезона?

– Надо продолжать привлекать людей, нуж-
ны трансляции по телевидению, заряжать людей 
лыжными гонками. Мне кажется, тут многое за-
висит от места проведения соревнований. В моем 
родном регионе [Республика Коми] любят спорт 
и лыжи особенно, так что трибуны будут заполне-
ны. Не каждую неделю, конечно, но, если точечно 

провести несколько стартов в сезоне, народ при-
дет. Мы же будем делать все от нас зависящее, по-
казывать интересные гонки.

– На Кубках мира и  международных стартах 
в какой-то момент были популярны спринты в боль-
ших городах. Нам нужно такое? В Москве той же.

– Да, и было ведь такое уже, как раз в Москве, 
здесь, у «Лужников», если я не ошибаюсь. Это бы-
ло очень классно, сама я не участвовала, но супруг 
рассказывал, что выглядело как зрелищное собы-
тие. Я только за! Массовость, популяризация – все 
то, что надо.

– Ваши танцы на подиуме – тоже способ популя-
ризации. Может, какие-то новые стили опробовать?

– Нет, нет (улыбается). Нового не будет. Это 
ведь не для хайпа, идет изнутри, от души. Что 
в этот момент на душе – то и получается.

– Но вы не кажетесь человеком, который про-
тив хайпа.

– Я не против хайпа, нет. Просто он хорош, ког-
да ты осознаешь границы.

– Вы сейчас смотрите скорее в сторону надежды 
на возвращение в международные соревнования? 
Или готовы несколько лет гоняться на Кубке Рос-
сии, развивать его, потому что надо к этому мораль-
но готовиться?

– Безусловно, соревноваться без лучших спор-
тсменов мира – это очень печально, на самом де-
ле. Если этот сезон, думаю, еще все на энтузиазме 
вывезут, то в дальнейшем будет сложно поддер-
жать эту мотивацию. Особенно тем спортсменам, 
у кого карьера близится к закату. Но я не думаю, 
что стоит заглядывать так далеко вперед. Есть этот 
сезон, готовимся. Может быть, уже в нем будем ку-
да-то выезжать, кто знает?

– Мысль не промелькнула, когда пришла пер-
вая новость об отстранении, что это все, пора 
уходить?

– Нет, вообще даже намека на нее не было!
– Что норвежкам передадите? Чтобы они по вам 

не скучали.
– Забывать они, наверное, про нас не забыва-

ют, но мне бы хотелось больше понимания от них 
как от спортсменов к спортсменам, нежели поли-
тических моментов. Думаю, надо убрать полити-
ку хотя бы в наших отношениях. Убрать то, что 
им говорят там.

– Вас удивило, что никто не высказывается?
– Нет, почему, высказываются же. Вопрос 

в другом: если мы приедем на соревнования, 
они будут голосовать за то, чтобы мы не выхо-
дили на старт. Честно говоря, не знаю, как по-
ступали бы мы в их ситуации. Не знаю... Это 
сложно. Я просто хочу, чтобы спортсмены от-
носились к нам как к спортсменам, коллегам, 
людям, которые так же идут и достигают своих 
целей. Я верю в возвращение. Мы люди спорта, 
не лезем куда-то выше, мы не политики, про-
сто делаем свое дело.

– Без вопросов про деньги никуда. Вам что-ни-
будь объявляли про повышение призовых на вну-
тренних стартах?

– Нет, нам о таком не говорят. Мы даже не под-
нимаем подобные вопросы.

– Но это же нормально – про это спросить.
– Это нормально, да, но, видимо, это нас не 

в первую очередь заботит. Мы готовы бегать про-
сто так. Дайте только возможность!

– Лыжники – альтруисты прямо.
– Ну да. Наверное, без нас это все решится. 

А как решится, так и будет.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

Часто можно услышать, как лю-
ди, особенно старшего поко-
ления, жалуются, мол, раньше 

спортсмены были ближе к людям – 
ездили на метро или шли с фаната-
ми после матчей в соседнюю пив-
ную обсуждать итоги матча. А сей-
час такого нет, зажрались звезды 
и так далее. Это точно не про Даню 
Медведева.

ВКЛЮЧИ МОЗГИ!

Он готов обсудить итоги мат-
ча с любым фанатом. Секрет – надо 
крикнуть что-то обидное. В Монре-
але Даниил в статусе первой ракет-
ки мира потерпел поражение (6:7, 
6:4, 2:6) от Ника Кирьоса, который 
этим летом начал работать не только 
языком, но и ракеткой. И на выходе 
с корта один из фанатов заорал про-
ходившему мимо россиянину: «Лу-
зер!» Лучший теннисист мира на се-
кунду задумался, но все-таки решил 
подойти к критику. Если бы на мон-
реальской улице не было бы так люд-
но, могло и до рукопашной дойти. Но 
между болельщиками и Медведевым 
сразу выросли люди в желтом с над-
писью securite.

Слов Даниила в  перепалке не 
слышно, но, согласно местным СМИ, 
он сказал, что ему «не понравилось» 
услышанное, и посоветовал фана-
ту «включить мозги». Параллельно 
слышны крики «извинись!», а кто-то 
на русском даже подбодрил нашего 
теннисиста: «Даниил, ничего страш-
ного!»

Извинились ли перед Медведе-
вым – непонятно, но случай далеко 
не первый, в котором первая ракетка 
мира не сдерживает эмоций. Причем 
не только на корте, но и за его пре-
делами.

ДАНИИЛ VS ФАНАТЫ – 
БОЛЬШАЯ ИСТОРИЯ ВСТРЕЧ

На Олимпиаде в Токио после не-
удачно заданного вопроса про до-
пинг и «русских обманщиков» от чи-
лийского журналиста он сказал, что 
корреспонденту должно быть стыд-
но и что он не хочет больше его ви-
деть в микст-зоне. Чилийца тогда ни-
кто не выпроваживал, но через пару 
часов он и сам был не рад находить-
ся в микст-зоне, так как за ним охоти-
лись российские журналисты, а в соц-
сетях всю мощь русского гнева пока-
зывали болельщики.

На Australian Open после матча 
с тем же Кирьосом, за которого боле-
ли домашние трибуны, он предложил 
фанатам перестать улюлюкать, чтобы 
ветеран мирового тенниса Джим Ку-
рье мог задать вопрос.

На US Open-2019, где Медведев до-
шел до финала, он почти всю послед-
нюю неделю развлекался с фанатами, 
которые встречали его успешные дей-
ствия свистом. Подзуживал и просил 
продолжать: «Вы даете мне энергию, 
без которой я бы не выиграл». После 
финала с Рафаэлем Надалем, правда, 
сгладил ситуацию и сказал спасибо 
уже в хорошем смысле.

Был эпизод и  в  статусе игрока 
сборной России – на Кубке Дэвиса 

в Мадриде после победы он так обра-
тился к мешавшим зрителям.

Главное, что Медведев продолжа-
ет делать шоу, и не только делает его, 
но и неплохо играет в теннис. Имен-
но поэтому он так нужен и россий-

скому спорту, и теннису в принципе. 
Но поражение в первой же игре по-
сле титула в Лос-Кабос вызывает нас-
тороженность. 16 августа для Медве-
дева стартует не менее престижный 
турнир категории Masters 1000 в Цин-
циннати, а дальше впереди только US 
Open. Перед ним хотелось бы полу-
чить побольше игровой практики, 
чем два проигранных матча.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

В моем родном регионе 
любят спорт и лыжи 
особенно, так что 
трибуны будут 
заполнены. Не каждую 
неделю, конечно, но, 
если точечно провести 
несколько стартов 
в сезоне, народ придет. 
Мы же будем делать 
все от нас зависящее, 
показывать 
интересные гонки.

Юлия Ступак

На Олимпиаде в Токио после неудачно 
заданного вопроса про допинг  
и «русских обманщиков» от чилийского 
журналиста он сказал, что корреспонденту 
должно быть стыдно и что он не хочет 
больше его видеть в микст-зоне

12 февраля. Чжанцзякоу. Юлия Ступак и Наталья Непряева с золотыми олимпийскими медалями Дарья Исаева «СЭ»

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Без Акатьевой,  
и Самоделкиной
Чего ждать от юниорских прокатов в Новогорске?

Сегодня в подмосковном Ново-
горске пройдет первое офици-
альное мероприятие старту-

ющего в России сезона по фигурно-
му катанию – контрольные прокаты 
юниорской сборной России. Федера-
ция предпочла оставить их закрыты-
ми (ссылаясь на коронавирусную си-
туацию в стране), однако понаблюдать 
за ними можно будет через интер-
нет-трансляции. А посмотреть среди 
юниоров точно есть на кого. И к тому 
же грань между юниорами и взрослы-
ми спортсменами стирается, ведь рос-
сийский возрастной ценз гораздо ло-
яльнее правил Международного сою-
за конькобежцев (ISU), и наверняка 
многие юные фигуристки, пре-
тендующие на элитный статус, 
появятся на Кубке России на-
равне с Камилой Ва-
лиевой и Анной Щер-
баковой.

ЗАЧЕМ ОТКАЗЫВАТЬСЯ  
ОТ БИЛЕТНОЙ  
ПРОГРАММЫ?

Контрольные прокаты при всех ус-
ловностях событие явно не рядового 
масштаба. По сути, это первая презен-
тация новых программ на сезон. При-
чем не только для судей и функцио-
неров Федерации фигурного катания 
России, но и для зрителей. Правда, по-
следними в ФФККР решили пренебречь 
и оставили прокаты по традиции за-
крытыми. Причем если билетной про-
граммы на юниоров раньше никогда 
и не было, то вот журналистов и при-
глашенных самими фигуристами го-
стей допускали. Сейчас же – ни в коем 
случае. Говорят, в России новая вспыш-
ка коронавируса! Не будем спорить – 
сложность ситуации подтверждает не-
давняя болезнь тренера Елены Буя-
новой. Но само оправдание выглядит 
сомнительным.

На официальном уровне меры по 
борьбе с пандемией отменены, а если 
где и остался масочный режим, то су-
губо рекомендательный. О контроле за 
количеством зрителей и тем более их 
полном запрете уже как минимум пол-
года речи нет. Но федерация не желает 
зарабатывать на болельщиках. Им оста-
вят онлайн-трансляцию силами Пер-
вого канала и опубликуют скромные 
пресс-релизы на сайте самой федера-
ции. Продвижение фигурного катания 
так и остается прерогативой журнали-
стов, которым еще и вместо помощи 
вставляют палки в колеса. Вот неуже-
ли в сборной случилась бы вспышка бо-
лезни, допусти ФФККР в Новогорск не-
сколько представителей СМИ?

ВОЗРАСТНОЙ ЦЕНЗ

А так остается довольствоваться 
информацией с  официального сай-
та федерации. Главная из них – в спи-
сках участниц нет Софьи Акатьевой. 
Об этой истории мы уже писали, фе-
дерация видит ее как главного чело-
века в этой возрастной когорте, кото-
рый и в юниорах-то остается по слу-
чайному стечению обстоятельств. На 
внутреннем уровне юридической кол-
лизией с датой рождения можно пре-
небречь – у нас возраст перехода во 
взрослые составляет 14 лет. Нет в спи-
сках и Софьи Самоделкиной. Непонят-
но – это либо ошибка, либо решение ее 

нового тренерского штаба под руко-
водством Светланы Соколовской?

Самоделкина может выступать даже 
на турнирах под эгидой ISU в катего-
рии взрослых. Только вот, несмотря на 
это, в списки Минспорта ее вписали как 
юниорку. Многие предположили, что 
это была тактическая уловка – остать-
ся с финансированием при невероятно 
плотной конкуренции. Так как между-
народных стартов нет, какая разница, 
в какой ты сборной – взрослой или юно-
шеской? А внутри страны ее все равно 
допустят соревноваться с лучшими. Так 
что, скорее всего, Самоделкина вместе 
с другой Софьей будут ждать нас на кон-
трольных прокатах взрослых, как и еще 
одна Софья – Муравьева. Подопечная 
«Ангелов Плющенко» также официаль-
но стала взрослой. В юниорах остается 
разве что Софья Титова, и с учетом но-
вого возрастного ценза на международ-
ной арене она будет считаться ребенком 
еще долго…

Наверняка планируют выступать 
по взрослым и  Вероника Яметова 
с Марией Захаровой. Эти фигурист-
ки уже в прошлом году удивляли на 
некоторых региональных стартах, 
а сейчас готовы и по-серьезному за-
явить о себе. Конечно, можно остать-
ся в КМС и здесь бороться за победы, 
но какой в этом смысл? А за корону 
юниоров будут сражаться Вероника 
Жилина, Алиса Двоеглазова и Софья 
Титова. Не совсем ясно, какой путь 
выберет для себя Анастасия Зинина. 
Технически внутри России она была 
«взрослой» еще в прошлом году и ез-
дила на этапы Кубка страны. Правда, 
не сильно успешно, а в межсезонье 
еще и со скандалом лишилась трене-
ра. Сможет ли собраться и выйти про-
тив сильнейших либо переждет труд-
ный этап в юниорах?

РУСТАМ ИМАМОВ

Участники контрольных прокатов. Юниоры. Ни-
колай Угожаев, Михаил Полянский, Максим 
Белявский, Андрей Анисимов, Арсений Фе-
дотов, Григорий Федоров, Федор Зонов, Иван 
Рамзенков, Владислав Дикиджи, Михаил Ти-
хонов, Лев Лазарев, Кирилл Сарновский, Мак-
сим Автушенко 

Юниорки. Алиса Двоеглазова, Вероника Жили-
на, Дарья Садкова, Вероника Яметова, На-
дежда Понтелеенко, Софья Титова, Таисия 
Щербинина, Алина Горбачева, Елизавета Ку-
ликова, Мария Гордеева, Мария Захарова, 
Елизавета Лабутина, Любовь Рубцова, Ана-
стасия Зинина.

10 августа. Монреаль. Даниил Медведев Reuters

Вероника Жилина Дарья Исаева «СЭ»
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СПАРТАКИАДА

ВОЛЕЙБОЛ

Всероссийская 
Спартакиада приветствует 
первых чемпионов
Стартовало крупнейшее состязание года среди сильнейших 
спортсменов между субъектами Российской Федерации  
по летним видам спорта

Чемпионы страны 
рискуют не попасть финал
На Спартакиаде у волейболистов позади уже почти половина 
кругового турнира

Официального открытия Спарта-
киады еще не было, но волейбо-
листы уже по полной програм-

ме рубятся в рамках турнира. Согласно 
регламенту, участие в соревнованиях 
принимают восемь команд. Сначала 
все играют круговой турнир, по его 
итогам первая и вторая разыгрыва-
ют золото в финале в Москве, а третья 
и четвертая – бронзу. Три тура из семи 
уже сыграно – и неожиданных резуль-
татов полно.

ОСЕЧКА ФАВОРИТА

Сам волейбол пока предсказуемо 
не самого высокого качества. Так рано 
клубный сезон никогда прежде не на-
чинался, некоторые команды еще тол-
ком даже работать с мячами не начали. 
Отсюда постоянный сумбур. Зато жела-
ния у всех – хоть отбавляй. Как ни кру-
ти, а если участвуешь в турнире – выи-
грать его хочется. 

По итогам трех туров нет ни од-
ной команды, которая не победила хо-
тя бы раз. А вот без поражений обо-
шлись только две – Татарстан (считай 
«Зенит-Казань») и Новосибирск (равно 
«Локомотив»). Прямо сейчас все выгля-
дит так, что они и встретятся в фина-
ле. Хотя за оставшиеся четыре тура си-
туация может измениться. Так, напри-
мер, наверняка попытается накатить 
Москва (называя вещи своими имена-
ми – «Динамо»). Победители двух по-
следних чемпионатов России открыто 
говорят, что по-прежнему голодны до 
побед. И хотя начали они с поражения 
от Казани (1:3), потом одержали дежур-
ную победу над Питером. 15-ю подряд! 
Казалось, дальше все пойдет своим че-
редом, однако третий матч закончился 
сенсацией – Белгородская область (как 
вы догадались – «Белогорье») с разбу-
шевавшимся Иваном Подребинкиным 
внезапно прихлопнула команду Кон-
стантина Брянского – 3:0. И теперь да-
же четыре сухие победы в оставшихся 
матчах не гарантируют главной коман-
де страны двух последних лет финала.

ШАНС МОЛОДЫМ

Даже если Москва останется без 
домашнего матча за золото, вряд ли 

для команды это станет колоссаль-
ным разочарованием. На дворе – толь-
ко август. Некоторые игроки высту-
пают сейчас за одни клубы, а сразу 
по завершении соревнований уез-
жают в другие. Участвовать в турни-
ре не могут легионеры. Хотя тренеры- 
иностранцы – вполне. И та же столич-
ная команда играет без своего веду-
щего нападающего – диагонального 
Цветана Соколова. Схожие проблемы 
и у других команд. Вместе с тем такая 
ситуация дает возможность для экс-
периментов и шансы проявить себя 
молодым.

Так, в игре Казани и Белгорода у од-
них вместо звездного Дмитрия Вол-
кова вышел 19-летний Михаил Лабин-
ский (и с 18 очками стал лучшим бом-
бардиром матча!), а у других пасовал 
17-летний Евгений Жогов. И для этих 
парней нынешняя Спартакиада – точ-
но один из важнейших турниров в ка-
рьере. Витрина, на которой можно по-
казать себя.

А ЧТО С ДЕВУШКАМИ?

В среду стартует женский турнир 
Спартакиады. Особое внимание ко-
манде «Сириус». По сути, это альтер-

нативная сборная России. Даже тре-
нер – Зоран Терзич! В составе кол-
лектива в основном те, кто выступает 
в  зарубежных клубах. А там очень 
приличная бригада во главе с Ари-
ной Федоровцевой. Помимо главной 
звездочки, из известных имен в ко-
манде будут Ирина Воронкова и Анна 
Лазарева, которые, как и Федоровце-
ва, выступают в турецком чемпиона-
те, Виктория Кобзарь, Вита Акимо-
ва и Елизавета Кочурина из француз-
ского «Волеро», Софья Кузнецова из 
Италии. 

Это как любопытно, так и полезно 
с точки зрения поддержания жизни на-
циональной сборной. Девушки собе-
рутся не листа, а провели полноценный 
сбор в «Новогорске», поэтому посмо-
треть на них на фоне Калининграда, 
Москвы, Казани и Свердловской обла-
сти будет очень интересно.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Спартакиада. Волейбол. Мужчины. Положе-
ние после трех туров. 1. Татарстан (3 победы, 
0 поражений). 2. Новосибирская область (3-
0). 3. Кемеровская область (1–2). 4. ХМАО (1–
2). 5. Белгородская область (1–2). 6. Санкт-Пе-
тербург (1–2). 7. Москва (1–2). 8. Ленинград-
ская область (1–2).

Соревнования проходят на спор-
тивных объектах 12 регионов 
страны в 39 видах спорта. Ор-

ганизатором Всероссийской Спар-
такиады выступает Минспорта Рос-
сии. Торжественная церемония от-
крытия запланирована на 20 августа 
в СК «Мегаспорт» в Москве (начало 
в 15.00). Планируется, что в стартах 
в общей сложности примут участие 
около 13 тысяч человек, в том числе 
9200 спортсменов и 3800 тренеров 
и специалистов. В заявку на турни-
ры включены сильнейшие спортсме-
ны, входящие в состав сборных субъ-
ектов страны.

Всероссийская Спартакиада про-
водится по программе Олимпиа-
ды-2024 по следующим видам спорта: 
бадминтон, баскетбол, бокс, велоси-
педный спорт, водное поло, волей-
бол, гандбол, гольф, гребля на байдар-
ках и каноэ, гребной слалом, гребной 
спорт, дзюдо, конный спорт, легкая 
атлетика, настольный теннис, парус-
ный спорт, плавание, прыжки в воду, 
прыжки на батуте, пулевая стрельба, 
регби-7, самбо, серфинг, синхронное 
плавание, скалолазание, скейтбор-
динг, современное пятиборье, спор-
тивная борьба, спортивная гимна-
стика, стендовая стрельба, стрельба 
из лука, танцевальный спорт, теннис, 
триатлон, тхэквондо, тяжелая атлети-
ка, фехтование, хоккей на траве, худо-
жественная гимнастика.

В Москве разыграют комплекты 
медалей по 18 видам спорта, Респу-
блика Татарстан проведет соревно-
вания по 11 видам, Московская об-
ласть – по шести, Санкт-Петербург – 
по трем. Соревнования также примут 
Краснодарский край, Новгородская, 
Калининградская, Челябинская, Но-
восибирская, Тульская области, Кара-
чаево-Черкесская Республика и Кам-
чатский край.

«Эти соревнования – главное спор-
тивное событие года в нашей стра-
не. Спартакиада объединяет ведущих 
спортсменов, талантливую и амбици-
озную молодежь, специалистов и экс-
пертов, всех любителей физической 
культуры и спорта в России. На на-
ших глазах впервые в истории про-
ходят всероссийские соревнования 
в мировых масштабах. Современные 
спортивные объекты, размещенные 
на территории всей страны от Кали-
нинградской области до Камчатского 

края, принимают турниры в 39 видах 
спорта. Мы становимся свидетеля-
ми выступлений сильнейших спор-
тсменов России, занимающих веду-
щие позиции в своих видах спорта 
на международной арене», – отметил 
министр спорта РФ Олег Матыцин.

Спартакиада сильнейших спор-
тсменов является комплексным 
спортивным мероприятием, наде-
ленным статусом всероссийского 
соревнования и  проводится в  це-
лях развития и популяризации лет-
них видов спорта в стране. В пер-
вые же дни крупнейшего старта года 
мы узнали имена ее первых героев. 
Раньше всех свой турнир заверши-
ли гольфисты. Золото Спартакиады 
у женщин завоевала Полина Мари-
на, серебряный призер чемпионата 
страны-2022. У мужчин на протяже-
нии всех дней лидировал действую-
щий чемпион России Давид Нагиев, 
он и завоевал первое место. В тхэк-
вондо победы на старте одержали 
Алиса Ангелова (весовая категория 
до 49 кг), серебряный призер Олим-
пийских игр-2020 Татьяна Минина 
(до 57 кг), Сергей Кирсанов (до 58 кг) 
и Илья Данилов (до 68 кг).

На московском кольце в Крылат-
ском индивидуальную гонку велоси-
педистов на время сильно усложни-
ли жара и сложная трасса с большим 
количеством виражей. Среди женщин 

лучше всех приспособилась к услови-
ям и победила Алена Иванченко из 
Санкт-Петербурга, а у мужчин золо-
то завоевал Петр Рикунов, представ-
ляющий Тюменскую область. Также 
в первый уик-энд Спартакиады на 
базе учебно-тренировочного центра 
«Озеро круглое» в Подмосковье вы-
ступили синхронистки. Здесь первы-
ми чемпионами стал дуэт Светланы 
Колесниченко и Варвары Субботи-
ной, представляющих первую сбор-
ную России, – они победили в тех-
нической и произвольной програм-
мах. Также на Спартакиаде стартовал 
мужской волейбольный турнир.

АНАТОЛИЙ КУРАГИН

Спартакиада сильнейших. Гольф. Мужчины. 
1. Нагиев (Московская область) – 209 (на 
7 меньше пара). Женщины. 1. Марина (Мо-
сква) – 211 (на 5 меньше пара). Командный 
зачет. 1. Москва – 80 очков.

Тхэквондо. Мужчины. 58 кг. 1. Кирсанов (Та-
тарстан). 68 кг. 1. Данилов (Ивановская об-
ласть). Женщины. 49 кг. 1. Ангелова (Са-
марская область). До 57 кг. 1. Минина (Че-
лябинская область). 

Велошоссе. Индивидуальная гонка с раздель-
ным стартом, 26,2 км. Мужчины. 1. Рикунов 
(Тюменская обл.) – 36.31. Женщины. 1. Иван-
ченко (Санкт-Петербург) – 42.07.

Синхронное плавание. Дуэты. 1. Колесничен-
ко/Субботина (сборная России-1) – 196,4229.

12 августа. Казань. Татарстан – Белгородская область – 3:0.  
Хозяева одержали три победы в трех матчах

Роман Кручинин

Медали Всероссийской Спартакиады Спартакиада2022.рф
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Лысенко вернулся – 
и с ходу обыграл всех
После дисквалификации спортсмен на первом же старте взял высоту в 2,31

Последний старт Данила Лысен-
ко был в июле 2018-го. В Монако. 
Оттуда он вернулся королем. То 

есть не просто с победой, а с прыжком 
на космические 2,40 м. Потом были тре-
тий флажок, поддельная справка и че-
тыре года бана. Вы наверняка слышали 
эту историю.

КАМБЭК НА МИРОВОЙ 
УРОВЕНЬ

Казалось, такой длительный дис-
квал – конец карьеры талантливого пры-
гуна. Один-два сезона еще ладно, но че-
тыре года без стартов в технически слож-
ном виде спорта – слишком много. После 
такого не возвращаются.

Но Лысенко, которому сейчас 25, ре-
шил попробовать. В успех этого экспе-
римента верилось с трудом. Да, он без-
умно талантлив. Возможно даже, Даня – 
самый одаренный высотник в истории. 
Но четыре года без турниров... Да что 
там – без нормальных тренировок. Каж-
дый, кто регулярно занимался и в силу 
травм или любых других причин выпа-
дал из процесса даже на месяц, пони-
мает, как тяжело возвращать кондиции. 
Даже любительские результаты. А пауза 
в 48 месяцев и камбэк сразу же на ми-

ровой уровень – это примерно из обла-
сти выхода России в финал футбольно-
го чемпионата мира или прилета НЛО 
в Нижний Тагил.

Однако 13 августа в Ирбите это слу-
чилось. Лысенко снова вышел на старт. 
И обыграл всех!

Данил начал скромно – со смешных 
2 метров. Уже после прыжка на 2,20 было 
видно – парень готов. Потом зимний чем-
пион мира-2018 помучился на 2,28, но на 
характере с третьей попытки дожал. А по-
сле этого дал совсем уже приличные 2,31.

ДАЛЬШЕ – МОСКВА

Никому больше эта высота не далась. 
Даже призеру чемпионата мира-2019 
и одному из лидеров нынешнего мирово-
го сезона Илье Иванюку. Но Лысенко даже 

этого было мало. Он заказал 2,35. И вы-
полнил три совсем не бесперспективные 
попытки. Вау! Первый старт! И это еще 
погодные условия в Ирбите были очень 
сложными – ветер сдувал не только план-
ку, но даже постеленную дорожку, а маты 
держались из последних сил.

Следующий турнир Лысенко – Мемо-
риал Куца. Пройдет он 18 августа в Мо-
скве. И можно только представить, что 
покажет Даня там. После такого его воз-
вращения есть полное ощущение, что 
у этого парня просто нет потолка. И вме-
сто ожидаемых мучительных попыток 
на 2,15 мы уже в этом сезоне увидим что-
то куда более впечатляющее.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Кубок Свердловской области. 1. Лысенко – 2,31. 
2. Иванюк – 2,28. 3. Курбанов – 2,24.

ПЛАВАНИЕ

17-летний румын сокрушил рекорд мира
Сейчас Давид Попович – лучший пловец планеты

В восемь лет хилый ребенок, который не мог 
отжаться несколько раз, пришел в очередной 
бассейн в Бухаресте. Он плавал с четырех, но 

никто из тренеров не обращал на него внимания. За-
чем тратить время на очередного доходягу? За ма-
ленького Давида Поповича взялся Адриан Радулеску. 
Ему было 23. В том самом бассейне он подрабатывал 
волонтером. Мечтал тренировать, говорил о своей 
методике, но кто доверит своего ребенка прыщаво-
му студенту, когда рядом опытные наставники? Так 
началась классическая румыно-голливудская сказ-
ка: как два лузера нашли друг друга – и стали кру-
шить историю.

Румынское плавание – не такой уж бренд. При-
мерно как словенская легкая атлетика. Или швей-
царский биатлон. До Поповича за всю историю 
лишь один румынский пловец (у пловчих стати-
стика пободрее) брал медаль на чемпионатах ми-
ра – Драгош Коман зацепил бронзу на 400 м кро-
лем в Барселоне-2003. Давид, к слову, тогда еще да-
же не родился.

В 10 лет у него пошли первые успехи. Он не толь-
ко научился отжиматься, но и начал выигрывать на 
детских румынских соревнованиях, бить рекорды 
по своему возрасту. Для дуэта гадких утят уже это 
было маленькой победой. Однако движение вверх 
их только раззадоривало.

Когда Поповичу исполнилось 15, всем специа-
листам стало очевидно: это большой талант. В 16 
он произвел фурор на юниорском Евро, выиграв 
50, 100 и 200 м кролем с неприличными отрыва-
ми. Оттуда поехал на Олимпиаду в Токио, став са-
мым юным членом румынской делегации. В Япо-
нии пробился в финал на «сотне» и стал четвертым 
на 200 м – до бронзы не хватило 0,02.

Вскоре его признали лучшим молодым атле-
том Европы. Не пловцом – спортсменом вообще. 
Лучшие американские университеты выстроились 
в очередь за румынским бриллиантом, предлагая 

сказочные условия. Но Попович удивил: «Такие 
предложения – большая честь, но я подумал, что 
лучше бы мне остаться в Бухаресте»...

2022-й – год Давида Поповича. Ему уже 17. Он 
окреп. Хотя в интервью в шутку называет себя ху-
дощавой легендой. А в Австралии его окрестили 
«батей хлорки». Потому что в любом бассейне он 
настоящий хозяин. На недавнем чемпионате ми-
ра в Будапеште Попович вошел в историю. Снача-
ла он выиграл 200, показав четвертое время в исто-
рии. Так быстро не плавали уже 10 лет. Давид ув-
лекается психологией, и его рассказ о том финале 
крайне любопытен.

– В кул-руме я специально сел позади всех, – 
признался он недавно. – Хотел видеть, как сопер-
ники нервничают. Каждый из них. Я тоже волно-
вался, но точно знал: они боятся куда сильнее. Пы-
тался наслаждаться моментом и сделать так, чтобы 
страха в их глазах стало еще больше.

Спустя пару дней после 200 м Попович выиграл 
еще и «сотню». Такой дубль – это из Красной кни-
ги. Нормальные люди плывут 50/100 или 200/400. 
100 и 200 м в плавании – слишком разные по меха-
нике движений дистанции. На одном ЧМ прежде их 
выигрывали лишь единожды – американец Джим 
Монтгомери в далеком 1973-м. Теперь вот еще этот 
17-летний паренек.

После Будапешта Попович стал одной из глав-
ных персон Румынии. С ним хотят дружить звезд-
ные актеры и певцы, блогеры и политики. Он – на-
циональное достояние.

Забавно, что после триумфа на ЧМ Давид по-
ехал на юниорский ЧМ (благо тот проходил в Ру-
мынии). Там он поиздевался над 18-летними 
тинейджерами. Взял дома четыре золота и, на-
пример, проплыв 200 метров на одной ноге, при-
вез итальянскому школьнику, ставшему вто-
рым, почти 2,5 секунды. Вспомнилось, как Ле-
деки в 15 лет выиграла ОИ в Лондоне, а через 
пару месяцев в Америке вышла на старты в сво-
ем возрасте – и родители других детей нача-
ли возмущаться, отправляя Кэти соревноваться 
с профессионалами.

В субботу Попович взял очередной титул. Вы-
играл стометровку на Евро, которое сейчас прохо-
дит в Риме. После ЧМ никто на это не обратил бы 
внимания, если б не один нюанс: этот румын те-
перь, под конец сезона, сожрал рекорд мира на 
сильно престижной «сотке» кролем. Который сто-
ял с 2009 года. 13 лет! За которым лет пять охоти-

лись главная звезда американского плавания Ка-
леб Дрессел, австралийцы, где-то недалеко был наш 
Климент Колесников.

17-летний Попович разложил в Италии в сти-
ле Мондо Дюплантиса: в предвариловке дал ре-
корд соревнований, в полуфинале – по рекор-
ду Европы, а в финале – по мировому. Теперь 
он – 46,86. Это еще не все. Впереди – 200 мет ров. 
И там мировой тоже висит с костюмного 2009-го. 
Надоел...

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Казалось, такой длительный дисквал – 
конец карьеры талантливого прыгуна. 
Один-два сезона еще ладно, но четыре 
года без стартов в технически сложном 
виде спорта – слишком много

После Будапешта Попович стал одной из главных персон 
Румынии. С ним хотят дружить звездные актеры и певцы, 
блогеры и политики. Он – национальное достояние

Данил Лысенко: 
«Будто возвратился 
на несколько лет 
назад»

25-летний прыгун в высоту поде-
лился эмоциями после победы 
на первых соревнованиях по-

сле своей дисквалификации.
– Я очень рад, что у меня появилась 

возможность снова выступать на сорев-
нованиях. Я очень долго ждал этого дня, 
тренировался и надеялся в душе, что 
смогу вернуться. Когда сюда ехал, вооб-
ще не знал, чего ждать. Накануне ночью 
я сильно волновался, а утром волнение 
прошло, но начал испытывать какие-то 
непонятные эмоции. Как будто я вернул-
ся на несколько лет назад, когда только 
начинал выступать на юношеских тур-
нирах», – сказал Лысенко.

– Решил поберечь себя на следующие 
старты. А так, результат хороший, – объ-
яснил свое поражение чемпион России 
Илья Иванюк. – Я рад, что сумел столь 
успешно вернуться Данил Лысенко. Те-
перь у нас пошла здоровая конкурен-
ция, результаты будут. После четырех 
лет пропуска, конечно, тяжеловато ему 
было возвращаться. (ТАСС)

Константин Волков: 
«Предлагаю рвать 
все отношения 
с World Athletics»
Серебряный призер Олимпийских игр 
не видит других вариантов

Матвею Волкову всего 18, а его 
спортивная судьба уже пере-
полнена дивными зигзагами. 

В 15 лет он бил высшие мировые до-
стижения в прыжках с шестом в своем 
возрасте. Потом сменил гражданство 
на белорусское – и получил право пред-
ставлять новую страну без карантина. 
Практически сразу установил мировой 
рекорд для 18-летних – 5,60. В прошлом 
году, в свои 17, выиграл юниорский чем-
пионат мира в Кении для 20-летних. Те-
перь же – снова в изоляции. Этим летом 
один из самых талантливых шестовиков 
мира выступает по минимуму. Мы свя-
зались с его отцом и тренером, серебря-
ным призером Олимпийских игр-1980 
Константином Волковым, чтобы узнать, 
какое настроение сейчас в знаменитой 
легкоатлетической семье.

МЫ ДАЖЕ В РОССИИ 
СОРЕВНОВАТЬСЯ НЕ МОЖЕМ!

– Про Матвея в этом сезоне почти ниче-
го не слышно...

– Вы же знаете, что белорусов неза-
конно отстранили от соревнований. Ди-
ректорам коммерческих соревнований 
настоятельно рекомендовано не при-
глашать на свои старты тех, у кого «не-
правильный паспорт». Вот и Матвей, 
соответственно, нигде выступать не 

может. Самое интересное, что нет ва-
риантов соревноваться даже в России! 
То есть россияне хотя бы нейтральный 
статус могут получать, а мы лишены 
и этого.

– Что делать?
– России и Белоруссии нужно рвать 

все отношения с World Athletics! Тогда 
спортсмены этих стран смогут высту-
пать на соревнованиях. Никто не сможет 
нас дисквалифицировать. Мы сможем 
ездить друг к другу и в любые страны, 
куда пригласят, – Казахстан, Индия, Ки-
тай и так далее. Вот тогда мировой спорт 
разломится.

– Радикально.
– А что мы теряем? Боимся, что будет 

хуже? Но куда?! Вернуться в текущей по-
литической ситуации невозможно. Рос-
сию будут пытаться задавить в эконо-
мической войне, в спортивной, в ка-
бинетной. Будет подключаться ВАДА 
с дисквалификациями. Где у них штаб? 
В Канаде! Наши «лучшие друзья»! Мы ра-
ботаем по их правилам и постоянно про-
глатываем скандалы.

– А  разве хотя  бы в  теории Россия 
и  Белоруссия смогут выступать в  тех  же 
Индии и Китае, если выйдет из WA?

– А где мы выступали в 1930-е годы? 
Какие-то рабочие спартакиады были. 
Но потом победили в войне и зашли 
в МОК и международные федерации 
уже на своих условиях. Никто не смел 
нас трогать. Но сейчас мы в полной 
дискриминации: спортсменов убирают 
по национальному признаку, дисква-
лифицируют по принципу коллектив-
ной ответственности. Что творится-то? 
И никому до этого дела нет. Нас не вер-
нут, забудьте! И нам же еще предлага-
ют тихо сидеть и смотреть за этим бес-
пределом.

МАТВЕЙ И ДЮПЛАНТИС 
МОГУТ ПРЫГАТЬ ПО 6,40

– Вся эта ситуация сильно сказывает-
ся на Матвее?

– Нет. Нынешний сезон для нас про-
ходной. Он набирал физическую форму, 
шла работа над слабыми местами, мно-
го внимания уделяли спринту. На юни-
орском чемпионате страны Матвей стал 
вторым, пробежав 100 м за 10,72. И это 
при том, что он вообще не занимается 
стартом, особо не работает над техникой 
бега. Просто встал – и полетел. Это как на 
соревнования по велоспорту придет па-
рень из деревни, посмотрит на шоссей-
ники соперников – и станет призером на 
своем обычном велосипеде.

Для сравнения: в возрасте Матвея 
Дюплантис бежал на 0,01 хуже. Но Мон-
до свой результат показал по ветру, 
а Матвей – против, причем было 1,6 м/с. 
В прыжках с шестом скорость – опреде-
ляющий фактор. Все остальное прикла-
дывается.

– Старты у сына в этом году еще пла-
нируются?

– Открытый чемпионат Белоруссии. 
Работаем над тем, чтобы приехали рос-
сияне. Но там такую кучу согласований 
надо пройти! Все же рассчитываем, что 
будут Дмитрий Качанов, который чуть 
не взял 5,75 на «России», и Виктор Пин-
тусов. Это будет хорошая конкуренция.

– За недавним чемпионатом мира сле-
дили?

– Нет, одним глазом видел, что Дю-
плантис прыгнул 6,21. У WA уже нет де-
нег, поэтому они сказали ему, что те-
перь не будет разделения на мировые 
рекорды в помещении и на стадионе. 
Прыгнул бы 6,16 – никаких денег бы не 
получил. Ха! Федерация практически 
банкрот! Баланс отрицательный, хотя, 
когда приходил Коэ, был положитель-
ный. И это еще процентов 40 доходов 
WA – штрафы и компенсации от ВФЛА. 
То есть мы их еще кормим.

– А что насчет Дюплантиса? Кажется, 
швед может еще крепко добавить.

– Я уже говорил Матвею, что мы ори-
ентируется на высоты в районе 6,40. Ни-
чего особенного там нет. При его дан-
ных и технике это было давно понятно. 
Матвей и Дюплантис в этом смысле со-
поставимы. Были коронавирус, пере-
езд, нынешняя история – все это не дает 
ему реализовываться прямо сейчас. Мы 
в идиотской ситуации. Хотя он уже на 
данный момент готов на 6 метров.

– Даже так?
– Об этом говорят все тесты. Ско-

рость, техника, результаты с короткого 
разбега. Другое дело, что прыгать сейчас 
6 метров и не иметь возможности ни-
где выступать для 18-летнего парня да-
же хуже, чем не прыгать высоко и не вы-
ступать. А по всем показателям он готов. 
С того же короткого разбега прыгает вы-
ше, чем я, когда брал 5,85. Причем я го-
тов был тоже на 6 метров – на трениров-
ках был прыжок на 5,96 м. Но там как раз 
пошла вся эта катавасия с Олимпийски-
ми играми. Так что спортивных проблем 
у нас нет. Есть только политические.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Уже говорил Матвею, что мы ориентируется 
на высоты в районе 6,40. Ничего особенного 
там нет. При его данных и технике 
это было давно понятно.

Вчера. Рим. Давид Попович Reuters

Данил Лысенко Global Look Press
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